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El Partido Comunista tendrá un representante en la comisión
Serán diez los delegados de la oposición democrática para negociar con el presidente del Gobierno. Suárez 

había pedido a la oposición que los representantes que le enviaran no sobrepasaran la docena, y así ha sido. 
También hay que poner de manifiesto una novedad en lo que se refiere a la composición de la embatada 
democrática ante Suárez: De los diez, uno de ellos pertenecerá ai Partido Comunista de España. La negociación, 
pues« va a comenzar con la presencia de casi todos ios grupos politices españoles más característicos del abanico 
de la oposición. El talante negociador que se atisbaba en las últimas jornadas, por ambas partes, no era ninguna 
curtina de humo, sino una realidad. (Comentario e información en la página 3).

DIARIO DE 
LA TARDE

Contra la sentencia del Supremo 
favorable al diario ''Madrid"

EL GOBIERNO 
RECURRE

MADRID, 2 (Europa Press).— El Gobierno ha interpuesto recurso de 
revisión contra la sentencia dictada por el Tribunal Supremo en el pasado mes 
de octubre relativa al diario '"Madrid", según se manifiesta a "Europa Press" en 
círculos allegados al Palacio de Justicia.

Como se recordará, la citada sentencia del Tribunal Supremo revocaba la 
orden del Gobierno de cancelar la inscripción del diario "Madrid" en el 
Registro de Empresas Periodísticas, al mismo tiempo que condenaba a la 
Administración al pago de una indemn ización por daños y perjuicios.

En los mismos círculos se manifiesta que es realmente excepcional o poco 
frecuente que el Gobierno interponga estos recursos contra sentencias del 
Tribunal Supremo.

Don Antonio Fonta, director del diario "Madrid" en el momento de 
producirse el cierre por orden gubernamental en 1971, ha declarado a "Europa 
Press": "Estoy muy sorprendido por esta medida del Gobierno. Creo que a 
todo el mundo tiene que llenar de estupor el hecho de que el Gobierno se 
sienta solidario con una decisión del Ministerio Sánchez Bella que ha sido 
revocada por el más alto tribunal español de Justicia".
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• Por urt Estado "moderno y 
democrático, eficaz y flexible

EB UENA se armó cuando la Televisión France^ 
C* emitió en uno de sus telediarios una filmación 
de Santiago Carrillo paseándose y solazándose par ios 
madriles. El húnker tronó y exigió una inmediata 
aclaración,y el Gobierno, vía Martín Villa, tuvo que 
asegurar solemnemente que no sabia nada sobre la 
estancia del dirigente comunista en Madrid. Lo que, 
por supuesto, es decir muy poco.

Bueno, pues ahora el 'bombazo" puede ser 
de aúpa Dice el rumor que hoy mismo Carrillo 
podría presentarse públicamente, acompañado 
de otros camaradas, en un céntrico hotel 
madrileño. Que tal cosa suceda, pese a lo 
insistente del rumor, no parece demasiado 
probable, pero ya se sabe que estamos en la 
' Semana del Partido Comunista" y 
últimamente el partido no para en mientes a la 
hora de 'trabajar" la calle.

"JUSTICIA 
Y PAZ"

SUCESOR

PARA

RUIZ

GIMENEZ

¿MADRID 2 (Logos).— Extinguido y prolongado el 
mandato del actual presidente de “Justicia y Paz”, don 
Joaquin Ruiz Jiménez, se espera que pronto se reúna la 
Comisión Episcopal de Apostolado Social para nombear 
a quien le sustituya en el cargo

El mandato del señor Ruiz Jiménez fue prorrogado, 
pues se estaba tratando de la renovación de los Estatutos 
y se confiaba que estuvieran terminados y aprobados en 
la asamblea episcopal que terminó el pasado sábado, dta 
2 7 de noviembre. Sin embargo, la redacción definitiva de 
los Estatutos ha pasado a la comisión permanente del 
Episcopado, ante los nuevos enfoques presentados y que, 
especialmente, hacen hincapié en una participación más 
activa de las diócesis en la Junta Nacional.

En vista de que no hubo renovación de los Estatutos, 
la Comisión Episcopal de Apostolado Social, según 
manifestara monseñor Montero, durante una de las 
ruedas de prensa de la Asamblea Plenaria, se reunirá para 
hacer el nuevo nombramiento, ya que esta designación 
depende de la Comisión y no del pleno.

La calidad
a su justo precio
#j^7sUPaiMERCAIK>S 
nS GASPAR S.A.

Madre Vedruna, 5
Teléfonos 211199 y 231793

PROXIMA APERTURA

El partido de Areilza 
presenta se nianitiestn

MADRID, 2 (Logos).- Con una 
extraordinaria afluencia de público, quizá más 
de mil personas, fue presentado ayer ante la 
opinión pública el manifiesto para la 
constitución del "Partido Popular , que se 
autodefine como un partido de centro, 
interclasista y de vocación mayoritaria.

En el acto estuvieron presentes todos los 
miembros de la junta gestora que está 
integrada por los señores Pió Cabanillas, José 
María de Areilza, José Luis Alvarez, Juan 
Carlos Guerra Zunzunegui; José Luis Ruiz 
Navarro y José Enrique García de la Mata. La 
secretaría la integran Manuel Fraile Clivilles, 
Juan Antonio Qrtega Díaz Ambrona, Pedro 
Pérez Llorca, José Armengot y Alejandro 
Royo Villanova.

En la rueda de prensa previa al acto de 
presentación el señor Cabanillas dijo que la 
vocación centrista de este partido es para 
frenar los dos antagonismos bipolares que de 
nuevo, pueden surgir en España. Se dijo 
también que no era un partido confesional, 
manifestaron estar de acuerdo con el 
reconocimiento del Partido Comunista y 
distribuyeron un resumen del manifiesto en el 
que dicen que estarán presentes en las 
próximas elecciones. El Partido Popular 
-añade- nace como respuesta el reto de 
nuestro tiempo de crear un estado moderno y 
democrático, eficaz y flexible.

SUAREZ RECIBIRA A 
"ALIANZA POPULAR"

La junta de promotores de Alianza Popular

celebró ayer una reunión que se prolongó 
durante tres horas y media con el fin de 
continuar el estudio de su programa político. 
Es la segunda reunión consecutiva que se 
celebra sobre este tema.

El martes los promotores discutieron los 
puntos de dicho programa durante más de 
cinco horas.

Se espera que dicho programa ea hecho 
público la próxima semana.

En la reunión de ayer, el secretario general 
de la Alianza, don Manuel Fraga Iribame dio 
cuenta de la entrevista que celebró con el 
presidente del Gobierno. Dentro de unos días 
don Adolfo Suarez recibirá a la junta de 
promotores de Alianza Popular.

"Alianza Popular es la plataforma inicial 
para la creación de un gran partido", dijo don 
Cruz Martinez Esteruelas en los locales de 
ANEPA durante el desarrollo de un seminario 
de formación de cuadros, que se ha iniciado y 
que se celebrara durante tres días, organizados 
por los diferentes grupos integrantes en 
Alianza Popular.

Los ponentes de ayer, con los salones 
llenos de público, fueron Ismael Medina, 
Miguel Ramirez, Ramón Rubio, Afrodisio 
Ferrero y finalmente Cruz Martinez 
Esteruelas. A continuación se celebró un 
coloquio abierto, en el que actuó de 
moderador el presidente nacional de ANEPA, 
don Enrique Thomas de Carranza.

En los próximos días actuarán de 
ponentes, entre otros, Gonzalo Fernández de 
la Mora y José María Ruiz Gallardón.

Se lo ha 
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el ministro 
del Ejército
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teniente general Carlos»rmaran 
Iniesta Cano ha'misión se 
realizado esta tarde próxime 
unas declaraciones astribuci 
"Europa Press", enguient 
relación con la noticiaaresentan 
de la terminación delterales, i 
expediente abierto para>r la F< 
su posible pase a la e m ó <
reserva, presen

MADRID, 2 (Logos f- 
La protección policial de 
que gozaba el señor Girón, 
presidente de la 
Confederación Nacional de 
Combatientes de España, le 
Jiie retirada el pasado día 
veinte de noviembre, según 
publica una nota de la 
redacción de “El Alcazar”
en la primera página de 
número de ayer.

El órgano de 
Confederación Nación^ 
C omb atientes, después

su

l a 
de 
de

reproducir la noticia que^ 
“La Vanguardia Española” 
publicó sobre la “Operación 

Angel”, inserta la. siguiente 
nota de la redacción.

“Las amenazas que pesan 
sobre el presidente de la 
Confederación Nacional de 
Comba lien tes de Españ a, 
don José Antonio Girón de 
Velasco, resultan ('videntes. 
No obstante, queremos 
precisar, a titulo 
informativo y para dejar las 
cosas en su sitio, que el

Edita:
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Según "El Alcázar’’

ETA PUDO
PROYECTAR
ASESINAR
A GIRON

señor Girón de Velasco gozó 
de protección policial hasta 
el día veinte de noviembre y 
que a partir de esa fecha le 
ha sido retirada, lo que nos 
hace suponer que la 
autoridad correspondiente 
tenía razones para custodiar 
la persona del señor Girón 
de Velasco hasta esa fecha y 
que a partir de esa fecha no 
las tiene. La noticia que

publica “La Vanguardia” y 
las que se han publicado en^ 
otros periódicos españoles, 
pueden tener su 
fundamento y a buen seguro 
lo tienen. Lo que no 
sabemos es si la escolta 
estaba motivada por la 
noticia a que alude “La 
Vanguardia” o por otras 
razones de carácter 
preventivo ”.

Mejora la imagen de Suárez
MADRID, 2 (Logos).- I’n 

,''»2 por ciento de los españoles 
está aliora nia.s satisfechos con la 
labor del presidente Adolfo 
.Suárez, después de (jue la.s 
Corles han aprobado el 
..roveelo (le Lev de reforma
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resultados de una encuesta que 
publica en su último número : 
"Cambio 16”
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Acuerdo en 
la “cumbre’ OPOSICION A La elección se ha celebrado esta 

mañana en el Palacio de-las Cortes

iinistro
Ejército

SANALA 
lESERVA
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mocrática integrarán 
omisión que realice 
egociaciones con 
obierno acerca de

EODCIar con Suarez
El Partido Comunista estará 
representado en la comisión

mostraron su confianza en 
que la reunión sería 
decisiva.

local. El comentario 
algunos aludía a que 
partido del señor Areilza 
fue bien recibido en
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MADRID 2 (Crónica de 
Agencia Logos, por Angel 
utonio HERNAN- 
EZ). Diez represen- 
ntes de, los diversos 
rtidos de la oposición

la 
las 
el 

las
ndiciones en que debe 
lebrarse el referéndum y 
s elecciones generales, 
ún acuerdo adoptado por 
"cumbre' de la oposicióq

lebrada ayer tarde. Los 
iáADRID, 2. Eltmbres de las personas que 
ente general Carlos>rmarán parte de la 
i esta Cano hamisión se darán a conocer 
lizado esta tarde próximo domingo y la 
is declaraciones astribución queda del 
uropa Press", enguiente modo: un 
ción con la noticialfesentante por los grupos 
la terminación delíbrales, un representante 
ediente abierto parair la Federación Social
posible pase a laemócrata
erva, presentante

, u n 
por la

sábado pasado -dicsimocracia Cristiana, dos 
osIniestaCano- 27presentantes por los 
noviembre, me llamó u pos socialistas, un 
u despacho el señor>resentante por el Partido
nistro del Ejército o m u n i s t a , u n
a darme oficial yprasentante por los
rsonalmente lartidos de Catalura, un
■q da ble noticia doresentante por los del 
Î una vez terminada________________

País Vasco, otro por Galicia 
y otro más por las 
organizaciones sindicales.

El optimismo que se 
observaba en todos los 
rostros según iban llegando 
los diversos representantes 
al lugar de la reunión ha 
quedado confirmado por el 
acuerdo final. Sesenta y 
nueve políticos, abarcando 
toda la gama de fuerzas 
politicas y sindicales, desde 
los " rupturistas" 
intransigentes de la O.R.T. y 
P.T.E. (Comunistas) hasta 
los neol ibero-capitalistas 
(Joaquín Garrigues Walker y 
su Partido Demócrata) se 
sentaron en "mesa redonda" 
durante cinco horas y 
media, para deliberar sobre 
la constitución de fa 
comisión. La reunión ha 
estado "moderada" por el 
profesor Tierno Galván 
presidente del PSP y uno de 
los hombres más respetados 
por las fuerzas allí reunidas. 
A la llegada de los 
representantes,, daba la 
impresión de que todos los 
partidos ya habían llegado a 
un acuerdo fundamental. 
Los diversos líderes

Los cepresentantes del 
Equipo Demócrata Cristiano 
del Estado Español 
informaron en la reunión de 
su entrevista con el 
presidente del Gobierno 
celebrada el pasado lunes y, 
como ya anticipó el señor 
Ruiz Giménz, pusieron de 
manifiesto el propósito del 
señor Suárez de diálogar con 
una comisión cosa que

reunión del sábado, con el 
pretexto de que muchos de 
sus militantes son 
actualmente altos 
funcionarios del Estado.

icedía mi pase a laj.
Iglesia no se identifica

haría tan pronto como 
solicitasen.
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Popular promocionado, 
entre otros, por los señores 
Areilza y Cabanillas. Poco 
antes de comenzar la 
reunión, hicieron acto de 
presencia dos representantes 
del partido, pero 
manteniéndose en un 
discreto anonimato, optaron 
por marcharse antes de 
empezar, alegando que no 
había sitio y que tenía que 
asistir al acto organizado 
por el Partido Popular a las 
siete de la tarde. Ambos 
representantes hablaron 
brevemente con el señor 
Tierno Galván y a las cinco 
y quince abandonaron el

Respecto a la 
participación del Partido 
Comunista, el señor Sánchez 
Montero miembro del 
Comité Ejecutivo, manifestó 
que "si vamos a la 
democracia, el Gobierno no 
tiene por qué excluir a 
nadie'*. Por su parte, don 
Enrique Mágica manifestó 
sobre el mismo tema que "el 
Gobierno no puede poner 
cortapisas a ningún partido 
democrático, pero tampoco
puede I 
cortapisas

poner nadie
a

democrático 
a u t é n t i c 
democrático".

un proceso 
si éste es 

a mente

serva. Y 
n se c u encia

en* con ningún partido Libertad
quer

le los católicos paro elegir
lividad Y en el grupo; ________ ___________________________________

Puestos al habla2 (Logos).- “No hay más límites para la 
nbién con el tenienttrrtací de opción política de un católico que el respeto a 
neral De Santiago derechos humanos y a las exigencias de la dignidad del 
:e ha respondido W'^hre”, escribe en la revista “Ecclesia” monseñor Elias 
S mismos términot^^f» obispo secretario de la Conferencia Episcopal 
le el señor Iniesta’'^^^*^- 
tno. Señaló que
5 p e r a b a q u e *■ " *’* ««7® * ''"*** PoHtico de

•I « I país, dice ,el obispo,icialmente la oficina^.,.,, sosp-cha
el portavoz do'lsi ios obispos españoles se 

inisterio del Ejército’''^fie aran o no con los

identifica ron niní^'in partido ni
con ninguna opción política 
concmla; y < ) compromiso de la
Iglesia en favor (le la justicia 
social.

RICO GUTIERREZ 
NUEVO 

CONSEJERO
DEL REINO

MADRID, 2 (Europa Press).— El rector de la Univer
sidad Politécnica de Valencia, don Marcos Rico Gutié
rrez, ha sido elegido Consejero del Reino en representa
ción de ios rectores para cubrir la vacante dejada por el 
anterior rector de la Complutense de Madrid, don Angel 
González Alvarez.

La elección ha tenido lugar a las diez de la mañana, en 
el Palacio de las Cortes.

Se emitieron 16 votos, corresporxiientes a otros tan
tos rectores y el resultado fue el siguiente: don Marcos 
Rico Gutiérrez, 7 votos, don Jos'Luis Ramos Figueras 
(Politécnica de Madrid), 4, don Angel Vian Ortuño 
(Complutense de Madrid), 2 votos, con un voto, don Pa
blo Sanz Pedrero (Santiago) y don Julio Rodríguez Villa- 
nueva (Valladolid). Se computó un voto en blanco.

BIOGRAFIA DEL NUEVO CONSEJERO
DEL REINO

MADRID, 2 (Europa Press).— Don Marcos Rico Gu
tiérrez, nuevo (Consejero del Reino, rector de la Universi
dad Politécnica de Valencia, nació el 20 de junio de 
1935 en Valencia.

Es doctor ingeniero agrónomo por la Universidad de 
Madrid, y diplómate en Estadística Matemática, Cate
drático de Fisiogenética y director de la Escuela Técnica 
Superior de Ingenieros Agrónomos en 1968 y 1971, fe
cha esta última en la que fue elegido vicerrector de la 
Universidad Politécnica de Valencia y rector en funcio
nes desde 1972, hasta febrero de 1973 en que fue desig
nado rector de la Universidad Politécnica de Valencia.

El señor Rico Gutiérrez forma parte de la X legislatu
ra de las Cortes en calidad de procurador por el grupo 
de los rectores de universidad. Está adscrito a la comi - 
sión de Hacienda de la Cámara. Está casado con doña 
Josefina de Gaspari Farina y tiene cinco hijos.

haga público y que el* ® s partidos 
kortn nacartn f,,,’1^‘crata-cnstianos españoles, bado pasado este sentido,
cibido por el ministror ciertas analogías con la 
¡I Ejército "quien leuación de Italia. "I no se 
tmunicó personel'®!^***'^^’ agrega monseñor 
Ante Que tras la"®®’P"*" *1**^ «o P‘’’nsan tales 
ente que tras erpretes en situaciones como 
formacton llevada «ide Portugal, Francia, 
bo no procedía soemania Federal, Bélgica, 
ise a la reserva porleH"*’-;- P’í»*» «n los que no 

le continuaba en Uliana de un país divMido 
isma situación rnilitaifflicamente en dos mitades, 
te hasta ahora". ' riesgo evidente de que el 

rtido Comunista-’ se haga 
*ño del poder”.

DMINISTRACIO 
! - Télex 58054’ 
ineas) '

pw obispos españoles han 
vtido de manera expresa y 
> en diversos documentos

Por otra parte, (xinluali/.a 
monseñor a n e s , 
“independencia no sig^iifiea 
inhibición. La Iglesia española, y 
en concreto el episcopado, no 
pueden adoptar posiciones de 
indiferencia cuando se trata de 
la defensa de la justicia, de los 
Í>roblemas de los más débiles, de 
as cuestiones que afectan de 

modo directo a la educación de 
la conciencia moral y religiosa 
de la defensa de la estabilidad de 
la familia. Respetuosa de la 
conciencia de cada cual, la 
iglesia traicionaría Evangelio 
si no promoviera, con medios 
fropios de su condición de 
glesia de Cristo, la justicia

blicos en tres ideas 
deméntales: a) libertad de 

católicos para elegir las 
de Kción política que 

más convenientes en 
^N^^dencia; b) la Iglesia no se

social, los valores morales y 
religiosos, etc. l'n partido que se 
propusiera destruir o atacar 
estas valores no tiene por qué 
sorprenderse de que la Igh^sia 
trate de ser fiel a la fe (jue 
profesa. En la España de hoy

son muchos los partidos 
políticos que en un grado mayor 
o no menor respetan estos 
valores. Np hay, pues, motivo 
para temer que la Iglesia se 
incline en favor de un 
determinado partido político”.

En este sentido, .señala que 
sería de desear que para la paz 
de nuestro país lo.s partido.s no 
plantearan cuestiones que 
pudieran convertir la.s lucha.s 
políticas en guerra.s de n-ligión. 
“La doctrina social de la Iglesia, 
dice mis adelante, no e.s un 
programa político ni e.s un 
programa de partido”.

En cuanto" a la denominación 
“Democracia Cristiana”, con que 

se conocen a algunos partidos, 
tiene sus'ventajaa y sus 
inconvenientes. “Desde el punto 
de vista de la Igleña se corre el 
rie.sgo de que algunos piensen 
Ïue las líneas de acción política 

e tales partidcjs son siempre las 
más conformes con el 
pensamiento social de la Iglesia; 
o de que otros estimen que la 
adhesión a tales partidos es la 
única manera de ser fieles en 
política a una concepción 
cristiana de la convivencia. En 
todo caso, finaliza, no es a la 
jerarquía de la iglesia, sino a los 
interesados a quienes 
corresponde lomar decisiones en 
esta materia”.

SGCB2021
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Ayer por TVE, junto VD Hfill 
con Barros de Lis ■ PI>WB

recomendó el «SI»
MADRID, 2 (Logos).- “Nosotros recomendamos votar 

SI. Se podría aceptar el voto en blanco porque sería un acto 
de participación ciudadana con una reserva. Lo que, en mt 
opinión y en la de nuestro grupo, no se puede aceptar es la 
politica de abstención. La actitud indefinida no es 
éticamente válida", manifestó don Manuel Fraga Iribarne, 
presidente de “Reforma Democrática y secretario 
general de Alianza Popular en unas declaraciones, que sobre 
la postura de su partido en el. referéndum concedió a 
telediario segunda edición.

actividad y de testimonios 
como digo políticos, pienso 
—añadió— que tiene hoy 
autoridad moral suficiente 
para propugnar posturas de 
moderación, de realismo y 
prudencia politicas”.

“Ante una coyunturá 
como la actual tan decisiva
como la actual, ante 
consulta como la 
referéndum, ante

una 
del 
esa

Iribame la medalla de oro 
de la ciudad que en su día le 
fue concedida, interesándole 
su devolución.

También se acordó 
solicitar audiencia a Su 
Majestad el Rey y al 
presidente del Gobierno 
para que reciban al pleno de 
la corporación, que les 
interesaría una declaración

arqu 
del

Las razones que
mentó para la adopción
“sí

fueron
en el referéndum 
textualmente las

sigu ientes:
Primero.— Por lealtad a 

España. España se encuentra 
en medio de una transición 
compleja, un momento 
difícil en la historia del 
mundo, ante una gran etapa 
que acaba de terminar y la 
que va a comenzar. Tiene 
derecho a que todos 
ayudemos a nuestra patria, 
sin plantear más cuestiones 
previas y entrando, cuanto 
antes en los nuevos 
procedimientos.

En segundo lugar, por 
lealtad al Rey. El Rey ha 
hecho cuanto ha estado en 
su mano, con su fuerte 
personalidad y con el 
prestigio de la institución, 
para orientar las cosas en la 
buena dirección tiene 
derecho a la ayuda, al apoyo 
de todos los españoles.

En tercer lugar, por 
lealtad al pasado, ha sido un 
buen pasado el de estos 40 
años. Es necesario conservar 
todo lo que tiene que 
conservarse de él. Por eso la 
ley prevé prudentemente un 
período progresivo de 
reformas con garantías, con 
refere'ndum en cada nuevo 
paso. Pero también hay que 
decir, en cuarto lugar, por 
lealtad al futuro. Los 
jóvenes tienen derecho a

participar, nuevos grupos 
tienen derecho a mayor 
intervención; hay cauce 
suficiente en la ley para un 
curso suficiente de reformas 
profundas e importantes. Y 
yo «añadirla personalmente, 
por lealtad a mí mismo, no 
en vano llevo 20 años 
defendiendo el curso de 1^ 
reformas como el mas 
apropiado para el país.

Y dicho esto, es evidente 
que la ley, como todas, es 
discutible, pero ha sido 
discutida y discutida por 
grupos pol íticoS/por la 
prensa, por las Cortes, 
nosotros mismos hemos 
presentado algunas 
enmiendas; unas se 
aceptaron, otras no

coyuntura de decir si o no a 
la reforma política, a una

PSOE, PSDE y RSEPSOE, PSDE y

• YA HAY Ipa
ALIANZA Ipa 

--------MADRID, 2 (Logos).— El PSOE histórico, PSDEj 
han formalizado su alianza electoral.

BARROS DE LIS: 
"Sr AL REFERENDUM

“La postura de cualquier 
grupo político responsable 
de el “si'’ rotundo, a la 
pregunta del referéndum", 
manifestó en el mismo 
programa don Jesús Barros 
de Lis, secretario general de 
Unión Demócrata Cristiana.

“La Unión Demócrata 
Cristianaju fundada en 1956 
como grupo político 
clandestino en condiciones 
de ilegalidad el primer grupo 
democrático-cristiano 
organizado como tal, con un 
testimonio de 20 años de

reforma en la que parece 
sinceramente emoeñado el 
Gobierno en medio de 
obstáculos, de dificultades, 
de recelos perfectamente 
lógicos tras un largo período 
de casi 40 años de régimen 
autocrático, la postura de 
cualquier grupo politico 
responsable es el “si” 
rotundo a esa pregunta del 
referéndum el plantea
miento de este, tal como se 
ha hecho en la mecánica de 
lo que significa un 
referéndum, es 
perfectamente la normal. 
Todas las protestas que 
puedan esgrimirse respecto a 
la falta de información, a la 
impreparació de los 
españoles para enfrentarse 
con una consulta como la 
que en este momento nos 
ocupa, no son válidas. Es 
cierto que ma‘s importantes 
serán las elecciones 
generales, las primeras en 40
años, pero es cierto que para 
llegar a esas elecciones
hemos de pasar antes por 
ese hito, por esa prueba 
decisiva^ importantísima, 
del referendum y ante ella, 
repito, la postura
responsable de los grupos 
políticos y ■_ 
ciudadano español es el 
“si”.

d e todo

La oposición catalana
FRAGA TENDRA 
QUE DEVOLVER, 
LA MEDALLA DE 
ORO DE MELILLA

sobre Ceuta 
reafirmando la 
de estas plazas.

y Melilla 
españolidad

MESA REDONDA 
EN SORIA

Los tres partidos han constituido una comisión de 
que tendrá como objetivo mantener contactos col 
grupos socialistas que deseen integrarse en la j

La citada comisión está formada por don Manuel! 
(secretario general del PSOE), don Antonio García 
(secretario general del PSDE), y don Manuel Cantai 
Castillo (secretario general de RSE), así como por 
presentantes más de cada partido. Por el PSOE hi 
también forman parte los señores Benasary Peudro, 
cretario general y vicepresidente respectivamente,) 
PSDE, los señores Gómez Reino y Prados Arrarte, 
cretario general y vicepresidente respectivamente.

La comisión ha comenzado sus contactos con ot 
JOS socialistas. Según un portavoz están rnuy avanj 
conversaciones con el Partido Socialista de Cataiui^, 
Socialista Vasco, Partido Gallego Social-Dernocrata, 
Laborista Valenciano, y Nueva Izquierda Españoli 

°'"eÍ citado portavoz ha manifestado que la alian^ 
con 70.000 militantes, y constituye “la primera fu

"'A h 
Gobierne 
los obstó 
trad ic 
encuen 

Í^posibilidi 
ofrecer 
verdaden 
fa que toi 

ísin ex 
B convocal 2 verdadt 
I reconcili 
í másproi

SORIA, 2 (Logos).- Con 
una duración de cerca de 
tres horas y con 
autorización, se celebró en 
el Colegio Universitario una 
mesa redonda bajo el lema 
“Para votar, infórmate”

Los componentes de la 
mesa eran los señores José 
Luis Barros de Lis, Rafael 
Bermejo, Ramiro Cercos, 
Ricardo José María Diges, 
Juan José Luis Cuevas y 
Virgilio-Velasco.

cialista de España". 1
La comisión de enlace establecerá una nueva es; 

respecto a la ley de reforma política, referendurn,! 
toral, legalización del Partido Comunista, y relactoa 
iaboracion con las restantes fuerzas democráticas. ’

(Fran

I-

PSOE-HISTORICO CRITIC 
EL CONGRESO DEL PSOE 
RENOVADO

LA PUBLICIDAD DE 
LOS PARTIDOS EN 
"CUADERNOS PARA 
EL DIALOGO"

MADRID, 2 (Logos).- 
La revista “Cuadernos para 
el Diálogo", en el número 
correspondiente a la 
presente semana, publica la
siguiente nota:

administrativas“Razones
nos obligan a tachar los 

- denomina-anagramas , 
ci on es de diez partidos 
políticos y cinco 
organizaciones feministas 
(estas últimas incluidas 
conjuntamente en un rnismo 
anuncio). La prohibición de 
la Administración se refería

y

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Esta
MADRID, 2 (Logos).- "Para nosotros consfitu) 

alegría que los socialistas puedan reunirse, per ** 
Congreso, como dijo el señor Castellano, no será: "Alti 
ni crítico, sino que estara marcado por la presen 
personalidades extranjeras que influirán sobre li p..p„y 
del partido", ha manifestado don Manuel .
secretario general del PSOE histórico al comer ® *
celebración del XXVII Congreso del partido de ®*P^ 
_ . a mana

«tabeione 
"En este sentido, —agregó—, nos parece iderúrgica, 

planteamiento es erróneo por dos razon(arios| 
Internacional Socialista viene con el propósito deí^-te acom 
a un grupo socialista, y los renovados han monte Jornj
Congreso sobre la base de esta presencia". ndustria.

PREPARA UNA 
ENTREVISTA 
CON SUAREZ

BARCELONA, 2 (Logos).- Los cinco partidos del 
centro izquierda catalán están preparando una entrevista 
con el presidente del Gobierno, D. Adolfo Suarez, en la 
línea de conversaciones entre oposición y Gobierno con 
vistas a llegar a un acuerdo sobre las próximas elecciones. 
Unió Democrática de Catalunya, ya ha mantenido un 
primer contacto a través de DC del Estado español. 
Partit Socialista (ex-reagrupament). Esquerra 
Republicana, Convergencia Democrática y Esquerra 
Democrática, plantean las conversaciones con el 
Gobierno como bloque de partidos Catalanes, 
prefigurando en cierta forma lo que puede ser la futura 

coalición electoral de centro-izquierda.

MELILLA, 2 (Logos).- 
En la sesión ordinaria 
celebrada ayer noche por el 
pleno del Ayuntamiento se 
suscitó, en ruegos y 
preguntas, por uno de los 
concejales, el problema de 
las plazas de soberanía de 
Ceuta y Melilla en relación 
con la declaración contenida 
en el “libro blanco” sobre la 
reforma democrática. El 
alcalde señor Cobreros 
Acero, manifestó que ^el 
señor Fraga Iribame no so'lo 
se había retractado, sino 
que ha dado toda clase de 
explicaciones y 
satisfacciones.

No obstante, a propuesta 
del teniente de alcalde, 
señor Sánchez Mota, se

a cuatro de estos anuncios, 
patrocinados por la ORT 
(Organización Revolu
cionaria de Trabajadores), el
PTE (Partido del Trabayo en 
España), el MC (Movimiento 
Comunista) y el PCE 
(Partido Comunista de 
España).

“Cuadernos para el

el acuerdo poradoptó 
votación secreta de once
contra dos, de que sea 
retirada al señor Fraga

Diálogo’’, que había 
admitido publicidad de un 
amplio espectro de grupos 
p oI í ti cos, incluida la 
publicidad del Gobierno,, ha 
decidido, en coherencia con 
su línea editorial, la igualdad 
de trato para todos. Por 
tanto, los anuncios de FPS 
(Federación de Partidos 
Socialistas), PSP (Partido 
Socialista Popular), PSOE 
(Partido Socialista Obrero 
Español), FPD (Federación 
Social uenx)crática) que se 
incluye también en estas 
páginas y sobre los que no 
recayó la prohibición 
oficial, aparecen igualmente 
tachait”.

el dia
SANTORAL; Santos Marcelo, 

Elisa, Bibiana y Aurelia.
Han transcurrido 337 días 

correspondientes al año 1976 y 
faltan 29 para dar paso a 1977.

EL SOL sale en Madrid a las 
7,20, pasa por el meridiano de la 
capital a las 11,58 y se pone a las 
17,11.

LA LUNA, en cuarto 
creciente, sale a las 14,26 horas, 
pasa por el meridiano de Madrid a 
las 20,30 y se pone a las 2,14.

1515.Z- Gonzalo Fernández 
Córdoba. “El Gran Capitán", muere 
Granada.

154 7.— Hernan Cortés,

de 
en

el
conquistador de Méjico, muere pobre y 
olvidado, en Castilleja de la Cuesta 
(Sevilla)

1577.- Por orden del carmelita 
calzado, fray Femando de Maldonado es 
detenido en Salamanca y llevado a la 
prisión de. Toledo, el futuro San Juan de 
la Cruz.

1804.- El Pvía Pío Vil consagra a 
Napoleón emperador de Francia.

*1814,- El marqués de Sade muere a 
consecuencia de una fiebre gangrenosa 
en el manicomio francés de Charenton.

efemérides
184S .— El archiduque Francisco José, 

es proclamado emperador de 
Austria-Hungria a los 18 años.

1868 .— Nace en Barcelona el 
astrónomo José Comas Sola, el primero 
del mundo en publicar el principio y 
desarrollo de la teoría corpuscular 
ondulatoria de la radiación.

1871 .— Primer telegrama desde 
Nagasaki (Japón) a San Petersburgo, por 
Vladivostok. Tardó diez horas y cinco 
minutos en recorrer los 11.000 
kilómetros de distancia.

1900.— Ley francesa que autoriza a 
las mujeres ejercer la profesión de 
abogado.

"Creemos -añadió—, que esto va a influir 9'
decisiones que adopten, y que serán en la lín’'®^'^, 
marquen estas personalidades, y, en def’’®’’. 
perjudicial para el socialismo español". rovinaal

PREPARATIVOS ANTE I 
CONGRESO DELP.S.O.E

MADRID 2 (Logos).— Los 21 delegados d 
por la agrupación socialista de Madrid del PS
manteniendo continuas reuniones con el
su intervención en el 
próximo domingo.

Los delegados están 
ponencias y preparar 
Congreso.

Entre los delegados

Congreso que
fin de p| 
coment

examiir lóALprocediendo a 
sus planteamientos » °

la prime

por la agrupación de ‘ 
figuran don Sócrates Gómez, don Gregorio Pece^ 
don Ciríaco de Vicente, don Javier Solana, don
la Cueva, don Francisco Bustelo doña Julia Vigre 
Margarita Ayestarán, entre otros.

1906,— Se firma el acta de límites 
fronterizos entre España y Portugal.

1919.— Muere el pintor francés 
Agusto Renoir.

1929^— Cesa en sus funciones el 
directorio de Primo de Rivera. En el 
nuevo Gobierno figura como ministro de 
Hacienda, José Calvo So telo.

1942,- El italiano exiliado en 
Estados Unidos y Premio Nobel en 1938, 
Enrico Fermi, que logró la 
desintegración del átomo, construye la 
primera pila atómica de uranio,

1950.— La asamblea de la "ONU” 
aprueba un plan de federación de la 
colonia italiana de Eritrea con Etiopia.

el tiem
MADR/D, 2 (E 

“Cifra”, por “NIíl 
España se encuentra 
un Juerte régimen de * 
noroeste, que fluyen 
anticiclón de Azores y 
centrada en Bélgica. Tie 
lluvioso en el no 
chaparrones aislados y 
nubosidad en el r 
temperaturas suaves en i 
vientos fuertes y roche 
mayor parte de las regi

Ebro y Cataluña: 
variable, con al^n 
aislado y tempe raH 
Cierzo fuerte en Aragón.

« una de

ZAAj 
Lu, h/

ZARi 
Ma. J

BILB 
Ma, J

VALE 
Lu, M

TARI 
zar; 
zar;

^ara rr 
k/iaies ( 
!BERI/4
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IZA
i histórico, PSDEi

palabras 
para 
meditar

3 una comisión de 
ner contactos cd 
itegrarse en la

I por don Manuel 
I Antonio García 
sn Manuel Cantad 
E), así como por 
». Por el PSOE hi 
Benasar y Peudró, 
-espectivamente, j 
y Prados Arrarte, 
spectivamente.

contactos con ot 
están muy avant 

alista de Cataluña,, 
>ocial-Demócrata, 
zquierda Español 

ado que la alianz] 
ye “la primera fu

"Ahora qua al 
Gobierno ha removido 
los obstáculos, yo diría 
tradicionales, se 
encuentra ante la 

\ posibilidad histórica de 
[ofrecer unas elecc/ones t verdaderamente libres, a 
i la que todos los españoles 
¡s/n exclusión sean 
l convocados. Esa es la 
[verdadera hora de la I reconciliación a su nivel 
f más profundo".

:erá una nueva es 
:ica, referéndum,! 
lunista, y relacioi 
s democráticas.

'i (Francisco Fernández 
i Ordoñez)

Dos pesqueros apresados el 
cinco de noviembre

Continúan 
detenidos en 
Marruecos

CEUTA, 2 (Logos).— En el puerto marroquí, de Idiq 
continúan retenidos tos pesqueros ceutíes “Amona y 
Francisca” y “Juan y Cayetano”, cuyo apresamiento por las 
lanchas patrulleras marroquíes turo lugar el pasado día 
cinco de noviembre y que. por causas que se desconocen, 
han quedado excluidos de la libertad sin condiciones 
decretada por las autoridades de Marruecos días pasados, a 
otros veintidós barcos de pesca españoles, que permanecían 
detenidos en los puertos de Tanger, Agadir y Casablanca.

Hasta el momento, todas las gestiones efectuadas para la 
liberacicNi de dichos pesqueros han resultado infructuosas. 
En varias ocasiones se ha desplazado a Tetuán y Tánger los 
respectivos armadores de los buques, pero según han 
manifestado en ningún momento se les ha dado una 
respuesta concreta respecto a la retención de estos dos 
barcos.

LOS PESQUEROS 
DE HUELVA Y 
CADIZ

VUELVEN
A LA MAR

MADRID, 2 (Europa 
Press).— En fuentes 
próximas al Sindicato 
Nacional de la Pesca se ha 
manifestado a Europa Press 
que ha concluido hoy el 
amarre de los pesqueros de 
Huelva y Cádiz. En este 
sentido, se han cursado las 
órdenes necesarias para que 
los barcos se hagan 
nuevamente a la mar.

En una entrevista 
mantenida ayer entre el 
presidente del Sindicato de 
la Pesca, don Agustín de 
Barcena, con los armadores, 
se expuso a estos últimos la 
política de buena voluntad 
y de acción que desarrolla el 
Gobierno, que fue aceptada 
por los armadores.

El convenio de pesca con 
Marruecos, que se encuentra 
pendiente de la discusión de 
una cláusula, será firmado 
en este mes de diciembre. 
Este convenio facilitará que 
la pesca se desarrolle dentro 
del marco de seguridades 
habituales.

PARTIDO Y ALIANZA 
DE DERECHAS

Los Beyes, en Sagunto
^Esta mañana han visitado la

nosotros conifltu) 
dan reunirse, per 
jstellano, no será: 
:ado por la presen

cuarta planta siderúrgica de 
“Altos Hornos" del Mediterráneo

influirán sobre h 
don Manuel M

listórico al corner'^(Cifra).— Poco 
o del partido de de las nueve y media de 

a mañana, llegó a las
istalaciones de la cuarta planta 

, nos parece (denírgica, el Rey don Juan 
por dos razonarlos I

>n el propósito de, -te acompañaban el ministro 
novados han monte Jornada y titular de 
resencia". ndustria, Carlos Pérez de 
sto va a influir gobernador civil de
e serán en la lin’leocia. M ariano Nicolás 

V en dof'^®$'‘^®ote de la DiputaciónS" rowincial Ignacio Caneo, y

otras personalidades de su 
séquito.

A la puerta de la factoría, el 
Rey fue cumplimentado por el 
presidente de "Altos Hornos del 
Mediterra'neo”, Javier Benjumea 
Puigcerver, y miembros del 
Consejo de Administración.

Tras declararse inaugurado el 
monumento al desarrollo 
industrial siderúrgico, erigido a 
la puerta de la importante 
fábrica, el Monarca ocupó una 
tribuna, ante la que el

presidente de "Altos Hornos del 
Mediterráneo" ieyó una 
salutación, en la que, tras dar la 
bienvenida, expuso la realidad 
fabril, económica y laboral de la 
cuarta planta siderúrgica, 
entregando finalmente a don 
Juan Carlos una medalla 
conmemorativa de la puesta en 
marcha de la cuarta planta. Ante 
el monumento, una placa 
conmemora también esta 
histórica visita.

Seguidamente, el Rey y su 
séquito pasaron a recorrer las 
instaladones de esta primera 
fase de laminación en frío, 
puesta en servido hace escasos

meses, sobre una superficie de 
doscientas hectáreas de terreno, 
de las que 125.000 metros 
cuadrados corresponden a naves 
cubiertas, y donde se alberga 
una capacidad de produedón al 
ano de 1.300.000 toneladas de 
bobinas laminadas en frío, con 
un consumo anual de 1.400.000 
toneladas de bobinas laminadas 
en caliente.

Tras la visita, la Reina doña 
Sofía, que había llegado durante 
el recorrido, se unió a la 
caravana, para seguir, err 
compañía del Rey don Juan 
Carlos, viaje a la provincia de 
Castellón.

En Barcelona:

)S ANTE I 
EL P.S.O.E
21 delegados des 

I Madrid del PSG 
nes con el fin de |á 
reso que coment

SECUESTRO
DE UN NIÑO

ARE1LZA y Cabanillas van a por todas.
Areilza y Cabanillas han presentado 

ya su Partido Popular de manera oficial, 
con bombo, platillos y todo lo demás. Areil
za y Cabanillas encabezan un equipo de 
ex-minlstros y ex-altos funcionarios del 
franquismo, distinguidos en los últimos 
años por su talante liberal, ampliamente 
diferenciado del que manifestaban otros 
franquistas, más enraizados en las <esen- 
cias» del Régimen o más «quemados» po- 
lííicamente, como queramos decirlo. Los 
franquistas que formaron en su día el Par
tido Popular son hoy los menos «quema
dos» de todo el abanico de colaboradores 
del general Franco, y como tales aprove
chando la circunstancia para atraer ma
yores atenciones políticas que otra agru
pación casi contemporánea a la suya, de
nominada «'Alianza Popular».

POR cierto, que la Alianza se expre
saba ayer por boca de su dirigente 

Fraga ante la televisión española. Fraga 
decía que es preciso votar «sí» en el re
feréndum por simple cuestión de lealtades: 
Lealtad al Rey, lealtad al glorioso pasado, 
lealtad ai futuro, lealtad a él... Bueno: 
Esto último no lo dijo, pero muchos de 
los que le oímos lo creimos entender así.

Esa «Alianza Popular» acoge también 
a franquistas en lo más encopetado 
de «sus cuadros políticos. Son todos fran

quistas, pero unos franquistas sensiblemen
te más «quemados» por el duro juego po- 
htico que los que se sientan en la asocia
ción de enfrente, esto >es, en el Partido 
Popular de Areilza y Cabanillas.

El motivo de referirme hoy aquí á es
tas dos formaciones potíticas de dere

chas es el de resaltar sus manifestadas 
intenciones de triunfar en las primeras 
elecciones libres que haya en este país. 
Muchos de ios que ahora se expresan así, 
desde el Partido Popular p desde la Alianza 
de idéntico adjetivo, han tenido en ocasio
nes anteriores suficientes resortes de poder 
para determinar sus caminos hacia la de
mocratización, y sobre todo, ^lan tenido 
tiempo suficiente antes para echar a andar 
por esos caminos junto con el pueblo es
pañol. Ahora, desde 1a leal oposición a 
Su Majestad, vienen a decimos que vote-* 
mos «sí» al plan concebido por otros, y 
a anunciamos que ganarán las elecciones 
próximas para, a partir de entonces, po
nerse a buscar «su» camino de la demo
cracia.

diendo a examiif falencia.—Medalla conmemorativa de la visita de S.M. 
planteamientos V Juan Carlos al milenario Tribunal de las Aguas. Es

la primera vez en la historia que un monarca asistirá el jueves 
a una de las sesiones del Tribunal de las Aguas, que como se

1 aaruoación de L -*^0 se reunen todos los jueves en la puerta de los apóstoles.
Ion Gregorio _______________________________________
ivier Solana, don Jh 
) doña Julia Vigrel 

I

^VIACD
>1 tiem
4ADR/D, 2 (Espei 
tfra”, por "'NlMi 
zña se encuentra sa 
fuerte régimen de 
oeste, que fluyen I 
ciclón de Azores y W

I HORARIOS DE LA LINEA
I BILBAO-ZARAGOZA-VALENCIA

r ZARAGOZA-BILBAO:
I Lu, Ml, Vi y Dorn. SAL; 15,25 h.-LLE; 16,05 h.

^rada en Bélgica.
’ioso en el nortf~ 
Túrreles aislados y » 
'osidad en el rd 
pera turas suaves en i 
tos fuertes y roche» 
•or parte de las regio» 
'bro y Cataluña: A 
•able, con alffin 
jdo y tempe ralun 
zo fuerte en Aragón.

ZARAGOZA-VALENCIA:
Ma. Ju y Sa. SAL; 13.50 h.-LLE: 14.25 h.
BILBAO-ZARAGOZA:
Ma, Ju y Sa. SAL; 12.30 h.-LLE; 13.10 h.
VALENCIA-ZARAGOZA:
Lu, Mi, Vi y Dom..SAL; 14,10 h.-LLE; 14,45 h.
TARIFAS:
ZARAGOZA-BILBAO - IDA; 1.646 pts.
ZARAGOZA-VALENCIA - IDA; 1 563 pts.

ara más información consulte a su Agencia de 
laies O a nuestra representación;

B^RIA. Canfranc, 22-24 - Tels.; 21 82 50-6-7-8-9

BARCELONA, 2 
(Cifra).- Un niño de cuatro 
años de edad, fue 
secuestrado a la salida del 
colegio. Al parecer, el 
inductor del mencionado 
acto es el padre de la 
criatura que está separado 
de su mujer hace dos años.

El pequeño, Joaquín 
Teixidó Molina, fue 
recogido a la salid^ del 
colegio por una intima 
amiga del padre, y aunque el 
director del centro tenía 
órdenes precisas de la madre 
para que no se hiciera 
entrega de su hijo sino a ella 
misma o a su abuela, dicha 
mujer, Monserrat Valero 
Sorribas. alegó para hacerse 
con el niño que la abuela de 
éste había sufrido un 
accidente, por lo que le 
habían encomendado a ella 
hacerse cargo del pequeño 
Joaquín.

El director del centro, 
dudó en entregar el niño, 
pero como Joaquín conocía 
a la joven Monserrat, y ante 
las muestras de confianza 
que el niño tenía con ella 
supuso que era un familiar.

El padre del niño, 
Joaquín Teixidó Albadalejo, 
cuando tuvo en su poder a 
su hijo, telefoneó a la madre 
comunicándole que el tenía 
a la criatura y que no hacía 
falta que fuera a buscarlo ai 
colegio.

Por su parte, la madre 
María Teresa Molina Sans 
espera con impaciencia que 
la Justicia siga su trámite y

le sea devuelto su hijo. Eñ 
estos momentos, la policía 
está a la busca y localización 
da Joaquín Teixidó 
Albadalejo quien aparte de 
una cuenta pendiente con la 
Justicia, tendrá que 
responder por esta acción 
que la ley castiga con todo 
rigor

UNA REPRE- 
SENTACION 
DEL "PPDC", 
VIAJARA 
A BONN

MADRID, 2 (Europa 
Press).— Un miembro del 
Partido Popular Demócrata 
Cristiano ÍPPDC), que 
encabeza don Femando 
Alvarez Miranda, viajará en 
los próximos días a Bonn 
(Alemania Federal) para 
partidpar en las jomadas 
que, del 5 al 10 de 
diciembre, organiza la 
fundación Konrad 
Adenauer.

En dichas jornadas los 
partidos demócrata 
cristianos europeos 
discutirán sobre los 
problemas económicos y ios 
programas que, para su 
resolución propugna la 
Democracia Cristiana. i

Recuerdo cómo hace unos meses, 
aún en vida del general Franco, un 

giro verbal alcanzaba las cotas de la moda 
en la Prensa nacional; se hablaba entonces 
de la «derecha civilizada» y en tomo a ella 
había grupos y líderes caracterizados por 
su respeto más absoluto a la democracia, 
a la soberanía y voluntad populares y al 
libre juego de todos los partidos y grupos 
políticos sin exclusiones de ninguna clase. 
Eso era lo que muchos españoles enten
díamos por entonces como «derecha civi
lizada, ¿se acuerdan?

Hoy el concepto ha sido sustituido. 
Hoy, los dirigentes franquistas de 

los últimos años del franquismo han aban
donado oficialmente el «establishment» y
han empezado a constituir partidos dere
chistas que quieren mezclarse y confimdir- 
se con el concepto que hasta ahora tenía
mos de la «derecha civilizada». No es que
uno pretenda calificar de «salvaje» a nin
gún grupo político o a ningún líder, sino 
simplemente decir que el psulldo de Fraga 
y el partido de Cabanillas no se ajustan 
en absoluto a la idea política que teníamos 
sobre las derechas para una democracia
auténtica. Por ejemplo: don Manuel Fraga 
Iribame (aparte el último «patinazo» ceu-
tí) ‘nos habla ahora de democracia y de 
salvaguardia de la soberanía popular, des
pués de ios sucesos de Vitoria. Es tan sólo
OD ejemplo. J./..Cesta té/asco
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Cuando usted tiene invitados en casa, 
está ahorrando dinero en calefacción.

Toda persona es una fuente de calor: 
Desde unos 100 watios, cuando está 
descansando, hasta 300 w. cuando 
realiza un trabajo duro. 
Por eso, en algunas casas, cuando se 
reunen unas cuantas personas, hay 
que abrir la ventana. Sobra calor. 
Porque los sistemas clásicos siempre 
dan el mismo calor. No tienen termos
tato. La calefacción eléctrica sí lo tiene. 
Y se adapta automáticamente. 
El termostato mide la temperatura 
que aportan esas fuentes de calor. 
Y se limita a poner el resto.
Las calorías que hacen falta en ca^ 
momento para completar la tempe
ratura ideal de cada habitación. 
Así, usted tiene la temperatura que 
quiere tener.
Y sólo gasta lo que hace falta gastar. 
Nada más que eso.

Para ahorrar en calefacción eléctrica, 
hay que empezar 
por aquí.

de esas fuentes gratuitas 
depende, en primer lugar, de 
que el termostato esté 
bien regulado. Hágalo así:

Gire el mando 
hasta la posición máxima. 
Cuando note que la 
habitación ha alcanzado la 
temperatura ideal, bájelo len
tamente hasta oir el “iclickl"

El ahorro que

de desconexión.
Fije el mando en ese 
punto. A partir de entonces, 
el termostato se ocupará 
de mantener la temperatura 
deseada. Sin más.
Regular bien es lo mejor.

z

lA CALEFACCION 
ELECTRICA SOLO GASTA 

LOQUEHACEEñlTA^ 
GASTAR. W
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NACIONAL

estrictamente 
confidencial

ESULTA 
difícil 

encontrar tin 
servicio municipal 
con menos 
simpabas que la 
Oficina del 
Tráfico. Protestan 
los taxistas, los 
peatones, los 
comerciantes y 
los industriales, el 
gremio de 
hostelería casi en 
pleno, los 
zaragozanos del 
“seiscientos” y 
los que circulen 
en “Mercedes”. 
Todos protestan.
Casi e 
concurso 
trar una

8 de 
en con 
voz a

favor de los 
galimatías que 
organiza en' la 
circulación la 
oficina de marras.

T am bién se
quejan los 
barrios, y las 
juntas de vecinos 
porque preguntan 
ellos: ¿Costaría 
mucho consultar 
con los vecinos 
del sector cuando 
se cambie de 
dirección una 
calle, se suprime 
un estacionamien
to, o se establece 
un “carga y 
descarga”?

A 8 í n
ocurriría como

o 
a

la manzana de 
Calvo Sotelo 36 y 
38, donde 8e 
hallan muy 
importante8 
establecimientO8 
de ho8telería 
—incluido un 
Hotel— que 8e 
van a quedar con 
la reforma en 
ejecución 8Ín un 
palmo de acera 
donde poder 
aparcar. Va a ser 
una manzana 
sitiada.

I

I

I

I

I

I

I

I

I

-I

INTERVENCION DE JAIME DE FINIES EN LA ONU

España contra al terrorismo
NACIONES UNIDAS, 2 (Efe).- El 

repreientante p^niia nente de España, emboad or 
Jaime de Pinie's, agradeció ayer a la Republica 
Federal de Alemania su iniciativa para que se 
elabore una convención internacional sobre toma 
de rehenes, practica que, afirmó, merece la más 
ene*rgica condena internacional.

De Finies recordó, al intervenir en el debate de 
la sexta comisión de la asamblea general de la 
ONU, el planteamiento del ministro de Asuntos 
Exteriores de España en*tu intervención durante el 
debate general el pasado 27 de septiembre.

“En aquella ocasión", recordó De Piniés, “el 
ministro español de Asuntos Exteriores se refirió a 
la urgencia de una acción coordinada de la 
comunidad internacional para prevenir los ataques 
contra los derechos de la perscMia humana que 
lesionan a víctimas inocentes y oonstituven una 
amenaza a la soberanía de los Éstados, 
sometiéndolos a chantajes y presiones 
inaceptables, así como a la necesidad de suprimir 
las causas que dan lugar a que se produzcan' esos 
Lechos".

Refiriéndose a este último aspecto del problema 
o sea a la relación existente entre la toma de 
rehenes y las situaciones de injusticia, lo que hace 
que las motivaciones políticas adquieran carácter 
fundamental en muchas ocurrencias recientes de

este fenómeno, manifestó el embajador español 
que es necesario que la resolución que se adopte 
sobre este tema tenga el mayor grado de 
aceptación posible, “considerando por ello muy 
deseable que sea adoptada por consenso*'.

Con esa finalidad, y a fin de que se logre la 
mayor aceptación y'de ser posible el consenso para 
la iniciativa, el jefe de la delegación española 
propuso de la resolución “sea de naturaleza 
básicamente procesal, dejando las matizaciones de 
contenido a una amplia discusión en el seno del 
comité “ad hoc" que se cree en virtud de la 
misma".

De acuerdo con la propuesta alemana 
occidental respaldada por varios otros países se 
crearía un comité “ad hoc" de 35 miembros para 
redactar “lo más pronto posible" una convención 
internacional contra la toma de rehenes “sobre la 
base de que la toma de rehenes debe ser 
condenada, prohibida y castigada, y que las 
personas que perpetren tales actos deben ser 
juzgadas o extraditadas con el proposito de que se 
las juzgue”.

Libia ha presentado un par de enmiendas 
eliminando el párrafo anteriormente mencionado, 
y limitando los presupuestos de la convención a 
‘rehenes inocentes”.

En la Ciudad Sanitaria ''Carlos Haya" de Málaga

SE HUNDE EL TECHO
DEL OUIROFANO

Los sanitarios se han negado a trabajar en el lugar
MALAGA, 2 (Logos).- Por el hundimiento en.parte dei 

techo raso de un quirófano de la Ciudad Sanit-ria 'Carlos de 
Haya “ el personal de quirófanos de la primera planta del 
pabellón nuevo de la ciudad sanitaria se niega a trabajar y 
ha dirigido una carta a los medios informativos en la que 
dicen.

“A yer, cuando el 
personal de los quirófanos 
de la primera planta del 
pabellón nuevo de la Ciudad 
Sanitaria '^Carlos de Haya" se 
incorporaba a su trabajo se 
encontró con que el techo 
de uno de los seis 

. quirófanos existentes en 
dicha planta se había venido 
abajo. Este hecho no es la 
primera vez que sucede en 
esta ciudad sanitaria, puesto 
que existen antecedentes de 
otro similar hace 
aproximadamente nueve 
meses, cuando también el 
techo de la sexta planta 
igualmente se vino abajo. 
Son varios los sucesos de 
este o parecido calibre 
ocurridos en esta ciudad 
sanitaria, como por 
ejemplo.

a) Quirófanos que se

calan existiendo, aunque se 
luche por ezñtarlo, peligro 
de contaminación; b) grietas 
en diferentes lugares que 
pueden, en un espacio de 
tiempo imprevisible, 
ocasionar hechos como el 
que motiva esta carta; c) 
ambiente irrespirable que en 
muchas ocasiones produce 
mareos y fuertes dolores de 
cabeza disminuyendo el 
rendimiento del trabajo. 
Este hecho ha sido 
denunciado repetidas veces 
y aún no se ha dado una 
solución satisfactoria.

Ante la no solución de 
estos problemas expuestos, 
ya que afectan tanto al 
personal trabajador como a 
enfermos y familiares, el 
personal de quirófanos de la 
primera planta se ha visto en 
la necesidad de pedir unas

garantías de seguridad para 
proteger tanto al esfuerzo 
como a la propia salud del 
trabajador.

Tras los hechos que en el 
día de la fecha se han 
producido, hemos pedido 
garantías escritas a dirección 
y personal técnico 
encargado de estos servicios, 
y se nos contesta que sólo 
nos pueden ofrecer sus 
impresiones sin garantías 
ciertas de que puedan 
ocurrir nuevos 
derrumbamientos.

Es por lo que este 
personal, intentando 
salvaguardar los intereses del 
enfermo y del suyo propio, 
ante peligro de 
derrumbamiento, 
electrocución, debido a la 
cantidad de material 
eléctrico empotrado en 
techos y paredes, así como 
infección y otros perjuicios, 
ha decidido en señal de 
defensa de estos intereses 
negarse a trabajar en estas 
instalaciones deficiente.<; y 
peligrosas, mientras no se 
solucionen estos problemas”

CINCO PESETAS POR LITRO

subirá en enero
(SEGUN LA REVISTA "MUNDO")

Barcelona, 2 (Europa Press).— La gasolina puede 
**b»r anco pesetas por litro en enero según informa esta 
*®nTana la revista "Mundo". Añade que todo depende del 
cnterio que aplique el Gobierno en el reparto de la 
factura del petróleo.

España, que va a consumir 44 millones de toneladas 
petróleo este año, según informa el semanario, pagará 
ellos casi sesenta mil millones de pesetas más que el 

o anterior teniendo en cuenta la devaluación de la

peseta y el aumento anunciado por los países 
exportadores.

Una subida de cinco pesetas por litro supondría 
25.000 millones de pesetas adicionales para poder 
contrarrestar el déficit. El resto se repartiría entre ios 
restantes productos petrolíferos.

En el caso de una nueva devaluación de la peseta, el 
problema de la factura petrolífera, según la revista, 
adquirirá dimensiones trágicas.

PUNTA 
de LANZA

LO QUE PUEDE 
EL MONCAYO
STEDES se acuerdan de 
monseñor Otero Sanz, aragonés 

de EÏ Buste, y nuncio de Su Santidad 
en Chile?

Pues nosotros sí que nos acordamos 
de él y estamos seguros de que él 
también se acuerda de su querida 
Zaragoza. Y del Moncayo a cuya 
sombra nació y creció.

En este sentido es posible que se 
hubiera cruzado alguna nostálgica 
carta.

No podemos decir más, porque los 
hilos sutilísimos de nuestra 
información no nos lo permiten.

EL CONSEJO GENERAL DE LOS VALLES 
PUEDE ESTAR A PUNTO DE DIMITIR

LOS APUROS
DE ANDOBBA

LA AGRUPACION DEMOCRATICA DE
ANDORRA INSISTE EN LA
URGENCIA DE LA
SEO DE LRGEL, 2 

(Logos).— .Ante la postura del 
Consejo General de los Valles de 
Andorra sobre la posibilidad de 
presentar su dimisión por el 
problema de la situación fiscal 
en Andorra, la Agrupación 
Democrática de Andorra ha 
hecho conocer a la opinión 
pública un comunicado, en el 
que comienzan por expresar su 
extrañeza ante el hecho de que, 
de golpe, el Consejo General 
haya decidido devolver la 
confianza al pueblo, enterándole 
de unos problemas que en 
ningún momento, quedan 
claramente especificados en el 
acuerdo.

•No obstante piensan que esos 
problemas se derivan de los 
recursos presentados hace un 
año a las delegaciones 
permanentes de la Mitra y 
Gobierno francés contra los 
puestos de consumo 
establecidos {jor el (^on.sejo 
General. Solicitan una 
información clara \ precisa de 
la.s motivacione.s \ finalidude.s de 
esla decisión.

Para su 
comodidad

APERTURA POLITICA
Ante la inminente sesión 

extraordinaria del Consejo 
General para tratar de la 
reforma de las Instituciones 
andorranas, denuncian presuntas 
maniobras a fin de paralizar la 
transformación democrática de 
las Instituciones. Por todo elle 
la Agrupación Democrática 
.Andorrana considera que la 
solución de la actual crisis 
política sólo se podrá solucionar 
mediante la apertura rea s'n 
ambigüedades, y solicitan 
información sobre la situacicxi 
actual, la elaboración de 
propuestas alternativas y la 
presentación de enmiendas al 
proyecto de Reforma 
Institucional del país, elaborado 
por la comisión encargada al 
efecto. Por último sugieren que 
los consellers sean portavoces 
delante del (Consejo General. 
Todo este proceso, -dicen-, 
sólo puede llevarse a lérniiiio, 
mediante la Institución 
tradicional andorrana de la 
"‘rrunión de pueblo” \ de 
ninguna forma imkmIc concluirse 
en la próxima .m-móii del día 3, 
puesto qui’ e.s necesario alargarla

Las Cajas Confederadas le ofrecen la red 
electrónica más avanzada de Europa:

Cojas de Ahorros
FUNCIONALISMO Y AVANZADA TECNOLOGIA
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Cerca de veinticinco milEl déficit de viviendas

Se resolverá
en cuatro anos

(Lozano Vicente, en 
Barcelona)

BARCELONA, 2 (Logos).- ‘‘Actualmente el déficit 
de viviendas en España es de unas 450.000 unidades que 
el Ministerio piensa que podrá resolver con sus acciones 
en un periodo de cuatro años”, dijo el ministro de la 
Vivienda, señor Lozano Vicente, en una rueda celebrada 
a primeras horas de ayer tarde en el Gobierno Civil. El 
ministro de la Vivienda también manifestó:

‘‘Respecto a las deficiencias en los barrios, la 
estructura adecuada de los asentamientos humanos no 
termina en las condiciones de la vivienda; el optimo 
acondicionamiento de las zonas habitadas en que las 
viviendas se construyen, es elemento fundamental para 
que la familia este' situada en un medio ambiente 
adecuado. Las deficiencias que en este aspecto ^e dan en 
distintos puntos de la provincia de Barcelona y 
especialmente en la capital, son numerosas; Estimo que 
resolverlas todas, es un objetivo social de directo servicio 
a los ciudadanos que contribuye, de una manera muy 
directa, a sus niveles de convivencia feliz.^ Foreste 
motivó , es decisión firme mia, la resolución, en un 
mínimo plazo posible, que empezando desde este 
momento, debe extenderse, como máximo a un periodo 
de cuatro anos, de todos los problemas que en este 
terreno hay planteados. Se estiman en nueve mil 
millones de pesetas las inversiones a realizar, de acuerdo 
con las necesidades concretas determinadas por^ los 
responsables directos, inversiones, que afectan a mas de 
30.000 viviendas que se abordarán desde ahora con gran 
intensidad. Las actuaciones prioritarias programadas por 
el Ministerio de la Vivienda para 1977 importan 1.355,1, 
millones con independencia de las obras en ejecución 
que afectan a 12.347 .viviendas, por un importe de 813,5 
millones”.

POLITICA DE CONSTRUCCION

'‘La manera de rebajar las cifras de paro de nuestro 
sector depende en gran parte —dijo el ministro— de la 
política de construcción del Ministerio de la Vivienda, 
sin olvidar que no es este departamento el único que 
promueve actividades de construcción. Tampoco puede 
o Ividarse que las necesidades de construcción de 
viviendas ela provincia de Barcelona son concretas y que 
alcanzada la cifra de ocupación que la const^ccion 
de estas reclama, objetivo que el Ministerio está dispuesto 
a alcanzar desde 1977, el resto de la cifra de paro ha de 
ser reconducido por otros sectores de la economiá hacia 
actividades empresariales de mayor rentabilidad y 
necesidad social que las de construcción .

‘En este sentido, estamos dispuestos —añadió— a 
ayudar a la iniciativa privada empresarial, tan a fondo 
como haga falta, para que esté en condiciones rápidas de 
alcanzar en el sector de la construcción, los^ niveles de 
empleo que debe alcanzar en Cataluña. Mas adelante, 
señaló.

‘El tercer aspecto importante relacionado con mi 
Departamento, en esta provincia, es el del suelo 
disponible para su uso en aplicaciones de cualquier tipo, 
por los habitantes de la misma i es necesario que la 
oferta de suelo tranformada sea la necesaria.

GALERIAS de ARTE

SALA 
LEONARDO

EXPONE: pellejero
DEL,26 DE NOVIEMBRE AL 11 DÉ DICIEMBRE

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 8600

GALERIA '
N’ART NAHARRO

DIA 

3 
7'30 H

INAUGURACION 

SANTANA

MANIFESTACION, 9

TELEFONO 212.46,9
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AUMENTAN LOS PAR0s|JÍ5E®
trabajadores en huelga

MADRID. 2 
(Logos).— Ayer se produjo 
un incremento de la 
conflictividad con respecto 
al día anterior. En total 
pararon 24.302 trabajadores 
correspondientes a 13 
provincias, según informan 
fuentes sindicales.

En León se registraron 
paros en el pozo María de la 
empresa Minero Siderdrgica 
de Ponferrada, ““
solidaridad con

e n 
u n

noviembre. El paro fue 
general en la capital y su 
area de influencia. Los 
trabajadores se reunieron en 
la Casa Sindical, después de 
intentar reunirse en el 
frontón Labrit.

En la zona de la ribera de 
Tudela, unos ciento 
cincuepta trabajadores 
decidieron por asamblea 
continuar el paro.

sosteniendo desde el pasado 
mes de abril
informan a la 
‘‘Logos” en 
solventes.

según 
agencia 

f u entes

compañero sancionado por 
protagonizar un altercado 
con un mando intermedio.

En Madrid se normalizó 
el trabajo en la empresa 
Hispano Olivetti donde la 
dirección autorizó a los 
trabajadores para que esten 
en continuo contacto 
con sus representantes que se 
encuentran deliberando el 
convenio interprovincial de 
empresa en Barcelona.

El conflicto más 
importante continuó siendo 
el que afecta a lós sectores 
de la construcción de 
Navarra y Tenerife donde 
permanecieron en paro 
7 500 y 6.500 trabajadores 
respectivamente.

En Asturias se iniciaron 
alteraciones laborales, según 
la citada fuente, en el pozo 
San Nicolas de la empresa 
"Huñosa" donde pararon 
149 trabajadores en 
solicitud de que sean 
aumentados los precios del 
destajo.

En Santander 
continuaron parados 1.000 
trabajadores del sector de 
industrias químicas en señal 
de protesta por la ruptura 
de las deliberaciones del 
convenio del sector.

HUELGA DE 
TRABAJADORES 
PORTUARIOS

BARCELONA, 2
(Logos).- En una asamblea 
celebrada ayer tarde, en la 
que se reunieron unos 1.400 
trabajadores portuarios^ 
estos decidieron continuar 
la huelga que habían 
iniciado por la mañana. 
Dicha decisión fue adoptada 
en votación secreta por más 
de mil cien trabajadores.

Como se sabe, la actitud 
de los trabajadores 
portuarios barceloneses está 
motivada por la incoación 
de siete expedientes a otros 
tantos compañeros por su 
supuesta participación en la 
huelga del pasado día doce 
de noviembre

CONTINUA LA 
HUELGA DE LA 
CONSTRUCCION

PAMPLONA,

TAMBIEN EN 
TENERIFE

DESANTA CRUZ 
TENERIFE 2 (Logos).- 
Gran parte del censo laboral 
de la construcción.
especialmente en la zona de 
la capital^ pararon y algunos 
piquetes recorrieron diversas 
obras para coaccionar a los 
obreros que no se habían 
sumado a la huelga.

En una reunión celebrada 
por la Unión de Empresarios 
del Sindicato de la 
Construcción se decidió por 
unanimidad no continuar las 
conversaciones que 
celebraba la comisión 
deliberadora mientras ios 
trabajadores no depongan su 
actitud, actitud que los 
patronos estiman 
improcedente puesto que no 
se había llegado a una 
ruptura en los contactos que 
mantenían las representa
ciones social y económica, 
integrantes de la comisión 
deliberadora.

Los obreros, por su 
parte, tras una asamblea, 
decidieron continuar el paro 
hasta tanto no sean 
aceptadas las reivindica
ciones que exigen.

La casi totalidad de la 
plantilla de planimetradores, 
que se eleva a 567/ mantiene 
su actitud de paro desde el 
pasado lunes, mientras no se 
les atienda en su 
reclamación de que se le 
denomine ^en lo sucesivo 
auxiliares técnicos y que su 
coeficiente pase del 1,9 al 
2,6. En estos momentos, 
estos auxiliares en las tareas 
del campo de los ingenieros 
e ingenieros técnicos, su 
categoría es la última entre 
los auxiliares del instituto. 
Señalan las citadas fuentes 
aue el problema de la 

enominación de estos 
auxiliares es fácilmente 
soluble

No lo es tanto el de su 
coeficiente ya que para su 
elevación tiene que 
promoverse un informe del 
Ministerio de Hacienda, para 
su posterior tramitación en 
la Presidencia del Gobierno 
y acuerdo del Consejo de 
Ministros.

ENTREVISTA
DE TRABAJADORES 
DE BANCA CON 
AGUIRRE GONZALO

2
(Logos)/— Continuó ayer la 
huelga de la construcción 
iniciada el pasado día 22 de

CONFLICTOS MINEROS

LEON, 2 (Logos).- Tras 
los paros registrados por el 
incidente entre un vigilante 
y un picador en el grupo 
minero ‘'María” de la 
empresa MSP en Villablino, 
en la mañana de ayer quedó 
normalizada la situación. 
Todo el personal del primer 
relevo se incorporó a sus 
puestos.

Según fuentes sindicales 
un paro de arranque tuvo 
lugar en el grupo “Alicaia” 
de combustibles de Fabrero, 
no habiendo entrado al 
trabajo cincuenta 
productores

MADRID/ 2 (Logos).— 
Una comisión de 
trabajadores de banca se 
entrevistará hoy con el 
presidente de la Unión de 
Empresarios, José María 
Aguirre Gonzalo, como paso 
previo a las negociaciones 
del convenio colectivo q^ue 
finaliza el próximo día 3l.

Tras la dimisión, de los 
enlaces sindicales 
pertenecientes a CNT, UGT, 
e independientes, se espera 
que hoy sea reconocida por 
la parte empresarial una 
comisión mixta compuesta 
por miembros elegidos en 
asambleas y los procedentes 
del sindicato vertical. En un 
sondeo realizado por los 
trabajadores entre los 
bancos, parece ser que todos 
están dispuestos a aceptar 
esta comisión mixta, a 
excepción del Banco Rural 
y Mediterráneo que.se niega 
a admitir interlocutores que 
no procedan del Sindicato 
Vertical.

SIN SOLUCION 
PARA LOS 
PLANIMETRADORES

REPRESENTACION 
SOCIAL EN EL 
CONVENIO DE
'RENFE ’

MADRID, 2 (Logos).- 
No se vislumbra solución 
inmediata para el problema 
que plantean los 
planimetradores del Iryda, 
pese a que su reclamación
salarial vienen

El joven herido en Santesteban

CONTINUA
MUY GRAVE

PAMPLONA, 2 (Logos).— Continúa en estado muy 
grave el joven José Javier Nuin Acárate, de 18 años de 
edad, que recibió dos balazos en los sucesos del pasado 
domingo en la localidad de Santesteban.

El muchacho se encuentra ingresado en el Centro de 
Cuidados Intensivos de la residencia sanitaria "Virgen de 
Begoña". Ha sufrido una nueva hemorragia digestiva y 
existe una insuficiencia renal y ha sido sometido a un 
tratamiento con hemodiálisis.

Por lo que se refiere al guardia civil, José Roca, que 
efectuó los disparos, sigue en la Unidad de Vigilancia 
Intensiva del servicio de Neurocirugía, del Hospital Civil 
de Navarra, donde mejora dentro de la gravedad de las 
lesiones.

MADRID/ 2 (Logos).— 
En las próximas 
deliberaciones para el 
convenio colectivo de 
"Renfe'* participará una 
amplia delegación social con 
lo que se trata de lograr la 
máxima representatividad y 
respaldo para los acuerdos 
del convenio.

Ello ha sido posible, 
según fuentes sindicales, tras 
un acuerdo del jurado de 
empresa, adoptado por 
unanimidad de solicitar la 
participación en las 
deliberaciones del convenio 
de asesores elegidos entre 
los trabajadores

"QUIJOTE
DE LA -JOTA"

/a L anunciar su 
Ÿi/j omen aj e 
pondrían: "Al 
Campeón'^- pero los I 
celos artísticos, oye, 1 
son tan puñe teros.. I 
¿Qué diría éste, aquélla, 1 
ésta y el otro quizá? I

-Dénos tú, ¿cómo le I 
calificamos? |

— ¿A quién? |
—A Mariano Arregui. 1 

Se merece un agasajo. I
En aquella reunión 

estaba Julito Beltran, 
¿cómo no?, dando I 
"sabor" al proyec to. J

—Hay que hacer un J 
homenaje al gran jotero 1 
riclano. Ya está. Mira; a 
mediados de este mes.

Pero este Julio, 
siempre con sus 
"cortesías"...

— Venga,, lo dicho.
At/á para el 17. 
repite la pregunta: 

— ¿Cómo

y

/ e
calificamos?^

—¿A quién?
—Pues al cantador.
Oye, me salió 

espontánea'
— iEI Quijote de la 

jota/. C/aro que eso de 
"Quijote" suena mucho 
a castellano.

— Que na Que di 
"vocación", vicio y 
talante nacional. 
Además también tiene

Igual se queda con 
esa A lo mejor. No está 
mal. "El Quijote de la 
jota”. Le cuadra a 
Mariano Arregui.

Pues ya está dicho, 
señores. Mediado el 
presente mes, homenaje 
popular a un popular 
can tador nacido en 
Riela: El "pequeño" y 
gran Mariano. Hombre 
sencillo, cordial, atento 
donde tos haya. No se 
hará rico cantando, no; 
aunque nunca se cansa 
de cantar. Yo 
recuerdo que una 
noche...Empezó en "El 
Cachirulo" para 
terminaren Tauste. Más 
de cien jotas se echó.

—Bah, como esa 
noche hay tantas... 
Tardes, mediodías...Y 
sin cobrar una perra. 
No, en la mañana no. 
Que ha de ir al 
Matadero. Trabajar para 
vivir, ya que no podrá 
hacerlo sólo cantando 
la jota. ILástimal. 
¿verdad?. Claro que es 
lo que él dice:

—Es mi "hobby". Y 
encima si te cae algo ...,
hala, 
cantar/.

L o

Mariano, a

dicho. £ I
"Quijote de la jota". 
¿Les parece bien a 
ustedes?

COVARRUBIAS

Si quiere cobrar 
sus cheques, 
al instante, 
en toda España...

HUESOS HUMANOS EN UNA 
ALCANTARILLA
LOGROÑO, 2 (Logos).- Huesos humanos extrajeron los 

empleados de la limpieza de una alcantarilla de la calle Mayor, en 
el casco antiguo de la ciudad. Los empleados se encontraron con 
los huesos humanos, entre los que se reconocía un fémur y parte 
de un cráneo, al extraer el cenago de las alcantarillas.

Se han iniciado las oportunas investigaciones.
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hacer un 

ran jotero 
tá. Mira; a 
este mes. 
e Julio, 
•on sus
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cantador, 
e salió

ote de la 
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tna mucho

Que ti 
, vJdo y 
a ci onal. 
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E
n la España iberorromana (en Zaragoza) están 

recordando y tratando de organizar la 
celebración del segundo milenio de la fundación de la 

ciudad desde la era de Augusto. En la Austria céltica, 
en Viena, hacen lo mismo con su primer milenio 
histórico. En los Estados Unidos un modesto 
bicentenario lleno de grandes logros y realizaciones 
está en plena celebración.

Que en dos siglos hayan logrado los americanos del 
Norte más avances científicos, técnicos, sociológicos, 
que en cuarenta siglos de historia anterior nos parece 
asombroso. No lo es tanto si recordamos que el 
pueblo norteamericano esta formado por emigrantes 
disconformes de todas las naciones europeas, es decir, 
por emigrantes discrepantes. Lo mismo que vinieron a 
los Estados Unidos los inadaptados de Europa fueron 

jueda con 
or. No está 
i/ote de la 
cuadra a 
gui.

a Hispanoamérica los inadaptados de 
decir, la gente de imaginación.

Casi siempre segundones de perfil 
tenían poco que conservar en España 

España. Es

arisco, que 
y nada que

îstâ dicho, 
tediado el 

h ornante 
in popular 
Tac ido en 
equeño" y 
a Hombre 
dial, atento 
aya. No se 
Itando, no,' 
ca se cansa
a r , y o
que una 

ezó en "El 
o" para 
Tauste. Más 
se echó.
como esa 
r tantas... 
idio días... Y 
una perra.

rtañana no. 
de ir al 
rabajar para 
e no podrá 
o can tanda 
iLástimal. 
?laro que es 
e:
"hobby". Y 
I cae algo..., 
iriano, a

ch o. £ I 
le la jota", 
ice bien a

perder en Indias, sino su propia vida. La gran ventaja 
de los inmigrantes anglosajones consistía en que 
aunque tenían diferentes iglesias veneraban de veras a 
su único dios. Y les era más fácil organizar las leyes de 
la convivencia. Ese mismo dios otorgaba la libertad a 
todos sus hijos y condenaba la esclavitud. El único 
conflicto serio de la historia interior de EE.UU. fue la 
guerra de secesión, que fue perdida por ios esclavistas 
del Sur.

En la América del centro y del sur las cosas eran 
diferentes. Hasta hace poco la esclavitud existía 
legalmente a pesar de la unidad de la iglesia. Yo 
conocí a una señora cubana que me decía que cuando 
era niña y volvía de la escuela su madre le prometía: 
"Si sacas buenas notas, te compraré una negrita." En 
otros países existía de hecho hasta hace poco con los 
"gamonales" del Peni (formas de despotismo feudal).

Según la dialéctica clásica nadie puede extrañarse 
demasiado de lo que ha sucedido en Cuba.

Pero hoy no se trata de polemizar sobre política 
sino de comentar un descubrimiento curioso según el 
cual en la actual Siria del medio oriente ha sido 
descubierta una civilizacicxi muy elaborada y 
compleja que tenía su plenitud hace cuatro mil 
quinientos años. La capital se llamaba Ebla.

Ya es sabido que todos los historiadores sitúan la 
cuna de la civilización mediterránea entre Egipto y 
Mesopotamia, pero hasta ahora no habían sido 
hallados testimonios vivos de las épocas anteriores al 
Antiguo Testamento. El milagro se ha hecho después 
de quince años de trabajos y de excavaciones al norte 
de Siria. Los documentos mas tardíos y cercanos a 

iRRUBIAS
nosotros enlazan con el tiempo al que se refieren los 
famosos pergaminos o papiros del 
hallados en 1947.

Mar Muerto

Excabada una parte de la ciudad 
hallado en los archivos del reino más 

de Ebla, han 
de quince mil

I tabletas en perfecto estado de conservad cm, con 
E escritura cuneiforme, en sumerio y en otros dialectos 
h que están ahora estudiando los antropólogos. Entre 

las noticias de todo orden las hay frívolas y 
dramáticas. Uno de los reyes de Ebla tuvo treinta y

la red
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ocho hijos legítimos. La violación de- una virgen era 
castigada con la pena capital. Los enamorados 
impacientes o agresivos sabían lo que se jugaban.

Pero lo más curioso es que hace cuatro mil 
quinientos años había paz en aquellas regimes que 
ahora son la escena de la mayores violencias a pesar 
de que cristianos, árabes (palestinos o no) y judíos, 
creen servire un mismo dios y El nos ha dicho hace 
muchos siglos: "Paz en la tierra a los 
buena voluntad"'

hombres de

En la "buena voluntad" ha estado 
problema. Y parece que era, más fácil 

siempre el 
ponerse de

acuerdo en el pasado de Ebla, a pesar de su 
politeísmo, que en el presente a pesar del Dios de 
Sinai. Extraño misterio.

Uno piensa a veces que las ciencias exactas que nos 
han dado tantas cosas nuevas (desde los ferrocarriles y 
la artillería y la aviación hasta la bomba atómica) no 
han contribuido a la civilización, sino más bien a la 
barbarie. Por cada central eléctrica o fábrica de papel 
o rotativa para imprimir, hay den cañones o aviones 
de guerra dispuestos a destruirlas en algunos minutos.
Y el dios de las alturas sigue clamando en vano. La 
verdad es que no lo hemos escuchado nunca.

El problema no viene principalmente de 
circunstancias sociales sino de la condición humana y 
de su desarrollo. Es decir de las maneras de entender 
la cultura. El empirismo de las ciencias exactas con 
todas sus maravillas nos lleva a soluciones que acaban 
en punta como los cohetes teledirigidos. La cultura 
humanística se desarrolla en dclos progresivos, es 
decir en espiral, como los solenoides que imantan el 
acero. Ese imán es misterio y es amor.

En las tablillas de Ebla los sabios de las 
universidades de Roma y de Michigan han descubierto 
una civilización que cubre los territorios 
comprendidos entre el Mar Rojo, Turquía y el oriente 
de Mesopotamia. Puede ser, según dicen, tan 
importante como las civilizaciones griega o latina. En 
ellas se habla de una ciudad (ya entonces antigua) 
llamada Urusalima que los arqueólogos dicen que es 
Jerusalén. Dato importante para los cristianos.

Jerusalén puede, pues, celebrar su cuarto o quinto 
milenio mientras Zaragoza celebra su segundo, VIena 
su primero y Washington, modestamente, su 
bicentenario. No hay duda de que los Estados Unidos 
han tratado masque ningún otro país durante el siglo 
pasado (que fue su siglo de oro en las letras y las 
ciencias) de afrontar y resolver el gran problema. Será 
interesante comparar en el terreno de las 
humanidades aquella vieja civilización de Ebla con las 
de ahora.

Por desgracia, según dicen en las revistas 
americanas de mayor prestigio, la traducción de los 
escritos cuneiformes, las excavaciones del resto de la 
ciudad de Ebla y la reconstrucción de aquellas 
culturas, exije un período de tiempo no menor de 
doscientos años; Esperamos que por entonces todavía 
habrá sobre la tierra seres humanos capaces de leer, 
escribir y comparar. (ALA)
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ZARÁCOZA
Todo para el decorador y escaparate.
Les invitamos a ver nuestra colección de artículos 
navideños de cotillón.
Nuestro personal especializado les orientará en la 
decoración de su establecimiento y domicilio par
ticular. Visítennos sin compromiso y les solucio
naremos su problema de ambientación.

NACIONAL

Le exhuman 
la pierna

ESTABA SEPULTADA, DENTRO 
DE UN PEQUEÑO FERETRO, 
EN EL CEMENTERIO DE MADRID

MADRID, 2 (Logos).— Después de tantas cábalas como en estos 
dias se han hecho sobre el paradero de la pierna del conde 
Hoochstrate, fuentes dignas de crédito han informado a "ABC" qUe 
el pasado viernes por la tarde se exhumó, en el cementerio de La 
Almudena, el pequeño féretro conteniendo el miembro amputado. 
La exhumación se llevó a cabo por orden judicial y ante un juez, dos 
médicos forenses y varios inspectores de policía. El féretro fue 
llevado al depósito del cementerio, dependencia en la que 
permanecieron durante un cierto tiempo las personas citadas, según 
publica "ABC"

Cinco compañías aseguradoras pueden verse obligadas a 
desembolsar ciento cincuenta millones de pesetas, a causa de una 
pierna amputada a D. Juan Pérez de Guzmán Castillejos, conde de 
Hoochstrate quien sufrió un accidente de caza el 21 de febrero del 
pasado año, a resultas del cual perdió una pierna.

El conde de Hoochstrate, continúa el citado diario, tenía 
suscritas cinco pólizas y estaba a punto de formular la sexta. La 
indemnización que tenían que abonarle las Compañías por la 
pérdida de su pierna no le fue pagada y tanto la cuenta de los cinco 
meses pasados en la clínica —unas seiscientas mil pesetas—, como la 
factura de la prótesis, fueron abonadas por el accidentado.

La negativa de las compañ fas aseguradoras parece ser que se basa 
en dudas sobre las circunstancias que rodearon el accidente sufrido 
por el conde. Según declaraciones del propio aristócrata, el arma la 
había dejado apoyada por unos momentos en una piedra, pero 
aquella cayó inesperadamente al suelo y se disparó, alcanzándole en 
la pierna izquierda. El miembro amputado es ahora la única prueba 
que puede inclinar la balanza hacia uno de los litigantes y de ahí la 
razón de su exhumación.

El conde de Hoochstrate ha manifestado que nunca se preocupó 
del paradero del miembro amputado y que hacía unos tres meses 
que había suscrito las pólizas.cuando se produjo el accidente.

La gente piensa, —añade el conde— que yo me había asegurado la 
pierna, y sólo ella, en esa cantidad. Eso no es verdad; esto forma 
parte de un seguro de vida en el que existen unos haremos bastante 
macabros sobre la posible pérdida de miembros en un accidente. La 
demanda está interpuesta desde noviembre G-. pasado año.

Nunca tuve ningún percance anterior, aunque llevo cazando toda 
mi vida. La escopeta no era nueva. Llevaba usándola unos diez años. 
La primera persona que acudió en mi ayuda fue un íntimo amigo 
mío, que se encontraba en otro puesto, a unos 180 metros.

Chocó el coche que la conducía

MUERE CUANDO SE 
TRASLADABA A DAR 
A LUZ

BILBAO, 2 (Logoi).— Una mujer embarazada murió 
en Sestao en una colisión ocurrida entre un camión y el 
turismo en el que se dirigía a la Ciudad Sanitaria de 
Baracaldo para dar a luz. Con ella viajaban su marido y 
un amigo del matrimonio.

Carmen Jimenez Gonocbeno, de treinta y dos años de 
edad ingresó ya cadaver en la ciudad sanitaria, donde, a 
pesar de los esfuerzos de los facultativos, tampoco se 
pudo salvar la vida del niño. Su marido, don Manuel 
Gonzalez Martín, de treinta años, fue asistido de 
traumatismo encefalocraneal y contusiones multiples v 
su estado es de pronóstico reservado.

La red 
electrónica 
más avanzada 
de Europa...

Coordina y enlaza todas las Cajas Confederadas 
de España -vía SICA-

ÍSim Servicio
Intercomunicación
Cojos de Ahorros

Cajas de Ahorros Confederadas
Rapidez y Avanzada Tecnología en las
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el ser tan prolifica. brunet

hermanos, porque con papá te lo pasas muy bien. Y 
que estoy segura de que no habríamos nacido si los 
hijos llegaran engendrados por el sacrificio de un 
hombre y una mujer que tuvieran que subir, por 
ejemplo, a una montaña, descalzos, o apagando con

1

zAracoza viva LA

re/oj de 
/a ciudad

las consultas sobre el
REFERENDUM AL 29 46 60

Que los preparativos para el día quince, fecha señalada 
para el referéndum, están bien programados, no le cabe a 
nadie la menor duda. Campaña publicitaria bien llevada, y a 
la vez una concienciación del país sobre lo que va a hacer. La 
fecha cumbre está muy próxima y los preparativos siguen a' 
buen ritmo. A partir de hoy, según nos comunica el Gobierno 
Civil, se pone a disposición del público una Oficina de 
Información en el Gobierno Civil, a fin de que puedan 
formular cuantas consultas y dudas pueda surgiría en 
referéndum, qué tendrá lugar el día 15 del corriente, en 
cuanto a su derecho a voto y forma en que haya de emitirlo.

Las consultas referidas específicamente al Censo Electoral,^ 
como inclusión o modificación de ésta en el mismo, serán 
atendidas en las respectivas Juntas Municipales del Censo.

El teléfono de la Oficina de Información que antes se 
indica, para el que desee formular su pregunta por este 
procedimiento, es el 294660, extensión 4,

TRES CASAS DECLARADAS 
EN ESTADO DE RUINAS

8 
8

Hubo reunión de la Comisión Permanente del 
Ayuntamiento de nuestra ciudad. Los temas a tratar, pues... 
los de'siempre que no hay nada importante. Que uno 
construye una obra sin licencia, que otros se presentan a 
plazas de municipales, que otros piden licencia para construir 
todo lo construidle en la ciudad y sus inmediaciones, etc. 
¿Asuntos destacadles? Pocos, muy pocos. La reunión no 
resultó entretenida, pues no hudo asunto estelar o polémico. 
Destacan que la Comisión de Cultura ha quedado enterada 
del acta de replanteo de las obras de construcción de iw 
complejo deportivo en el barrio de Valdefierro y también de 
R D. por el que se crean oficialmente los cuatro nuevos, 
colegios construidos en el polígono de La Roma reda. En el 
aspecto de urbanismo la casa número 8 de la cal'^ 
Predicadores ha sido declarada en estado de ruma; la del 
número 2 de la plaza del Carmen también y la número 20 de 
la calle Infantes. Ya lo saben los transeúntes de las zonas 
afectadas, dudado y ojo'avizor, porque si una pared se 
mueve, algo suyo peligra. Hasta el próximo pleno. Esperamos 
que las citadas casas hayan sido ya demolidas en bien de la 
seguridad del ciudadano.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Berenguer Bardají (Delicias), 42. Tarancón.
Compromiso Caspe (Las Fuentes), 115 Allué.
Estébanes (®sq. D. Jaime I, 1 7) 31. Ucelay Ri

ved.
Paseo Pamplona, 25. Choliz.
Plaza Millán Astray, 5. Sahagún
Predicadores, 67. Villaumbrosia
Santa Cruz Serós (Balsas Ebro Viego), 49. 

Ruíz Tapiador
Vía Ibérica (Casablanca), 1^. Royo.

LA CONTAMINACION ES UN 
PROBLEMA DE TODOS, INFORMATE

No es que en Zaragoza la contaminación se nos coma, por 
lo menos en algunos sectores; en otros, por ejemplo los 
barrios, sí que deben circular con caretas anticontaminación, 
pero el aire del Moncayo se encarga de limpiar los conatos de 
contaminación que surgen. Si esto fuese Madrid ya habríamos 
clamado hasta las más altas autoridades de la nación, pero 
como aún se puede aguantar y las estadísticas dicen que se 
mueren pocos por la polución, pues se irá aguantando como 
se pueda. No obstante, es conveniente que todos los 
zaragozanos conozcan a fondo la cuestión y sepan de qué va 
la cosa; por algo el Centro de Estudios del Medio Ambiente, 
con la colaboración del Colegio Oficial de Farmacéticos, 
ofrecerá en Zaragoza durante los días 13 y 14 del presente 
mes, sus \íl jornadas sobre "sistemas de medida y vigilancia 
automática de la contaminación del aire", con carácter 
interprofesional. Los interesados serán ampliamente 
informados en el Colegio Oficial de Farmacéuticos, calle 
Calvo So tel o, 34, entresuelo. Suponemos que de todo lo que 
se diga la prensa tendrá cumplida información para 
transmitirlo á los ciudadanos, al fin y al cabo, los más 
directos implicados en la contaminación. La fotografía no 
corresponde, gracias a Dios, a Zaragoza, pero en un futuro no 
muy lejano, ¿quién no asegura que ocurrirá algo semejante?

UN PINTOR "JOVEN” 
DEL PAISAJE ARAGONES

A partir de ayer y hasta el 
próximo quince de diciembre 
en la Escuela de Artes 
Aplicadas de nuestra ciudad se 
ha abierto al público una 
exposición de Constancio 
Vilas, quien nació en 
Barcelona el 23 de septiembre 
de 1895, hijo de padres 
aragoneses (Huesca y Valle de 
Tena). Estudió la carrera de 
perito agrónomo en al 
trascurso de la cual tuvo como 
profesor de dibujo y paisaje al 
aragonés Valero Tiestos, del 
cual recibió, además de las 
máximas calificaciones, los
primeros alientos en SU
vocación artística. Jubilado de 
sus actividades reglamentarias 
en las que despuntó como 

director de tres sociedades industriales, don Constancio Vilas 
comenzó sus actividades artísticas con dedicación plena, que 
no han cesado en sus dieciséis años de vida de jubilado. 
Infatigable viajero, ha recorrido Europa y norte de Africa. 
Conoce toda la Península, cuyos paisajes ha interpretado 
amorosamente, especialmente Aragón y Cataluña. Ahora, 
como él mismo dice, retirado de todo, vive feliz pintando sus 
recuerdos.

A los 81 años expone por primera vez su obra pictórica. 
Treinta óleos de paisajes constituyen la muestra de este joven 
pintor. Tal vez sea esa juventud, traducida en pinceladas de 
color de gran riqueza, lo más impresionante de la pintura de 
Constancio Vilas.

GUERRERAS VERDES

•T 4* A,

Noventa 
minutos de 
emocionado 
homenaje a la 
Guardia Civil

Dentro de un clima emocional fue 
estrenada ayer en el cine Cervantes la 
película "Guerreras verdes”, un film que ha 

sido realizado en homenaje a la Guardia Civil 
que tan inolvidables servicios viene prestando a
España desde su creación.

Realmente, el marco no 
evocador para el homenaje 
virtudes del abnegado cuerpo, 
trompetas y tambores a las

pudo ser más 
a las mejores 
La escuadra de 
puertas y los

.mZGAlUI 
<le 

GIIAINHA

LA HUA DE
LA CONEJA

UE ya está bien, mamá. (3ue me tienes 
hartísima. Y lo malo es que no hay séptimo sin 

octavo.
—Ser madre es lo más hermoso y lo más doloroso 

del mundo. Y sin yo serlo no existirías tu.
— De acuerdo, pero te pasas, mami. Tengo 

dieciocho años, me has dado seis hermanos y va a 
llegar al mundo uno más. Te has pasado la vida dando 
a luz.

—Sí, porque a tu padre y a mí nos da la gana. 
¿Pasa algo? Tendría gracia que te tuviéramos que
pedir permiso para darte hermanos. Los hijos sois la 
gloria de la casa, aunque algunas veces salga alguno 
tan respondona como tú.

— Es que esto parece un hospicio. Vamos, que os 
gusta hacer oposiciones para los premios a la 
natalidad. Supongo que, con el peque que llegue, por lo 
menos os darán un diploma y te mandará el alcalde 
del barrio un ramo de flores que es lo que hace con 
todos los vecinos que llegan al octavo hijo.

—Sí. Y a tu padre una caja de puros.
—Pues bien, mamá, todo eso me parece una 

engañifa de los que mandan. Esos premios a la 
productividad yo los sustituiría con multas a los que 
tienen más de cinco hijos.

—Pero tú estas Iqpa, Encarnita. Con los apuros que 
se pasan para traeros al mundo.

—Menos será, oye. Es más, a mi me parece al 
contrario: Que te lo pasas muy bien; porque tengo la 
seguridad de que si los niños llegaran de otra manera, 
yo, sería hija única.

— ¿Pero qué dices, niña?
—Quiero decir que venimos al mundo, yo y mis

Mai

;

gastadores de gala dando guardia de honor en el 
vestíbulo, dieron realce y esplendor a la 
presentación de la película. Desde minutos 
antes de las siete de la tarde comenzaron a 
llegar numerosas representaciones de la vida 
Zaragozana, del comercio de la industria de las 
finanzas, de la judicatura,, del periodismo, asi 
como autoridades y corporaciones, y un 
hetereogéneo público de todas las clases sociales 
que quiso con su presencia dar testimonio de su 
adhesión al Benemérito Cuerpo.

Ciertamente que el todo Zaragoza, rindió 
ayer con su presencia y sus aplausos un 
emocionado homenaje a la Guardia Civil.

Luego, con el salón lleno, se proyectó la 
película que en su contenido emocional cumple 
la misión de ensalzar la vida aspera, dura y 
difícil, de sus hombres en los medios rurales de 
la serranía de Córdoba, destacando de manera 
muy especial el humano y, al mismo tiempo 
riguroso reglamento del Cuerpo.

El público que llenaba la sala rompió en 
aplausos en distintos momentos de la película y 
al final de la misma, que, como decimos 
constituye un himno en imágenes a estos 
hombres todo abnegación y sacrificio, que 
llevan una vida dura y aspera al servicio de una 
España en la paz de sus hombres y de sus 
tierras .

las manos una hoguera, o simplemente, mamá, 
dejando de ir seis meses al cine. ¿Verdad que si los 
hijos se tuvieran así, yo aún no habría nacido?

—Me dejas de piedra. ¿Pero dónde has aprendido 
tú esas cosas?

-En ningún sitio y en todos. Lo digo porque 
discurro. Tenéis muchos hijos porque os lo pasais 
muy fenómeno papá y tú. Claro qye luego pagáis la 
penitencia y nos tenéis que cuidar y alimentar. Y 
hasta sufrir por nosotros, si es verdad. Pero si no fuera 
por lo bien que os lo pasáis, no naceríamos ni la ¡ 
mitad de la mitad de los que nacemos. Porque, para 
que lo sepas de una vez, somos hijos del placer.

—Cuando venga tu padre se lo digo, i Darme este 
disgusto estando embarazada de ocho meses... Es que 
no te lo voy a perdonar.

-Mamá, es que ya estoy harta de limpiar culitos de 
hermano. Y de darles el biberón. Y de ir a avisar al 
médico de urgencia y de que cada uno que nace me 
robe un poco de vuestro cariño. ¿Lo entiendes ya?

—Sí. Celos. Eso es lo que tu tienes. Unos celos 
mortales a todos tus hermanos.

—Si a razonar llamas tú tener celos, puede que si.
-Y de todo esto tenemos la culpa tu padre y yo 

por haberte hecho estudiar. Para eso te ha servido la 
educación sexual que os daban en el colegio. Si te 
hubiera sacado de la escuela a los doce años, como 
hizo mi madre conmigo para ponerme de aprendiza, 
no pasaría esto. '

-No quiero que tengas más hijos, mamá. iTc lo 
prohibo! . Me da mucha vergüenza. Porque, para que 
lo sepas, las amigas del barrio me llaman "La hija de 
la coneja”.

— i Que disgustera. Dios mió! Ya tan sólo un mes 
de volver a ser madre. Como el niño nazca con alguna 
tara la responsable serás tú. Porque me siento morir. 
Me encuentro mal. Anda baja y llama a tu padre que 
está en la tienda. Y llama desde allí mismo a un taxi, 
que me parece que se adelanta, que ya entro en 
dol ores...

en el sal 
ta Isab< 
constituí 
de Cabe 
Santa 1« 
no sólo 
tada cer 
llego de 
Unas 1.0 

■ que hast 
; dado su 

j? Asociach

i í Mitad 
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sar que < 
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elación ( 
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— Prec 
vas fami 
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Sin en 
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Ique vivei 
Isabel, p 
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—Sin hacer dramas, mamá. Que el Pedrito e’ jg agrici 
sietemesino y no te pasó nada.

Encarna, estudiante de 19 años, recibió una feroz 
paliza a manos de su padre, Ramón de 48 años, 
comerciante, cuando tuvo conocimiento, por medio 
de su esposa, de que ésta había sufrido^ un 
adelantamiento de parto, felicísimo por lo demás, j 
causa del gran disgusto que la primogénita d» 
matrimonio le había dado a su madre, reprochándole

’ocios qt 
'íación.

Los pre 
^anta Isa 
d caos, 
^®sta ah 
fricóla, 
faficiente
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Reformas urgentes 
para la Bolsa

Por Luis Ignacio PARADA

OBSERVAR la evolución de las 

Bolsas españolas en los últimos 
años, e incluso reflexionar sobre las 

causas y las consecuencias de su expan
sión desbordada y sus profundos replie
gues psicológicos en los últimos meses, 
puede constituir un apasionante ejerci
cio de reflexión.

¿Es 
afectar 
dos de 
miento 
desviar

que la crisis petrolífera puede 
tan profundamente a los merca- 
capitales? ¿Es que el encareci- 
de las materias primas ha podido 
el interés de los inversionistas

hacia una especulación de acaparamien
to? ¿Es que el descenso de liquidez de 
las economías privadas y empresariales 
ha podido obligar a unas realizaciones 
con pérdidas? ¿Es que los beneficios 
teóricos alcanzados en las compras he
chas en etapas anteriores han podido 
compensar las pérdidas ciertas de lo que 
han vendido en los últimos tiempos? 
¿Es que la elevación mundial del precio 
del dinero ha hecho comparable la ren
tabilidad de las inversiones en valores, 
con las que pueden realizarse fuera de 
las Bolsas? ¿Es que la especulación del 
oro, el suelo, la construcción y las inver
siones exteriores han podido drenar fon
dos de los mercados de valores hasta 
hundir las cotizaciones? ¿E^ que la in
flación que padece el mundo ha hecho a 
la gente pensar que más vale comprar 
hoy cualquier cosa antes de que suba de 
precio, en lugar de aliorrar o invertir 
ante unas expectativas poco favorables?

El dinero más caro, el crédito más 
difícil y selectivo, las restricciones ofi
ciales a la salida de inversiones al exte
nor, los incontrolados movimientos de 
capitales, los problemas sociales y labor 
rales, la presión de los movimientos sin
dicales y el incontenible crecimiento de 
una demanda ávida de novedades y 
ansiosa de acceder a superiores niveles 
de vida y confort, han puesto en peligro 
la estabilidad de muchas economías. 1^ 
inflación simultánea a la depresión ha 
sido, en consecuencia, la característica 
*nas acusada de la situación actual, en 
la mayor parte de los países industriali
zados y esta panorámica general ha in
cidido lógicamente en los mercados de 
dinero y valores, de una forma desfa
vorable.

No pueden ser altas las cotizaciones 
de las sociedades cuando su rentabilidad 

descendiendo y puede descender 
*un más; no pueden ser atractivas las 
uiversiones cuando las ventas se estan- 
i^*ri; no es el momento oportuno para 
■umentar las producciones cuando el

coste marginal de la mano de obra 
aumenta; no es posible forzar una finan
ciación mantenedora cuando el crédito 
está caro y escaso; no resulta, en fin, 
atrayente un mercado de valores afec
tado por la política interior y exterior 
del país, por las huelgas, más o menos 
salvajes, por el ansia del gasto, por la co
rrupción política, por la creciente fisca- 
lidad, por la baja rentabilidad de las em
presas, por la contención de mercados y 
por la psicosis general de crisis. Es en 
este conjunto de causas, concausas e 
interrelaciones, donde hay que buscar 
el verdadero origen de la general depre
sión de los mercados de valores.

POSIBLES SOLUCIONES

Por eso resulta necesario y urgente 
ampliar einúmero de valores admitidos a 
cotización regular las emisiones con 
prima, depósito y custodia, actualizar, 
con criterios realistas, la diferente físca- 
lidad por conceptos de inversión mobi- 
liaria, establecer una política real de 
“open market”, condicionar las inter
venciones de los inversores institucio
nales, tec., etc. Muchas son las medidas 
que pueden complementar a las última
mente adoptadas que afectan a los mer
cados de valores. La tributación de las 
plusvalías, la capitalización de las socie
dades, la limitación de dividendos y la 
regulación de balances, son sólo actua
ciones adjetivas que convienen “ade
más de’’, pero no “en vez de’’ “actua
ciones sustantivas”.

Parece que el momento es oportuno 
en nuestro país para dar un paso más 
trascendente: la reimplantación del mer
cado a plazo. En los mercados de valores 
donde no existe la contratación la espe
culación técnica y las pequeñas especu
laciones-espejismo se abren paso irresis
tiblemente en el mercado al contado. La 
Bolsa ya no es un juego para iniciados 
y debe ser el mercado de capitales bási
co para la financiación de las empresas. 
La Bolsa ya no debe ser un centro de 
contratación donde unos pocos expertos 
pueden manejar un escaso volumen de 
contratación e influir en las cotizacio
nes. No debe permitirse tampoco que 
se convierta más en un casino de juego 
especulativo, que en un cauce indispen
sable para la inversión y la financiación 
de las sociedades. Y para bien de todos, 
ahorradores, fondos de inversión, socie
dades de cartera y empresas conviene 
no demorar su ampliación, su reforma y 
su potenciación

Alexander LA I KEM'Ey,
por télex por

observador de AP!\
especial para AH ACON/exprès)

Después de haber sufrido una vergonzosa derrota en su 
guerra de agresión contra el valiente pueblo vietnamita, 
amante de la liberUd, los Estados Unidos continúan 

aferrándose a los mas absurdos ‘‘argumentos” para impedir 
que siga afianzándose la situación internacional de la 
República Socialista de Vietnam.

El veto norteamericano, que 
impidió el ingreso de Vietnam a 
la ONU, ha indignado a la 
opinión pública internacional y 
no solo porque este acto se 
contrapone a la declaración de 
independencia. A esto último ya 
estamos acostumbrados.

Si asombra la terquedad con 
que Washington se mantiene en 
sus trece, pues con ello lanza un 
reto a todo el mundo; como es 
del dominio público, en sesión 
ordinaria de la asamblea general 
de la O.M . má.s de 99 delegados 
se declararon por admitir al 
Vietnam en esta organización.

Indignó a los delegados 
presentes en la asamblea y a la 
progresista opinión pública 
mundial.esta violación a la carta 
de la ONU

Por parte de los EE UIJ. todo 
el mundo comprende que la 
República Socialista de Vietnam 
llena todos los requisitos que el 
capítulo cuarto de la carta 
prescribe a los integrantes de 
este foro internacional.

Todos comprenden que 
Washington sólo utiliza su 
derecho al veto para perjudicar 
internacionalmente a la RSV. 
Pero, pese a que los EE.UIJ. son 
una gran potencia, esta política 
no tiene perspectivas. El 
Vietnam . socialista desea 
participar activamente en los 
actos concretos que las Naciones 
Unidas realizan para conservar la 
paz general. Desea sumar su 
aporte a los comunes esfuerzos 
que se hacen en aras de la. 
seguridad de los pueblos. Y lo 
logrará. Y nuevamente los 
EE.l l . fracasarán en sus 
intentos.

Los argumentos que emplea 
la parte norteamericana con el 
fin de justificarse son poco 
convincentes para la opinión 
pública. En primer lugar, porque 
seguramente es imposible 
determinar con exactitud los 
nombres de los soldados 
y oficiales norteamericanos 
perecidos, > cuando, dónde v en 
que mina encontraron la muerte 
En segundo lugar, las 
autoridades vietnamitas esta'n 
dispuestas a continuar buscando 
a los soldados \ oficiales 
norteamericanos, desaparecidos 
durante los diez años que duró 
la agresión contra Vietnam 

Entonces, la causa jio son los 
dcsauarecidoh. sino es otra.

El empecinamiento en que s«‘ 
han encerrado algunos políticos 
en U ashington, [>odrfa tener su 
explicación en que estos no se 
han recuperado del ‘ shock’’ que 
les produjo la vergonzosa 
derrota ocurrida en Vietnam, v 
por ello no quieren aceptar la

como ‘‘importante factor para la 
paz y el progreso. No sólo en 
Asia surorientai, sino en toda el 
Asia’'.

Testimonio de ello son, a 
título de ejemplo las medidas 
adoptadas por el Vietnam unido 
por normalizar gus relaciones 
con los países vecinos, en base a 
los principios de respeto a la 
soberanía y de no ingerencia en 
los asuntos internos de otros 
países.

A Washington no le agrada, 
por ejemplo el importante 
principio en que se basa la 
colaboración económica y 
política de Vietnarn socialista 
con las f ilipinas asi como con 
otros países vecinos. Es decir. 
’’O’le agrada que las partes sé 
hayan comprometido a no 
permitir en sus territorios bases 
militares extranjeras, que son 
utili/.adas para agredir directa o 
indirectamente a otros Estados, 
o para intervenir en los asuntos 
internos de esos Estados.

Sin embargo, el objetivo de 
esta medida es conservar la paz 
y la seguridad de los pueblos en 
el Asia suroriental.

Seguramente, tampoco agra
da a los círculos expansionistas 
del imperialismo, el papel que 
desempeña Vietnam en el Mo
vimiento de no alineación. En

una entrevista efectuada en 
agosto pasado en Colombo 86 
lideres de países no alineados, 
declararon que la victoria logra
da por Vietnam ha sido un in
menso aporte a la lucha común 
que libran los pueblos del mun
do, contra el imperialismo, el 
colonialismo, el neocolonialis- 
mo y el racismo, por la paz, la 
independencia nacional, la de
mocracia y el progreso social.

La quinta conferencia 
cumbre de los países no 
alineados, exhortó al Consejo de 
Seguridad, para que e'ste 
examine de modo expeditivo la 
solicitud del ingreso en la ONU 
presentado por la República 
Socialista de Vietnam, y para 
que se adopte una resolución 
positiva al respecto.

Es seguro cpie la mayor 
potencia imperialista teme la. 
desde su punto de vista. 
' funesta influencia ‘que puede 
ejercer el \ ietnain socialista 
sobre los países de desarrollo, v 
por eso trata de mantener a este 
país al margen de la prestigiosa 
Tribuna Internacional.

•Se impondrá o no el 
realismo en la política de los 
EE l 1 . respecto a V ietnam?

Es de esperar (pie sí. Verdad 
es que durante la lucha
jjreelectoral. james Carter.no 
hizo promesas concretas al
respecto.

Pero, toda personalidad de 
pensamiento realLsta que se 
declara dispuesta a establecer 
contactos más armoniosos con 
el ‘ nuevo mundo”, no puede 
dejar de entender que 
difícilmente es posible colaborar 
con los paises en desarrollo 
mientras se menosprecie la 
necesidad de instaurar unas 
relaciones verdaderamente 
pacíficas y equitativas.

actual Pero, al
parecer existen motivos "cuyo 
origen está en las pretensiones 
que alienta aun el imperialismo 
norteamericano de dictar su 
voluntad a los pueblos de esta 
regiím.

Y es que la República 
Socialista de Vietnam está 
realizando importantes avances 
no sólo en su política interior y 
en su economía, sino, además 

si utilizamos una frase 
pronunciada por Leonid 
Breznev —, se esta destacando
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J. U. Colchero LOPEZ
5*1 PORTILLO

un presidente
oriundo det ebro

I Varios paisanos de Caparroso asistieron a ia 
toma de posesión del nuevo presidente me/icano

Mtoxico, 2. (Crónica de nuestro 
enviado (^peciaL J. V. COLCIIE- 
KO )

La localidad navarra de Ca- 
parroso, dos mil cuatrocientos habitan
tes, cuarenta de los cuales están en Mé
xico, es la ciudad española de la que 
más han oído hablar,-desde hace una 
semana, los sesenta y cinco millones de 
mexicanos. Los vecinos de Caparroso 
aquí desplazados están siendo “emba
jadores de España" en la toma de pose
sión del presidente López Portillo, cu
yos antepasados parece que salieron de 
Caparroso ya en el siglo dieciséis y lle
garon a estas tierras, casi pisando ios 
talones a las huestes de Hernán Cortés.

La familia López Portillo ha recibi
do a los caparrosinos como a queridos 
parientes de España. Entre los invita
dos de honor a la toma de posesión del 
nuevo presidente, se cuenta —como 
único representante oficial de una Cor
poración española—, el alcalde de Ca
parroso, don José Monente, un campe
sino de presencia digna y fornida, de 
tez morena, tostada por el sol y curti
da por los vientos del Ebro.

La naturalidad y la nobleza del al
calde de Caparroso le permite codearse 
sin desmerecer, con el propio Henry 
Kissinger, secretario de Estado de USA 
o con cualquiera de los otros ciento 
dos representantes oficiales de los 
principales países del mundo que han 
asistido al relevo de poderes en la 
jefatura del Estado mexicano.

Desde hace una semana, ~en que 
llegó el grupo de caparrosinos todos los 
días han estado acompañados por 
miembros de la familia López Portillo, 
principalmente las hermanas del pre
sidente, Alicia y Margarita, y por su 
sobrina Pilar, que hasta de compras ha 
ido con las damas venidas de la ribera 
navarra. A una de eStas señoras de Ca
parroso la he oído comentar que se 
sentía como el personaje de la película 
“Reina por un día", sólo que para ella 
aquí, en México, en lugar de uno están 
siendo quince. El propio López Porti
llo ofreció un almuerzo en el jardín 
de su casa a sus “paisanos" de Caparro- 
so el pasado viernes, haciendo una lar
ga pausa en las ocupaciones que le 
abrumaban en vísperas de la toma de 
posesión. Tres horas langas estuvo con 
ellos. Recibió con ostensible júbilo los 
regalos, —modestos, pero entrañables— 
que le trajeron de la tierra de sus ante
pasados. Abrazó López Portillo al ca- 
parrosino don Pedro Lapuerta,que fue 
el primer lugareño a quien encontró, 
cuando —hace catorce años— llegó a 
Caparroso, en busca del secretario del 
Ayuntamiento, Sr. Yanguas,con quien 
había empezado a cartearse el padre 
del actual presidente. Nunca llegó el 
padre del presidente—el que inició tras 
muchas generaciones la busca del pue
blo de su ascendencia—, a visitar Capa-* 
rroso. Murió, repentinamente, hace 
dos años, cuando su hijo, ya ministro, 
se hallaba en viaje oficial por Italia. El 
alcalde de Caparroso colocó el pasado 
sábado una corona de flores en la tum
ba de José López Portillo y Weber. El 
cariño del padre del presidente por Ca
parroso y la admiración y respecto del 
presidente por su padre, (lleva desde 
que falleció corbata negra), puede ser 
uno de los motivos que expliquen el 
excepcional recibimiento de que han 
sido objeto los caparrosinos, de cuyas 
actividades dan cuenta a diario los pe
riódicos y la televisión de México.

Unicamente cinco caparrosinos han 
venido invitados por López Portillo a 
viaje y estancia. El resto se ha pagado 
sus gastos. De ello también se ha queri-

do informar la prensa de México, que 
deseaba dejar claro, si el jefe del Esta
do “despilfarraba" los fondos del era
rio público, trayendo de España a va
rias decenas de vecinos del pueblo de 
sus antepasados. La familia López Por
tillo les ha atendido “in situ". Y lo ha 
hecho con cariño y generosidad.

Noches pasadas ofreció un “cock
tail" a Iqs caparrosinos el ministro de 
la Representación de España en Méxi
co, don Amaro González de Mesa, en 
su residencia de Las Lomas, hoy jue
ves, saldrá el grupo de Caparroso para 
Cuernavaca y Acapulco, excursión or
ganizada, por la Agencia navarra que 
les ha preparado el viaje—, y el lunes 
regresarán a Caparroso, vía México- 
Madrid.

En vísperas de la jura

Destacados economistas
en el gabinete Carter

i

Importante reunión de ejecutivos 
con el nuevo presidente
AM ERIC US, Estado de Georgia, Estados 

Unidos 2.-(Crónica por Helen DEWAR, de “The 
Washington Post” Efe, en exclusiva para 
ARAGON/expres).

El presidente electo de los Estados Unidos, Jimmy Carter, 
revelaba una lista de 16 ejecutivos de importantes empresas 
mercantiles, catedráticos y antiguos miembros de anteriores 
administraciones federales, personalidades con quienes el 
nuevo primer mandatario de La Unión pretende formar su
Gobierno y el equipo de 
Administración.

altos dirigentes de la nueva

E i 
Prensa-

secretario de 
información, Jody

Powell, declaró ayer que 
el grupo de personalidades 
convocadas por el presidente 
electo, se entrevistará con el 
propio Jimmy Carter y con el 
vice—presidente electo, Walter 
F. Móndale, en la localidad de 
Plains, en Georgia, durante toda 
la jomada en calidad de 
agrupación asesora sobre 
asuntos socio—económicos. 
Entre los participantes en esta 
reunión fiaran “algunos si no la 
mayoría , de aquellas personas 
que Carter ha elegido ya, bien 
para puestos del gabinete, bien

para altos cargos de la 
Administración subordinada al 
Gobierno.

Jody Powell ha identificado 
esos puestos ministeriales como 
los de secretario del Tesoro 
(Ministerio de Hacienda) director 
del Organismo de Regiduría y 
Presupuestos, presidente del 
Consejo de Asesores 
Económicos, subsecretario de 
Estado para Asuntos 
Económicos y posiblemente, el 
de secretario (ministro)' de 
Comercio.

El secretario de Prensa de la 
nueva Casa Blanca ha agregado

1 KISSIMGER 
F y GISCARD

juegan la
carta de ESPANA

El primero puede hacerlo en Bruselas en relación con la OTAI\I^ 
y el segundo en Italia respecto de la Comunidad Europea

BRUSELAS, 2. (Crónica por Gonzalo DOMIN
GUEZ, de la Agencia Efe, especial para ARA
GON/expres.)

Aunque se especulaba con la defección de Henry Kissinger 
en su última cita con la OTAN, ayer se confirmó 
oficialmente en esta ciudad que el “gran patrón" de la 
Alianza Atlántica vendrá la próxima semana para decir 
adids a los aliados con motivo de la reunión ministerial del 
Consejo del Atlántico Norte.

Su discurso de despedida —que para algunos podría ser 
un hasta luego" - despierta gran curiosidad y es 
calificado ya como “histórico".

Los observadores de las relaciones este-oeste esperan 
una especie de “testamento", puesto que se va a producir 
en el momento en que los ministros de Asuntos Exteriores 
de los países aliados han de discutir a fondo la situación 
política de la Alianza y del mundo entero para fijar 
nuevas orientaciones.

Precisamente la semana ministerial de la OTAN —del 6 
al 10 de diciembre, con reuniones del Eurogrupo, del 
Comité de Planes de Defensa ■ y del Consejo del Atlántico 
Norte- , se produce un mes antes de la Investidura del 
nuevo presidente de los Estados Unidos.

Los expertos de la OTAN saben que el cambio de la 
administración norteamericana tiene siempre fuertes 
repercusiones sobre la Alianza y en esta ocasión se espera 
que sirva para animar una serle de negociaciones en curso 
y directamente relacionadas con la seguridad de
Occidente.

A juicio de los 
llegada de Jimmy

más optimistas, es de esperar que la 
Carter y su equipo al poder en los

Estados Unidos agilice las Salt (conversaciones para la 
limitación de los armamentos estratégicos), acelere las 
MBFR (conversaciones para la reducción mutua y 
equilibrada de fuerzas), e Incluso facilite la solución de 
algunos problemas Internos de la organización defensiva 
occidental, (como las relaciones con Grecia)

En estas circunstancias y tras la reacción negativa de la 
OTAN a la última “cumbre" del Pacto de Varsovia, 
despierta naturalmente gran expectación el discurso que 
pronunciará el próximo día 9 en sesión restringida y 
secreta del Consejo del Atlántico Norte el Secretarlo de 
Estado saliente.

La atención de los observadores se centra igualmente 
en la nueva batalla, y última por ahora, que dara Henry 
Kissinger en favor del Ingreso de España en la OTAN.

SI hasta ahora su táctica se había dirigido en estas 
sesiones ministeriales al juego de hacer aparecer el hombre 
de España en el comunicado oficial final, en esta ocasión

puede decidirse a plantear el tema abiertamente y de 
forma rotunda.

El cambio político que se opera en nuestro país y el 
favorable pronunciamiento que un eventual Ingreso ha 
recibido hace unas semanas en la reunión de la Asamblea 
del Atlántico Norteen Williamsburg (Estados Unidos), 
parecen propiciar el terreno.

GISCARD EN LA REUNION DE PISA
PISA (Italia), 2 (Efe-Reuter).— El presidente de 

Francia, Valery Giscard d'Estaing, se entrevistará hoy con 
dirigentes políticos Italianos para tratar de las propuestas 
encaminadas a ampliar la Comunidad Económica Europea 
(C.E.E.) con la Inclusión de España, Portugal, Grecia y 
Turquía.

Funcionarlos Italianos aseguran que el presidente 
francés conferenciará con el Jefe del Gobierno Italiano, 
Gulullo Andreotti, y con el presidente Giovanni Leone en 
torno al impacto que tal decisión pueda tener sobre la 
Comunidad Europea y su significado para los actuales 
nueve miembros de la organización. Estas conversaciones 
tienen lugar Independientemente de las negociaciones que 
se llevan a cabo con cada uno de los citados países.

Durante su estancia en Pisa, que tendrá una duración 
de un día Valery Giscard d'Estaing aprovechará la 
ocasión para tratar con los dirigentes ItaUanos de 
problemas económicos que afectan a los dos países, como 
son la Inflación, el déficit en la balanza de pagos, el paro y 
las esporádicas presiones que se producen sobre el franco 
y la lira

Jyp S_N y E V OS GU aR D i aRA EUROPA
BRUSELAS, 2 (Efe).— Un británico, que además es 

laborista, se encargará de continuar durante los próximos 
cuatro años la construcción de la Europa comunitaria. A 
partir del 1 de enero, Roy Kenkins presidirá la comisión 
ejecutiva de la C.E.E., que a juicio de unos es el “motor 
de la comunidad” y a juicio de otros “el reino de la 
burocracia". '

Los Jefes de Gobierno de “los nueve" dieron a conocer 
el martes en La Haya los nombres de las personas qve 
Integrarán el “equipo Jenkins" y ahora le corresponde al 
propio equipo determinar el reparto de responsabilidades 
entre sus miembros.

El aspecto que más destaca la prensa europea de la 
nueva comisión es su mayoría socialista o socialdemócrata

y algunos observadores apuntan Incluso que la C.E.E. ha 
decidido recurrir a un socialismo edulcorado para Intentar 
salir de la Interminable crisis económica.

que la lista de cargos y de 
personas que habrán de 
desempeñarlos no está 
“necesariamente” y “todavía” 
completa, pero añadió que es 
“muy probable” que el nuevo 
equipo de Carter se entresacará 
de esos diez y seis participantes 
en la reunion de Plains que 
comenzó ayer. Entre los más 
destacados, cuyos nombres e 
identidades ¿e han facilitado ya, 
figuran los simientes:

Michael Blumenthal, 
presidente del Consejo de 
Administración y director 
gerente de la Bendix 
Corporation ’

Andrew F. Brimmer de raz(i 
ne^a, que fuera miembro del 
Directorio de la Reserva 
Federal, (Banco de Emisión del 
Estado en Norteamérica), de 
1966 hasta agosto último.

A.W. Clausen, presidente y 
director gerente del Banco de 
América (Banc America),* que 
es una institución de credito 
privado, pese a su 
denominación.

Richard Cooper, catedrático 
de Economía de la Universidad 
de Yale.

John T. Dunlop, profesor de 
Economía de la Universidad de 
Havard y ex secretario 
(ministro) de Trabajo. (Mr. 
Dunlop dimitió de su cargo 
ministerial bajo la 
Administración del presidente 
saliente, Gerald Ford por una 
disputa con él primer 
mandatario, sobre un veto al 
Congreso),

Walter W Heller, profesor de 
Economía de la Universidad de 
Minnesota, que fuera presidente 
del Consejo de Asesores 
Económicos durante los 
mandatos de J ohn F. Kennedy y 
de Lyndon B. Johnson.

Lawrence Klein, catedrático 
de Economía de la Universidad 
de Pennsylvania y principal 
asesor económico durante la 
campaña electoral que llevó a 
Carter a la presidencia de la 
república.

La señora Juanit Kreps, 
vice —rectora y profesora de 
Economía de la Universidad de 
Duke.

Thomas B. Lance, presidente 
del Conejo de Administración 
del Banco Nacional de Georgia, 
a quien —según trascendió sin 
confirmación aún—. Carter ha 
desliado Secretario del Tesoro.

El doctor Laurence Lynn, 
catedrático de Derecho 
Internacional Público de la 
Universidad de Harvard.

Arthur Okun, miembro 
directivo de la ‘Brooking 
Institution" y antiguo asesor de 
Eçonomia y Finanzas del 
extinto presidente Johnson.

Joseph Pechman, director de 
estudios económicos de la
“Brooking Institution”

Mrs. Alice Rivlin, directora 
de la Oficina del Presupuesto de 
la Cámara de Representantes.

Robert Roosa, miembro de la 
empresa “Brown Brothers, 
Harriman and Compnay”, de 
Nueva York y que fuera 
subsecretario del Tesoro para 
asuntos fiduciarios bajo la 
administración del presidente 
Kennedy.

Charles Schultze, miembro 
directivo de la “Brooking 
Instituion y director general de 
Presupuestos bajo el mandanto 
del presidente Johnson’

Irving Shairo, presidente del 
Consejo de Administración y 
director ejecutivo de la gran 
empresa ‘ Dupont Corporation”.

De esta sesión, que está en 
plena marcha a la hora de 
transmitirse la presente crónica 
saldrá posiblemente el gabinete 
y los cuadros superiores de la 
Administración del presidente 
Jimmy (Jarter.

Se tiene entendido, en los 
medios allegados a la residencia 
de (barter en Plains, que el nuevo 
primer mandatario quiere 
acelerar el proceso de formación 
de su directorio de fonna <(ue el 
inmediato presidente .saliente. 
Ford, pudiera estar completo y 
dispuesto para esta misma 

' semana.
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O.T.A.N - Pacto'de Varsovia Fusilado de pie y sin capuchón
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H Existe aún el temor de una nueva guerra mundial
AS HI :\CT()y/, 2 (('roñica especial por Arthur M. (JOX, de “The 

llashington Post”, en exclusiva para APAGON/exprès.)

Durante más_ de tres años, representantes de los Estados del Pacto de Varsovia y 
de la Organización del Atlántico Norte (OTAN) han estado negociando 
esporádicamente en Vtena sobre la reducción de los numerosos contingentes de 
tropas y armamentos emplazados en Europa Central. A pesar de las esperanzas 
iniciales y no obstante todas las conversaciones y maniobras diplomáticas, no se han 
concluido acuerdos y no hay ninguno en perspectiva.
La razón principal del 

lento paso de las 
negociaciones es un punto 
de aspecto inocente: el 
moroso y quizá irracional 
temor de que algún día 
podría surgir otro Gobierno 
alemán que prosiguiera las 
políticas agresivas que 
condujeran a la tercera 
guerra murrdial.

Esto explica por qué no 
sólo los británicos, 
franceses, holandeses, 
belgas, noruegos y, en 
realidad, muchos alemanes, 
aunque también rusos, 
polacos y checoslovacos, 
consideran imperativo que 
una parte sustanciosa del 
potencial estadounidense se 
quede en Europa; Si se 
reti ra ra n las fuerzas 
norteamericanas de Europa 
se teme, en general, que los 
alemanes occidentales' 
llenarían el vacío de lo que 
resultarían consecuencias 
potencialmente peligrosas.

Se han producido 
algunos progresos. Existe 
una fórmula para la primera 
fase de reducción de las 
fuerzas soviéticas y 
estadounidenses. Estados 
Unidos ha sugerido que 
podría retirar 29.000 
soldados— unas dos terceras

sus fuerzas en, al menos, 
200.000 hombres, mientras 
que la OTAN reduciría sólo 
su contingente en 50.000 a
75.000 hombres. los 
soviéticos no les F
interesado 
transacción.

no les
nunca

h a
tal

Tras el punto muerto, sin 
embargo, aparece el espec
tro alemán.

Una de las razones 
principales que impulsaron a 
la convocatoria de las 
conversaciones en Viena 
hace tres años fue la 
posibilidad de cierta retirada 
unilateral de tropas
norteamericanas. En aquel 
tiempo, la propuesta del 
líder de la mayoría del 
Senado, ................ ‘Mike Mansfield
(demócrata de Montana), a 
las reducciones de tropas 
norteamericanas en Europa 
recibió creciente apoyo en 
el Senado de Estados 
Unidos.

Un estudio elaborado en 
1974, preparado por el
comité de los 
armados del

servicios 
Senado

partes de una d ivisión
norteamericana— y 1.000 
de sus
tácticas,

arm as n ucleares
a cambio de la

retirada de 6.000 tropas 
. soviéticos, incluidas cinco

divisiones de
combate

carros de
— tas divisiones

i

;

soviéticas son una cuarta 
parte inferior en tamaño a 
las divisiones norteameri
canas—, con unos 1.600 
vehículos blindados.

Sin embargo, esta 
primera fase de retirada está 
conectada con una segunda 
parte, aún por completar su 
elaboración. Los rusos han
propuesto una reducción 
inicial equivalente de un 10 
ó 15 por ciento de todas las 
fuerzas
Varsovia y 
Europa 
obstante, 
insistido

del Pacto de 
de la OTAN en 
Central. No

la OTAN ha 
en que ambas 

partes han aceptado un 
niáximo equivalente para las 
tropas terrestres de 700.000

i a 725.000. Dado que el 
' Pacto de Varsovia cuenta 
■ Con 925.000 hombres en 

Europa Central y la OTAN, 
L í’^-OOO, esta propuesta 
; Significaría que el Pacto de

Varsovia habría de reducir

observaba: ‘‘Algo en lo que 
están de acuerdo la mayoría 
es que el principal motivo 
soviético para la conclusión 
de un acuerdo de reducción 
mutua y equilibrada de 
fuerzas (RMEF) es evitar 
que la alianza de la OTAN 
llene cualquier vacío, que 
pudiera ser causado por 
retiradas de tropas 
estadounidenses. En tal 
sentido los soviéticos están 
especialmente preocupados 
y se oponen a cualquier 
incremento de las fuerzas de 
la República Federal de 
Alemania. Su objetivo 
supremo parece ser la 
prevención del dominio de 
la Alemania Occidental 
dentro de Europa 
Occidental y de la OTAN”.

Sigue sigue siendo aún 
verdad hoy; pese a que ha 
disminuido grandemente el 
peligro de guerra en Europa 
Central en los últimos cinco 
años. En 1971, se firmó el 
acuerdo tripartito en Berlín. 
En 1972, el Bundestag de la 
Alemania Occidental votó 
para ratificar un tratado de 
no agresión con Rusia, y a 
éste le siguieron acuerdos 
similares con Polonia y 
Checoslovaquia. El mayor 
paso, sin embargo, se dio 
con el reconocimiento por 
los alemanes occidentales de 
la soberanía de la República 
Democrática Alemana como

Estado independiente.
Tal medida eliminó 

prácticamente las presiones 
políticas peligrosas para la 
reunificación de Alemania.

Aun cuando los 
socialdemócratas de la 
Alemania Occidental y los 
cristianodemócratas son 
partidiarios de una 
reducción de tensiones, 
existe aún ansiedad de que 
un ultraconservador, como 
el ex-ministro de la Defensa, 
Franz Josef Strauss, pudiera 
acceder al poder, si las 
fuerzas norteamericanas 
abandonan Europa. Si tal 
sucediera, no sólo se podría 
intensificar el peligro de un 
conflicto bélico, sino que 
podría desh i lacharse el 
tejido de las instituciones de 
la unidad, económica y 
política europea. Por tales 
razones, seguirá existiendo 
la necesidad de una 
presencia militar 
estadounidense en Europa 
hasta que se hayan reducido 
más las tensiones este-oeste 
y haya adelantado la unidad 
europea.

Al menos por el

momento, tanto Estados 
Unidos como la Unión 
Soviética mantendrán tropas 
en la Europa Central, pero 
no existen buenas razones 
contra la reducción de la 
presente inflación de 
contingentes de fuerzas.

No se harán progresos 
apreciables en la reducción 
de tropas hasta que los 
soviéticos tengan mayores 
seguridades de que se podrá 
evitar otro rearnie alemán.

Esto significa que la 
OTAN habrá de firmar un 
tratado comprometiéndose 
con los rusos a que no se 
reemplazarán las fuerzas 
estadounidenses por tropas 
de miembros de la OTAN, 
por ejemplo de Alemania 
Occidental. Si los alemanes 
occidentales reciben 
garantías de que se les 
seguirá protegiendo con la 
sombrilla nuclear 
estadounidense y por una 
presencia importante en 
suelo alemán de tropas y 
armamento norteamericano, 
incluidas armas nucleares 
tácticas, y si están 
convencidos de que los 
soviéticos cumplen de buena 
fe las retiradas de tropas, 
¿por qué habrían de 
expandir sus propias 
fuerzas?

En realidad, en vista de 
sus problemas económicos, 
el Gobierno de Alemania 
Occidental probablemente 
llegaría a considerar algunas 
reducciones en su 
presupuesto de Defensa.

UIKiexprès
atentado contra 
abadel halim 
jaddam

damasco, 2 (Efe).- Un 
9rupo de pistoleros atacaron 
e hirieron ligeramente ayer al 

in is tro de Asuntos 
^^teriores sirio, viceprimer 
'Ministro, Abadel Halim 
Joddam en las afueras de 
Damasco, ha in formado la 
^9encia oficial de noticias 
^iria"Sana".

URSS BULGARIA
MOSCU, 2 (Efe).- 

El supremo dirigente del 
Partido Comunista y del 
estado búlgaro, Todor 
Shovkov, ha llegado hoy a 
Moscú para una "breare visita 
amistosa" como huésped del 
Comi té Cen tral del Partido 
.Comunista de la Unión 
Soviética.

HOSPITAL
INCENDIADO

AKITA (Japón), 2 
(Efe).— Un hospital quedó 
destruido anoche por un 
in cendio en la ciudad 
norteña de Akita y en el 
mismo resultaron muertos 
tres pacientes y otros tres 
r esu Itaron heridos, ha 
informado la policía.

GILMORE 
MORIRA EL 
LUNES

■ La decisión del juez todavía 
podría ser revocada por el 
Tribunal Supremo Federal

WASHINGTON, 2 (Efe).- El 
reo norteamericano Gary 
Gilmore, de 35 años, morirá 
ejecutado el seis de diciembre, 
según ordenó ayer un juez de 
Salt Lake City, en el Estado dei 
Utah.

El juez Robert Bullock fijó la 
fecha de la histórica ejecución 
para el próximo lunes. Esta es la 
primera que será llevada a cabo 
en Estados Unidos desde 1967.

Una junta de perdones 
reunida anteayer en Salt Lake 
City,^ terminó con el último 
obstáculo legal para la ejecución 
de Gilmore al autorizar el 
cumplimiento de su condena de 
muerte por dos votos contra 
uno.

Gilmore será ejecutado por 
un pelo tón al amanecer del lunes, 
dos meses después de haber sido 
condenado a muerte el siete de 
octubre pasado por el asesinato 
del empleado de un motel en 
Provo (Utah)

Sin embargo, si la Asociación 
de Libertades Cívicas de Estados 
Unidos lleva adelante su 
propósito de presentar recurso 
ante el Tribunal Supremo de 
Estados Unidos en contra de la 
ejecución, se podría producir un 
nuevo aplazamien to.

En su intervención ante el 
juez, Gilmore pidió que en el 
momento de su ejecución no se 
le cubra la cabeza con "ese 
capuchón tonto.

Gilmore afirmó su deseo de 
morir de pie en vez de ser 
sentado en una silla para 
enfrentarse a sus ejecutores.

El juez Robert Bullock, en 
un tono solemne y condicción 
muy clara preguntó al reo si 
quería aplazar su ejecución por 
treinta días o un máximo de 60 
días, pero Gilmore respondió: 
"No pido nada".

Grietas en el régimen hindú

India; La inflación se la come
"Un año más, como mucho, podrá durar Indira Gandhi" (Dr. Swamy)

LONDRES^ 2 (Crónica de Patrick KEATLEY, de ‘ The Guardian ’, 
en exclusiva para ARAGON/expres.)

La primer ministro Indira Gandhi se está acercando ya al final de su tenencia en 
el cargo a causa de la creciente presión de los problemas económicos.

Haciéndose eco de la opinión de muchos de sus colegas en el "Movimiento 
Clandestino ''de la India, el doctor Subramanian Swamy, el primer diputado indio 
despojado de su status y expulsado del Parlamento, hizo estas declaraciones durante 
su breve estancia en Gran Bretaña de paso para Estados Unidos.

El doctor Swamy ha 
llegado aquí tras eludirá las 
autoridades de su país y una 
orden de arresto

"Yo diría que la señora 
Gandhi podrá durar un año 
más como mucho. Este 
cálculo es ( )artido por 
muchos observadores en el 
mundillo político y de la 
vida pública, que están 
conscientes de la realidad", 
afirmó el doctor Swamy.

'‘Esta dictadura no tiene 
una base ideológica. Es la 
dictadura de sólo dos 
personas; la otra es el hijo 
de la primer mini stro 
Sanjay. Incluso el partido 
del Congreso ha sido 
destruido en el curso de 
estos acontecimientos”.

Swamy fue profesor 
adjunto de Economía en la 
Universidad de Harvard 
durante varios años, antes 
de volver a su patria para 
presentarse con éxito como 
diputado a la Cámara Alta 
del Parlamento indio por el 
partido Jan Sangh. 
Actualmente se desplaza a 
Estados Unidos, donde 
visitará a unos amigos cerca 
de Harvard, mientras decide

los próximos pasos políticos 
a tomar

El doctor Swamy y otros 
distinguidos ciudadanos 
indios en el exilio están 
trabajando sobre un plan 
para crear una pequeña y 
compacta organización, 
provisionalmente bautizada 
‘Misión India”, que contará 

tanto con departamentos 
políticos como técnicos. Un 
pequeño comité de 
iniciativas, llamado unidad 
de estrategia, ha sido ya 
establecido y Swamy forma 
parte de él desde el 
principio. El doctor Swamy 
ha permanecido 
autoexiliado durante unos 
meses, a principios de este 
año, a sabiendas de que 
había una orden judicial de 
arresto contra él.

Volvió a la India a finales 
del verano, hizo una 
aparición sensacional 
durante una sola sesión del 
Parlamento, donde tomó la 
palabra, y desapareció de 
nuevo para evitar a la 
policía. Entonces fue 
cuando la primer ministro 
puso en movimiento el 
procedimiento para su

expulsión del Parlamento, 
que fue oficialmente 
anunciada en Nueva Delhi el 
pasado 16 de noviembre.

Pese a sus múltiples 
distinciones académicas, 
Swamy está lejos de ser la 
figura aislada que ello 
podría sugerir. Es joven, 
apenas pasados los cuarenta 
años, dinámico, 
disciplinado con aspecto de 
oficial de paracaidistas. Su 
buena forma física le ha 
ayudado a salir de 
situaciones arriesgadas 
durante su reciente estancia 
en la India, aunque comenta 
que descubrió que había no 
pocos funcionarios 
gubernamentales dispuestos 
a hacerse la vista gorda, 
cuando era vital para él 
encontrar su camino a la 
libertad. Según sus cálculos 
debe haber todo un ejército 
de tales funcionarios 
actualmente en el país, a 
juzgar por el hecho de que 
se hayan emitido 30.000 
órdenes judiciales de arresto 
contra oponentes del 
régimen de Gandhi, que no 
se pueden entregar porque 
los funcionarios no pueden 
o no se sienten

predispuestos a encontrar a 
sus presas.

Swamy dice que Jas 
afirmaj^iones de la señora 
Gandhi en cuanto a los 
logros de su administración, 
desde que se declaró el 
estado de emergencia en 
1975 el saneamiento de la 
economía—, ahora parecen 
haberse evaporado. La 
inflación según el índice 
comercial, que es a su vez 
dirigido por el Gobierno 
central de Nueva Delhi, está 
registrando actualmente un 
porcentaje de inflación de 
un dos por ciento mensual, 
lo que a ese paso podría 
colocar el porcentaje anual 
en casi el 30 por ciento. 
Esto fue una importante 
omisión de la señora 
Gandhi, durante la 
conferencia anual de su 
partido celebrada en 
Gauhati, del 21 al 23 de 
noviembre.

Además, dice Swamy, las 
autoridades se han visto 
obligadas a admitir que las 
ganancias en divisas, que 
alcanzaban la suma de 20 
millones de libras por 
semana, durante el primer 
año de emergencia, han 
descendido a una quinta 
parte de esa cantidad y la 
oferta de dinero está 
aumentando en un 10 por 
ciento ai año. Cuando esto 
se combina con la escasez 
nacional de productos de 
consumo básicos tales 
como el aceite, Swamy dice 
que se cuenta con todos los 
ingredientes necesarios para 
que aparezca una ola 
popufar de quejas a nivel 
nacional.
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TIVOS

A PESAR DE SER FRANCES

LI HDLCADA día nos asombró I 
más esto del fútbol. I 

Vamos de pasmo en pasmo, I 
de aturdimiento en I 
admiración y de susto en I 
espanto. Hace un par de días I 
—y que no se nos acuse de 1 
bucaneros de la noticia por I 
no citar la procedencia de lo I 
escuchado — oimos en esa I 
acusadora, revolvedora y I 
magnífica por muchas cosas, I 
'Hora 25", algo I 

pronunciado por José María I 
García que nos dejó 
patidifusos. Creíamos oirle 
que por la publicación en 
distintos m e .d i o a 
informativos de una noticia 
que él había adelantado, 
llamaba "piratas" a los j 
medios informativos o 
informadores que habían 
dado cuenta de la noticia, sin 
aludir a la "procedencia" de 
quién la había dado antes.

Esto nos parece 
desmesurado. ¿Es que las 
noticias son patrimonio 
exclusivo del señor que las 
da por vez primera o del 
medio informativo que las 
ofrece adelantadas? Esto es 
muy cachondo, señor 
García, a quien admiramos 
por su probada capacidad de 
trabajo y por su desparpajo; 
pero a quien no llegamos a 
idolatrar, pues nos falta fe 
para adorar de rodillas ante 
ios ídolos de oro por muy 

i relucientes que sean y por 
mu'chos milagros 
informativos que hagan.

Acusar de alta "piratería* 
a quienes dan una noticia sin 
citar al medio informativo

I que la dio primero, nos 
I parece por lo menos, 
I desmesurado. Perdone la 
I discrepancia don José 
I María. Usted nos cae muy 
I bien, pero no tanto, 
I caramba. Un respeto...

LO que se escribe se lee. Y lo que se lee 
se recuerda. Sobre todo según quien lo 

escriba o lo lea. Estas connotaciones vienen a 
cuento de algunas declaraciones que cuando 
lo creyó oportuno, hizo Muller a los medios 
infórmativos. Lo creemos suficientemente 
honesto como para decir que siempre las 
opiniones del "mister zaragocista han 
correspondido a su real estado anímico. Sin 
dobleces de ninguna clase.

Con esto queremos dar a entender que 
Muller no es de los que retuercen sus 
opiniones y mucho menos sus sentimientos, 
'dando largas cambiadas idecaraala galena.

Nada de eso. Sí peca de algo el entrenado!* 
zaragocista es de su claridad de ideas, aunque 
su nacionalidad no ie deje expresarse con la 
pureza que él desearía.

Pongamos dos ejemplos. El primero referido 
a unas manifestaciones que emitió Muller 
después de terminar el encuentro de Alicante. 
Hemos leído que se pronunció de la siguiente 
forma: "El Zaragoza es el equipo mas blando 
de primera división". Otros más piadosos o 
con oído más deficiente ponen en boca del 
entrenador zaragocista la siguiente versión: 
"Nuestro equipo es el menos duro de toda la 
primera división".

Más blando o menos duro, para el caso es 
lo mismo. Aunque si Muller "conociese un 
poco mejor los bajos fondos" de nuestro 
idioma^ seguramente matizaría más al 
pronunciarse sobre determinados temas. Por 
ejemplo en el caso que nos ocupa el 
entrenador querría decir que sus jugadores no 
son marrulleros; que se comportan como unos 
excelentes deportistas. ¿0 no es eso señor 
Muller lo que quiso usted expresar?

El otro ejemplo' difiere bastante del 
anterior. En este caso habló, tan claro,que no 
se presta a distintas interpretaciones. Dijo 
sobre poco más o menos que él no es hombre 
que se case con nadie. Nunca he ocultado, 
-aseguró-, mis preferencias por recomendar 
a un determinado jugador. Lo hice antes, lo 
repetí en el Zaragoza y estoy dispuesto a 
seguir con dicha táctica. Honradamente, creo 
que la misión de un entrenador es rodearse de 
jugadores que le merezcan absoluta confianza.
'Y si alguñ día llega a perderla en gran parte, o 
totalmente, prescindiré olínipicamente de quier» 
se trate, sentándolo o descansar.

Este caso, -confirmó públicamente -a 
Muller- ya se le dio en otros equipos 
anteriormente y no dudó en tomar medidas 
drásticas. Pues nada mister, a seguir 
demostrando que cuando hace falta, no le 
tiembla el pulso. Su lenguaje, canterista no 
puede ser más claro. Ocasiones no le faltarán.

Antonio SARRIA.

OMO han sido varias 
las cartas recibidas y 
bastantes más las

• MUCHAS 
GRACIAS 
AMIGOS

que ha llegado el momento 
de puntualizar. Asi, pues,, 
puntualizando, que es 

llamadas telefónicas, pienso _ gerundio. En primer lugar

debo de agradecer su 
deferencia a cuantos se han 
interesado por mi estado de 
salud, ya que desde Alicante 
se dio la noticia de que 
estaba enfermo de cierto 
cuidado, aunque después, en 
la retransmisión de “Radio 
Juventud’’, Salvador 
Asensio tranquilizó con su 
habitual elocuencia a 
familiares y amigos. Pasó el 
pequeño susto y aqui nos 
tienen, al pie del cañón.

Me complace ampliar el 
capitulo de gracias, 
dedicándolo ahora al buen 
amigo y compañero de viaje 
Andrés Magullón, que, una 
vez más, fue la persona que 
me atendió en el momento 
preciso y necesario.

Sabemos de sobra que a 
Magallón no le agradan los 
elogios; es más, nos consta 
que los rehuye e incluso le 
molestan, pero pecaríamos 
de desagradecidos al no 
reconocer sus valores 
humanos Andrés, además 
de cumplir puntualmente 
sus obligaciones 
profesionales, además de 
e xcederse en sus deberes 
para con los jugadores, e.s el 
auténtico “padrecito” para 
el resto de la expedición. 
André.s Magallón, en una 
palabra, es el hombre que te 
inspira confianza y respeto. 
Si, también respeto. Muchas 
gracias a todos.

E. PE Y ROÑA
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culpaba en exclusiva a Heriberto Herrera, por su klfxibili 
\ DEL RÉGLAM 
'iSXECKSARI

E4 RA HERIBER TI 
HERRERA YREP

El domingo pasado llegué a Valencia en e 
momento preciso en que terminaba el encuentn 

televisado, en el que el Barcelona, desmelenado y & 
plena forma, hizo encajar un rotundo seis a uno al tituli 
de la Ciudad del Turia. Como ustedes podrán imagin» 
el ambiente en la calle, en las cafeterías y en el mism 
hotel, no podría describirse con palabras, puesto qü 
alcanzaba caracteres de auténtica tragedia pelotonera? 
como en todas partes hierven leguminosas, en Valeno * 
también se enfadaron mucho con su malparado equip! 
pero sobre todo, con el mister en funciones, Heribert 
Herrera ■

Escuchamos comentarios para todos los gusten 
respecto a un equipo millonario y que un par de horfl 
antes* era líder en la División de Honor. Pero como! 
fuerza de un solo resultado es incalculable, resulta q9 
los mismos que anteayer pudieron sacar an hombros ó® 
"Luis Casanova" a Diarte, Kempes, Rep y compañ® 
ayer los llamaban petardos de falla y desahogaban iffl 
poco su amargura. Los "ches" aseguraban, incluso, qifl 
su favorito no debió de vencer siquiera ai Athlétical 
Bilbao puesto que jugó peor que los "leones", y quefl 
pueden despedirse del título iiguero. En caliente se die® 
tantas cosas, de las que luego sueles arrepentirte... ■ 

Por lo visto y demostrado llegó a Valencia la noti® 
de que Jhonny Rep no había querido vestirse de cor^ 
para ocupar una plaza en el banquillo, pero del caso

Lo 
miren 
calificó 
ál "No 
podía 
miren 
juego 
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conven 
re sped 
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siempr 
El tien 
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I • • ' I 
cabeza en el momento de confeccionar la alineación.g'’J“'JJ’«‘H<- i 
rabieta de Rep, la originalidad de Rep, la indisciplinaos Sobrailíel 
Rep, casi la perdonaban los aficionados valencianos,Hel ( ampo 
algo es uno de sus ídolos, uno de los tres "lobos"® partido en 
ataque mestallero, uno de los componentes de la P“ftniin-e'»s s 
de avanzadilla más completa que hoy existe en Espapn. hora ' 

Así es el aficionado al fútbol, aquí y en Lima. *‘l ár
Media docena de goles en contra suponen un ‘IJ‘<‘dali 

más qüe curioso para cualquier afición, de esto no 
duda; pero yo pienso que el Barcelona del domii'yos 
pasado era "imparable" y que el Valencia bastante jugar: se h 
con soportar el temporal de goles. Ni Rep ni HeribíO'*||^‘(i<uenir 
Herrera, como tampoco el resto de protag®ni^‘ « 
directos e indirectos, pueden considerarse en Jj 
culpables del pequeño desastre; yo culparía en 
lugar al Barcelona, por preparar en el "Nou Camp' P’fcié.s 
su visitante un arroz muy amargo. Criticamos eMBu-s dcirgi 
momento ai Zaragoza por no vencer en "La •
al Barcelona, después de verlo actuar contra el Valen® <on
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llevarme a NINO al Valencia**
SER IA en el mes de agosto, cuando escri

bimos en AR AGQN/expres, que el Va
lencia cometía un error con la importæÔn 

de divos y la exportación de divisas; originan
do el asombro de muchos y el anuncio de los 
más de que el club valenciano era el más se
guro campeón de Liga de la temporada que 
se está celebrando.

Lo escribíamos el día 28 de agosto, sf. Y, 
miren por dónde, en el para nosotros 
(^lificado "partido de la jornada", acudimos 
ál "Nou Camp", para ser testigos de lo que se 
podía prometer como un buen encuentro. Y, 
miren por dónde, fuimos testigos del buen 
juego desarrollado por el Barcelona; y, de 
escenas que, alrededor del mencionado 
partido, tuvieron a bien darnos la razón, 
cuando en aquellas fechas anunciamos la 
conveniencia para los clubs de cuidar sus 
respectivas canteras. Así anunciábamos; "Si 
no me equivoco, en Valencia ha existido 
siempre una buena "cantera", de jugadores". 
El tiempo y el partido nos han venido a dar la 
razón una vez más en este sentido. Porque el 
Valencia, con un equipo cuajado de,figuras 
extranjeras, a base de millones y millones, ha 
'quitado la razón a los que proclamaron, con 
excesiva antelación, la seguridad de ser los 
mejores, con Heriberto Herrera, incluido. El 
mal llamado "Sargento de hierro", para el que 
antes de comenzar el partido, hubo los gestos 
de mayor desaprobación al anunciar la

JOHNNY REP, UN "CASO” 
PARA EL VALENCIA O 
PARA HERRERA

al ineación 
Barcelona.

Los :

que iba a enfrentarse con el

seguidores valencianista?
—informadores incluidos— v trxJos cuantos 
estábamos leyendo la alineación fijada ante el 
vestuario visitante —no pudimos por menos de 
sorprendernos por la ausencia de uno de los 
extranjeros— Johnny Rep —tras las palabras 
pronunciadas en la,víspera del encuentro por 
Heriberto Herrera: "Con el equipo que tengo 
no puedo salir a la defensiva". Después, 
prescindiendo de Rep— se pudo observar que 
la salida fue, en exceso precavida.

Otros dos compañeros de la información, 
estaban junto a nosotros en el momento en 
que Rep, apoyado en la pared del amplio 
"patio de cuadrillas" del "Nou Camp", 
respondió valientemente a nuestras preguntas,

— ¿Por qué no ha sido alineado?
—Ha sido criterio del entrenador.
— Nos extraña que no esté ni como 

suplente en el banquillo.
■ —Es que yo le he dicho que no me visto 
como suplente. Y no he querido estar en el 

banquillo.
— ¿Hay diferencia de criterios en el orden 

táctico entre el entrenador y usted?
El rubio jugador, siempre con una gran 

afabilidad, pero que no puede paliar el 
disgusto que lleva dentro, responde:

— iTotalmente diferentes!
La conversación se fue extendienclo en el 

mismo tono. Nuestros compañeros le fueron 
inquiriendo más a fondo sobre la cuestión. El 
partido estaba a punto de empezar. Y, 
lógicamente, nos fuimos a presenciar lo que 
era más de nuestro agrado. El buen juego. 
Que, en esta ocasión, estuvo a cargo del 
Barcelona. Y como pronosticábamos todos los 
que recogimos el ambiente: el Valencia tenía 
más posibilidades que el Barcelona de perder 
el partido. Y así mismo se lo anunciamos a 
Agustín Montai.

EL "PROBLEMA"DE 
HERIBERTO HERRERA

El Barcelona —que va acumulando más 
jugadores de la "cantera" al primer equipo- 
realizó —como vieron la mayoría de los 
aficionados de España— un partido arrollador 
frente al Valencia. Ni Tirapu,pudo nacer um 
mareaje efectivo a Cruyff, ni nadie podía 
sujetar a Sánchez, Rexach, y demás atacantes; 
como la defensa barcelonista frenó con suma

PUNTOS 
POSITIVOS Y

PUNTOS 
NEGATIVOS

■"' P°^ «"ÎA FLEXIBILIDAD

DEL REGLAMENTO 
’feiVECKSARlA '

Como toda ley. Ha de ser flexible 
^íReglaniento de Eutbol Asocia- 
rión.
^Anarcasis decía :“Muchaí veces 
las leyes .son como las telarañas: 
kttinsectos- pequeños quedan 
|n ii(li(los en ellas; los grandes la 
rompen”,

Ao quisimo.s hacer el 
iwiK-nlario anterionnente. Pue.s 
sabíamos que íbamos a 
Rrjudiear a un buen árbitro, del 
que no.s consta su rectitud, 
^'os los informes son buenos, 
^r» su actitud en aipiella 
’••■a.'ioti. pudo (-oslarle una 

q,j(- j,| C^iiiilc de
l-ompe I r,. i„ según nos

momentos estaba la Polidá 
Armad^ en el caippo, para las 
garantías que exigía el "refiere”, 
que se mantuvo en su postura.

— ;No arbitro porque se 
empezaría con 4ü minutos de 
retraso. A nuestras disposiciones 
dicen c[ue de no haber fuerza 
pública .suspendamos el partido. 
Queda supendido.

Se le aconsejó por bien de los 
equipos, de la organización, de 
un montón de cosas. Su postura 
se mantuvo firme.

Se le dijo cpie partidos de 
Primera División se haliían 
comenzado más tarde por 
imprevisto.', de retrasos y otra.s
II) o tiV aciones que 
explicando.

fuenMi

la alineación.aplicaría. Aquello 
.. ¡r.rUc/'iólinal-'’'*'"- ‘l' l árbitro don . P ^*1 ■''obradiel |(-iua (pi(- dirigir 
valencianos,rBd (.ampo de los Marianislas 
tres "lobos"VT’arlido entre lo.s eijuipo.s 
Mes de la pul?'"¡l' li»» s 
Kiste en eTj”"' " '“í

x .1 ’**^‘* xHalada para el
' I *1 árbitro dijo (iu<‘ el 

lOnen un maíff***''» «piedaba suspendiilo |»or 
de esto nocS^" P'«bli( a que

rial dnmiW ”**zara el orden. A (-orno lo.s 
na del d0ITU|„s estaban inleresa(lo,s 
:ia bastante nji jugar: .se habían dis|ii lado 
lep ni Herib^'^?' nu'Uenlro.s en la misma 
Î protagonist^'’"^.'D- (ategorra regional 

ar. avelusit decir, de mayor rse en excl^msabilidad- y no hLía 
pana en prifA i , 
Mou Camp" alguno para

en■1(1,. i • ''^bos-Dominicoíi, 
■riticamos Jl, rs delega(lo.s don Pedro 
"La Rornare^";* y don Jo.m' Lui.s (íarasa, 
intra el Valen®”**" <•on lo.s do.s e(pii|)o.s 
o a cero’‘“•«•‘‘ionando .S?'"* ’'<H«sigui(-nles, .se le 

Gloria ■/* ‘1’“' jugara el partido, 
*'•- (liando cu aum-llo.s

Está dispuesto (jue no se 
empiece un partido sin fuerza 
pública, y a la.s 12 no estaban y 
lia quedado suspendido.

Creemos (,ue el (.Omití- de 
(Ompclh ión. el propio Colegio 
de Arbitros, debe de acon.sejar a 
los encargado.s de juzgar (jue el 
Reglamento, la.s (arcillares, las 
d i spvsicioiie.s ollciales. deben 
estar .siempre con la flexibilidad 
(pie la.s haga normales. Ponpie 
en el manejo de la.s lexe.s los 
honibn-s pueden hacer malo k» 
(pje c.s bueno > hasta bueno lo 
que e.s malo.

A no todo lo que es 
nermitido por la ley es siempre 
honesto en moral.

que hiás le agrada y creo que 
para ello sirve muy bien 
abandonó el Monzón, el 
simpático equitx) aragonés, para 
ir al Poblense, donde las- 
condiciones económicas le 
tentaron. Martín Vences está 
muy arraigado espiritualmcnle 
con el lutbol de Aragón, donde 
logro su.', primeros é\ito.s como 
entrenador. .Se hizo cargo de un
(Tut> (juc 
cuando i'l

est alia rola
s«“ hizo cargo lia<‘c

iiiia.'c .scinaiia.s. .''ulo tema (» 
putilu.s; y había man ado I golc.s 
en 9 partidos. Buctio, [mk-s cii

llora (le Palma

Y

ha logrado 
en ‘1 l(jtna 

de Mallorca, 
Martín, diga: 
comen larisla

.‘‘NO DKiA MAKTIN; 
I)1(;A: VENCES”

sigue: ‘‘.Si algo hay <iu<‘ lamcnlar 
con la v«“iiida de Nlarlín \ ence.s 
c.s ()uc su llegada a la Puebla 
haya sido con algo de retraso” y 
así eonlinúan los elogios hacia

Aquello de “Vini, vidi, 
vince , le ha caído encima a 
Manuel .Martín \ ence.s (pie tras

con el (leseo de dedicarse en 
Aragím a la forja de jugadores

(luda alguna.

rc(|uiricra sus serví 
forja de jugadores

(|ucrido*> y uiucIioü amigox.

anhela.

facilidad los intentos de la escasa vanguardia
valenciana. Siendo también hombres como 
Amarillo y Olmo, junto a otras figuras, los que 
acreditaron las posibilidades de rendimiento 
de los de "casa”.

También acudimos a la "Sala de Prensa” 
que tiene el Barcelona. Y escuchamos todo 
eso que respondió Heriberto Herrera a quienes 
le preguntaron eludiendo al final el 
"problema” del entrenador valencianista que, 
tras el apabullante resultado —que pudo ser 
mayor— se le ha presentado a "H.H.” 11.

Los aficionados y la crítica valenciana 
tiene expresiones muy fuertes para Heriberto 
Herrera, hombre que a nuestro juicio sabe el 
oficio, por lo que nadie se explica el motivo 
de esa variación de criterio en la formación, 
qué anuructó no SErfaxieierisrva. -

Nos gustaría que'el Valencia no sufriera el 
"colapso" que suele acaecer tras esas grandes 
desilusiones. Y pensar que, efectivamente, 
txjede aspirar el título -como otroS clubs que 
en España pugnan en estos momentos por 
ello— sin creerse que todo lo tiene resuelto y 
conquistado de antemano un torneo que tiene

aún mucho que jugar.
"Rep es un jugador que cobra para servir al 

club jugando, como el entrenador para 
preparar el equipo y ser único responsable de 
los resultados”.

Así escuchamos al 'mister' paraguayo". 
Quien sin duda alguna tiene un "caso” a la 
vista que puede constituir su mayor problema 
en estos momentos.

EL ZARAGOZA NO 
DEVOLVERA LOS 60 
MILLONES

Finalizado el partido, mientras fuera se 
escuchaba todavía, el griterío ensordecedor de 
los aficionados barcelonistas, las caras serias 
de los valen ci an is tas eran fiel reflejo del efecto 
que les habla producido el resultado y la 
forma como se había realizado.

Hablamos con Diarte.
—No he hecho ninguna gestión por 

Arma al Valencia. Lo que han dicho 
invención.

-¿Contento en el Valencia?'
—Sí, sí.' Muy contento.

— También han dicho que usted se 
al Cosmos.

traer a 
es una

iba a ir

—Es lo mismo que lo anterior. Estoy muy 
contentíj con el Valencia, y en Valencia. 
Había finalizado el partido sin que el goleador

del cuadro levantino y hasta la noche del 
triunfo barcelonista era eí máximo goleador 
de España. Le digo:

— Ha sido una noche un poco aciaga para el 
Valencia.

—Mira a su alrededor y dice con ese gesto 
tan característico en él de medio sonrisa y 
medio tristeza, tan difícil de definir, por pasar 
de lo uno a lo otro casi a la vez.

— i Aciaguísima!
— Mueve la cabeza como acusando la 

goleada. Pero algo más tiene c}ue lamentar. El 
doctor Cabot,parece que ha diagnosticado un 
"pellizcamiento de menisco". No ha faltado 
quien nos dice;

—Si esa lesión la tenía antes de firmar por 
el Valencia, el Real Zaragoza tendrá que . 
devolver los jsesenta millones! , que el club j- 
vâîënciarflE) pagó al 'aragonés. < " ; ■ • s

Pero el médico del Valencia efectuó el - 
debido reconocimiento diagnosticando que 
Diarte se hallaba en perfectas condiciones. Por 
lo tanto, esa alegación no serviría para nada. 
No se trata de una lesión vieja. Es reciente. 
Pero, de todos modos, no se pretende ver 
"brujas". Que todo seguirá igual. Y Diarte 
volverá a marcar goles para el Valencia. Las 
goleadas en fútbol, se encajan como los 
"directos" en el boxeo. Si hay casta de 
boxeador, como si hay serena direccicjn, 
aunque de momento dejen mareados esos 
golpes, se recupera, para volver a la auténtica 
valoración.

Diarte no ha marcado en los últimos cinco 
partidos.

— Teóricamete he marcado un gol por 
partido, hasta la fecha. Me gustaría seguir con 
este promedio. Es bueno.

—Ciertamente. Pero el Valencia exige más 
goles, en favor, por supuesto.

— Es que los partidos no son todos iguales. 
De cada veinte no salen más de cuatro que 
sean completi tos, llenos de belleza, bonitos.

— En fin."Que el llamado "equipo de los 
goles" ha frenado. De remate ha carecido esta 
noche aciaga para el Valencia.

Diarte repite, con el mismo gesto.
— i Aciagu ísima !
Rep, Heriberto Herrera, Diarte... Unos 

serios problemas se le han presentado al club 
(tue, con la debida serenidad, debe resolver 
jna directiva con temple suficiente que, nos 
■maginamos el Valencia posee.

Los nerviosismos, en estos momentos de 
ías contrariedades, suelen ser perjudiciales. En 
el fútbol y en todo en la vida.

Antonio MOLINOS

Así vieron al filial zaragocista en Lérida

ES MUCHO ESTE
ARAGON

Del diario “La Mañana” 
recogemos ^1 siguiente 
comentario critico, sobre la 
actuación del Aragón, 
firmado por Emilio B. Cid, 
que resume su actuación en 
el campo ilerdense. Dice así:

La verdad es que 
sabíamos de la eficacia de 
juego brillante y goleadora 
del Aragón, el filial del

Zaragoza, que pese a la 
ausencia de sus tres mejores 
hombres —hoy en la 
plantilla del titular- pero en 
el Campo de los Deportes ha 
demostrado poseer un 
equipo bien conjunto, gran 
preparación física, mucha 
técnica y visión de la jugada, 
tocando el balón a la 
primera v con buenos

desplazamientos que obligó 
a la defensa ilerdense a 
emplearse a fondo y pese a 
ello, lograron marcar cuatro 
goles, como hacia años no 
veíamos en este caMpo.

Sólo elogios merecen ios 
muchachos del Araflón y su 
victoria, justa a todas luces, 
sólo merece elogios y se los 
llevará de cualouier campo
siempre y 
cosechando 
como esta 
domingo.

cuando siga 
actuaciones 

del pasado
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i Poesía Aragonesa de hoy | AE/2-

R
afael Ordoíiez forma parte del grupo joven de poesía que en unos pocos 

años se ha ido incubando en esta ciudad nuestra. Este autor salta a la palestra 
de los libros con "Tierra de Promisión", libro que a mi modo de entender 

descubrirá uno de los valores poéticos más importantes de entre los que se fraguan 
en Aragón. Su poesía se acerca al surrealismo, más en su forma que en su fondo; 
queda trabajada a base de espléndidas imágenes y contiene un vocabulario muy 
suyo que tal vez aleje del hombre-problema a la vez que acerca a una serie de 
imágenes-droga dispuestas en versos cortos y blancos donde se aglutina un algo de 
Miguel Labordeta por un lado y por otro de Mariano Esquillor. Todo el libro está 
tapizado con un aire sensual, anatómico, muy propio de una edad joven y por tanto 
de descubrimientos sinceros.

■‘O
•’Wl

LA POESI
NERUDA r VALLEJODEL CUENTO A LA POESIARafael Ordoñez tiene la cara de niño bueno 

y habla muy deprisa, lo que no deja de ser un 
incordio para el interlocutor; interlocutor que 
manifiesta su alegría por darlo a conocer, ya 
que como ha dicho antes, lo supone un futuro 
poeta importante.

—Lo primero: tu biografía.
—¿Mi biografía?
—Esto es.
—Pues mira: Nací en Baena, provincia de 

Córdoba, hace 22 años. De los seis a los doce 
años recorrí los pueblos de Aragón casi 
totalmente y no por hobby sino por trabajo. 
Hice por mis propios medios lo que se llama 
formación profesional y posteriormente he 
empezado Filosofía y Letras que para mi era 
una ilusión y que se ha convertido en un 
desengaño. » 

—¿De los gordos?
—De los gordos.
Como supondrás, mucha gente al leer esta 

entrevista dirá que tú eres andaluz...
—Mira, vine por aquí a los pocos meses de 

nacer, y aquí me he hecho. Llevo dentro todos 
los modismos y todos los acentos del aragonés y 
me considero aragonés tanto o más que 
andaluz.

-Tú crees que está tan desarrollado el 
carácter aragonés para que, por decirlo de algún 
modo, un extraño se encuentre sumergido en

—Pues creo que sí, lo que sucede es que no 
está tan desarrollado como en Galicia o 
Cataluña o Vascongadas, y por tanto no se 
puede comparar con estas regiones, pero lo 
cierto es que la conciencia regional va cada día 
más arriba en esta tierra.

LOS INICIOS

— ¿Cómo, cuándo empezaste a escribir?
-Imagino que como todos; en la escuela. A 

los doce años me presenté a aquel concurso que 
organizaba Coca-Cola y lo gané... bueno lo gané 
pero no me lo dieron.

¿Cómo es eso?
—Pues porque yo era un chaval de formación 

profesional y como comprenderán para eso se 
lo daban a uno de colegio de pago, y así lo 
hicieron.

¿Eso te dijeron?
—Pues sí. En otro caso yo no lo sabría.

i Vaya! ¿ Y después de aquello qué?
—Me seguí presentando a concursos.
—¿Aún te quedaron ganas?
— Ya lo ves.
—Supongo que ya no te volvería a pasar nada 

de eso.
Pues no. Recuerdo que gané bastantes, claro 

que no eran premios importantes. Fíjate que el 
premio más importante fue el nacional de 
Educación y Descanso.

—Garfaste con poesía?
—Generalmente, no. Solía ganar con la 

prosa.
—Es que trabajas más en ella?
—No, lo que pasa es que tuve más suerte con 

los cuentos.
—Puesto que has trabajado con la prosa y 

con el verso, por qué camino de los dos te 
gustaría seguir?

—Sinceramente no lo sé.

PA-G.2Q I f

ENTRE EL
CUENTO Y

—Al menos en uno te encontrarás más à 
gusto, ¿no?

—Pues no del todo, y no sé cómo explicarlo. 
El cuento lo elaboro más rápidamente, no me 
supone tanto esfuerzo; la poesía me tiene que 
surgir de una manera repentina y además no me 
decido a trabajar en ella de una manera total. 
Fíjate que han pasado cuatro años desde el 
último libro-artesano que escribí, y casi no he 
hecho nada de poesía. Aun con todo, opino que 
puede ser más fácil escribir un poema. A nivel si 
quieres de forma, de estructura, encuentro 
muchos menos problemas en la poesía. El 
poema apenas tiene capacidad de pefección. 
con el cuento no ocurre eso.

—Supongo que habría que discutir mucho 
esta teoría y sobre todo hacer muchos 
distingos. En fin, para otro rato. Hablando ya 
de poesía, me pregunto qué grado de interés 
tiene el leer a muchos autores, sobre todo 
cuando estás empezando. Te hablo de la 
posibilidad de unas futuras influencias que 
puedan cortar la subjetividad del poeta

—Bueno, puede resultar que en donde 

La coiicieiicLa regional
aragonesa va eada día más arriba

’’Miguel Labordeta es para mí 
uno de los grandes poetas 
españoles de postguerra”

nosotros podamos ver influencias no las haya, 
puesto que el poeta habla de unos temas 
subjetivos, que siente, pero que como muchas 
veces son universales...

— Nos podemos llevar por el engaño 
inmediato.

— Claro. Entonces pienso que no hay 
influencias, lo que pasa es que está hablando de 
temas universales que como tales son tópicos. 
La falta que puede cometer el poeta joven es 
"decirlos" sin más.

—Q de otra manera: Plantearlos tal como ya 
lo hicieron otros.

—Por supuesto; y ahí veo yo la importancia 
de la lectura, que te permitirá una capacidad de 
expresión poética "sui generis".

—Lo que más o menos quieres decir es que la 
originalidad no está tanto en el fondo como en 
la forma, lo que es ciertamente evidente.

—Esto es.
—Hablaba yo de esto porque te encuentras 

con gante que se cree original y les llega a las 

manos un autor, a lo mejor de hace 40 años, 
que hacia lo mismo, y si quieres se puede 
encontrar con versos al pie de la letra. Pero 
vamos, supongo que esto es un callejón sin 
salida, al fin y al cabo no hay nada nuevo bajo 
el sol aunque nos empeñemos.

—Lo que tú decías también me ha ocurrido a 
mí, pero esto puede tener mil explicaciones. Lo 
que también hay que decir hablando de 
influencias es que te encuentras con gente muy 
sutil, y te voy a poner un ejemplo: En mi libro 
hay un verso que dice "del alma y sus con
juntos". Pues bien: Ha habido personas que' 
han dicho que yo tenía influencias de 
Hernández.

- Lo dirán por lo de "conjuntos".
—Supongo.. Y otros las ven de Neruda por 

usar palabras como "esperma", etc... .
— Qué divertido. Ya que estamos con 

influencias, yo no voy a hablar de ellas si 
quieres, pero lo que veo es cierta predisposición 
en tí a un estilo parecido a M. Labordeta.

Puede ser. Miguel Labordeta para mí es uno 
de los grandes poetas españoles de postguerra.

—¿Definirías la poesía?
—Para mí la definición y la catalogación de 

conceptos y más en esto, no tiene sentido. Lo 
cierto es que no sabría definirla. Tal vez habría 
que decir lo del ^Burgués Gentil-Hombre" de 
Molière: "Hay dos maneras de hablar de la vida 
y una es la poesía". Yo opino que es una 
manera de expresión caracterizada por un 
lenguaje original y propio.

—Entre lo social, lo investigative y lo bello 
con que te quedarías en poesía?

—Haría diferenciaciones. En un plan que 
podemos llamar literario me quedaría con un 
combinado belleza-investigación; en una manera 
humana, digámoslo así, con el tándem 
social-belleza. Todo esto dejando a un lado la 
conjunción de los tres conceptos, que 
lógicamente es el ideal.

— Hablemos de autores.
—Extranjeros y en prosa: Beckett, Camus, 

Kafka, etc... Mis cuentos tienen un cierto estilo 
Kafkiano. García Márquez, 
los sudamericanos... Y me 
montón.

- ¿Españoles?

Onetti, etc. entre 
estoy dejando un

Cela, aunque sólo sea r - . 
tiene al escribir; Aldecoa, Martín Santos etc...

por la gracia que

—Haz lo mismo con la poesía.
—La poesía fuera de España no la leo apenas 

porque viene transformada por el traductor.
—Es lo mismo que pienso yo... La poesía 

extranjera que lees en la mayoría de los casos, 
son obras de españoles basadas en textos 
extranjeros y algunos las pasan por tales 
cedazos que del autor no queda nada.. Opino 
que la poesía es una. cosa que requiere mucho 
tacto para ser traducida con un mínimo de 
decencia.

-Sí, si, ahí voy yo.
—Por ejemplo C. Liberia del Zotti ha hecho 

una traducción de poesía japonesa antigua qut 
sí puede ser interesante leerla porque es tal it J 
diferencia entre las filosofías oriental 
occidental, que es muy difícil que pierda lot • 
sabores propios; cierto que perderán, pero 
como son tan diferentes, siempre queda un» 
gran parte. Lo mismo digo de las traduccionet 
de Lao Tsé, o de Mao por ejemplo. A lot í 
traducciones de textos orientales que no sean i 
inminentemente malas sí que les veo validez por 
lo que pueden traernos al conocimiento algo de 
unas lenguas de las cuales la mayoría no tenemo» 
ni idea. Con el francés, inglés, italiano, nuestro i 
conocimiento puede, debe, ser mayor y mejor. i

—Estoy de acuerdo. t 

—Hablemos pues de los que escriben eri 
español.

— Veo un gran poeta en Neruda, aunque m 
tanto como otros. Vallejo me gusta en según 
qué.

- Yo lo veo sin discusión el mejor poea 
contemporáneo en españoí.

Creo que puede ser una opinión mu^ 
válida. Me pasa con Vallejo que algunos poem» 
no me llegan, los encuentro distanciados de m¡ 
problemática, quizá por eso, porque no llego i 
captarlos bien. No sé.

—¿Qué nos dices de los españoles?
—En especial los del 27.
—En tu libro me sorprende la cantidad dt 

citas que sirven de umbral para Ja lectura.
—Sí, esto ha sorprendido a bastantes que mt 

han pedido una explicación lógica y raciona 
que por supuesto no tiene ni tiene por qui 
tenerla.

En última instancia te podría decir que esta 
citas pueden servir para aclarar un poco algunas 
de las implicaciones que el libro puede tener.

Una explicación rotunda del por qué de estas 
citas tendría que partir de unos presupuestos 
irracionales^ pues en cierto modo asi surgió la 
idea.

Contestar de una manera racional a unos 
interrogantes que han surgido irracionales la 
veo imposible.. Yo diría que son en cierto moda 
un intento de justificar el libro. De todas 
formas, .entonces surgieron y tal vez ahora na 
las pusiera o al. menos pondría otras. Quizá.

- Para terminar, defíneme el libro. Qué Ni 
querido decir con él.

Esto es muy difícil de decirlo. Me propusi 
plasmar une serie de vacíos de esclavizaciones, 
de oquedades que están en el supraconsicentei 
por esto mismo en el momento, de expresarlo 
quizá tienen que serlo de este mismo modo, k 
la larga yo lo que he querido es hacer que á 
lector trabaje un poco, y que lo interprete a so 
manera. Ya ■ ves que hay total ausencia ik 
puntuaciones.

—Ahí, quizá esté que muchos digan que no 
te entienden.

—Es que yo creo que el lector, no es tonto.
- Estamos acostumbrados a que nos deo 

todo hecho. Te dicen que si ya de por si so 
ponen a leer poesía y para colmo no k 
entidenden...

—Pero es que creo que la poesía es un trabajo 
de c omprensión, de compenetrac ión 
poeta-lector.

—Así es. Por otra parte: allá ellos, ¿no? 
—Claro.
—¿Qué opinas del soneto?
—Que es la forma que más limita al poeti- 

Veo que tiene validez siempre que el poeta sd 
lo suficientemente hábil como para decir en R 
versos la ides.

—Pues creo que una idea de tí ya hemos 
dado. Gracias.

Eduardo VICENTE DE VEfík

BIBLIOGRAFIA

‘Tierra de promisión’* R. OrdoAez. 
Litho.- Arte, Col. Horizontes.
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espirituales. Es un tema amplio. 
En realidad es impedir la libertad 
de cualquiera en algún asunto". 
Pues sí Ya salió lo del 
sicoanálisis y lo de las ciencias de 
manual clínico. "Yo", dice ella, 
"no soy de esas mujeres que se
sienten castradas 
hecho de ser 
pensarlo"

He tocado el 
estallado el rifle

por el sólo 
mujer. Ni

gatillo y ha 
entero. Pero

veamos este pequeño odio 
desatado que tal y como se dice 
tienen algunas mujeres por los 
hombres y que, por qué no, 
pueden ser sólo bulos. "Yo creo 
que ese odio es consecuencia de 
complejos y de experiencias 
personales frustradas. Aunque 
no se puede hacer de ello una 
norma general. Creo de todas 
formas que ese odio se da tanto 
por parte de la mujer como del 
mismo hombre hacia su pareja. 
Coexisten los dos tipos de odio".

"Eso que se ha dicho por ahí 
de que por medio de mi película 
se ve el odio que tengo a los 
hombres es una gilipollez y es
falso, 
donde'

Además, fíjate por

(atención),
me mira fijamente 
"me alegro que me

hables de esto. De otra forma yo 
no lo hubiera hecho. El que diga 
eso es un necio y sólo habla de 
necedades haciendo un 
periodismo lamentable que me 
cabrea mucho Porque eso del 
'odio' es una lamentable cosa 
que se la ha ocurrido a un crítico 
que no conozco y que no sé ni 
quién es ni nada. Pero me

ho odio
a loz hombre/

La verdad es que conseguir tener una conversación con alguno de 
los directores de ciríe que asolan nuestras pantallas día y noche es 
bastante complicado. Tanto más, cuando que la encuestada es una 

mujer. Y no es que uno esté a favor o en contra de los vientos 
feministas, sino que me viene a la memoria la idea de que a ella, como 
en su película “La petición", pudiera “no bastarle con hacer el amor" y 
hacer morir también a sus entrevistadores.

Son ya muchos los maridos y amantes muertos en todo acto de 
servicio matrimonial, que recoge nuestro cine nacional. La onda 
mortífera puede llegarnos también a los periodistas.

extrañas casualidades

"Yo creo — me dice Pilar 
Miró - que esto son 
cesualidades". "Y no es que no 
quiera justificar el que suceda 
también en mi película, pero me 
parece que esto es producto de 
que ahora se pueden rodar cosas 
que antes nos estaban vedadas". 
En este momento uno piensa 
•lue el morir con las botas 
puestas no debe sucederle todos 
los días a la gente y sin embargo 
a la Miró podría haberle dado 
alguien el susto. Si me pasase 
asto yo no sé qué haría (Risas) 
(Más risas). Llamaría 
•’apidamente a alguien". ¿A 
tluién? Me pregunto yo. 
Aunque ten en cuenta que el 

0^10 vamos, que mi muerto se 
niuere porque se da un golpe en 
la cabeza"

impresión debe ser tremenda", 
i Vaya con la Miró! 'Sobre la 

ilegalidad o no de este acto creo 
que debemos tener en cuenta 
que no se ha hecho 
premeditadamente. De otra 
forma sería necrofilia. Además a 
mí me parece que este asunto se 
está empezando a sacar de sus 
casillas y que se hace un 
problema trascendental de algo 
que no lo es. En realidad todo 
esto sólo son recursos del cine".

SOBRE NECROFILIA
Jotras diversiones

¿Que si haría yo el amor con 
«n muerto? ¿Para qué? Sería 
JJh hombre muy pasivo". 
Supongo que uno lo dejaría de 

inmediato. Y después la

Pues a mí^ y supongo que a 
casi todo el mundo, me dan de 
vez en cuando unos sustos de 
muerte. Y además si todo viene 
aderezado por unas relaciones de 
tipo sádico y brutal, ya me río 
yo de las naranjas y demás 
productos mecánicos. Claro que 
aquí aparece la honestidad 
femenina. "La película no es mi 
vida. Creo que trato las 
relaciones sadomasoquistas y 
que doy mi punto de vista sobre 
ellas puesto que creo en ellas. 
Porque sólo faltaría que hiciera 
películas para contar mi vida. Yo 
no hablo así como así de ella". 
¿Y por qué no? "Porque quiero 
decir que se puede hablar de

“Eso que se ha dicho por ahí 
después de mi película es falso

estas cosas pero no a nivel de 
prensa".

' ¿La palabra castración?

Pues no sé. Para mí significa 
una... una... privación de... cosas 
tanto físicas como materiales o

indigna y ,me cabrea que un 
señor haga un chiste o diga esto 
sin conocerme. Yo tampoco diga 
que en algún sitio hay un 
gilipollas si no me lo preguntan. 
Es parte de mi trabajo '. Dios 
nos coja confesados.

Carlos BENITO GONZALEZ
fSUIVCj

CRUCIGRAMA
I2345&789

por 
Juan 
Poch

HORIZONTALES: 1. Per
sonas que arreglan relojes.— 
2. Artículo indefinido y plu
ral. Pájaro que remeda pala
bras. 3. Moneda aragonesa 
3ue equivalía a seis marave- 

íes burgalesas.- 4. Contrac
ción gramatical. Río europeo. 
Término matemático.— 5. Re
ligioso del Tibet. Rostro, fa
chada.— 6. Fragmento de al
gún derribo.— 7. Seno. En in- 
Slés, fin.— 8. Cogido el que 

uye.— 9. Alabar. Fríes, tues
tes.

•soQ -Bijos -g —-apuajd ’JQ '8 
’seaiv 'uoy —-Bd 'oauao -g 
— BID -IS T S — 'BM -SBjaso 

—-BiuB^ -so"! •£ —‘Ojaa
-n -ua 2 — IBS iBjna ■ i - a

•sasv -jeoi -g—'opedej;v 
•g —•pu3 ‘I -uas 'L —‘ajoosBo 
’9 —•BJB3 -BLUB-i -g —‘Id ’UIH 
■|V 'V —'M 'uasas'y -g—'OJon 
•soun '2 —-sojafoiaa i :h

VERTICALES: 1. Relativo 
al campo. Gracia, donaire.— 
2. Preposición. Diestro en uti
lizar el lazo para cazar.— 3. 
Artículo, plural. Prensa suelta 
de lana o algodón, que sirve 
para abrigo.— 4. Cuevas de los 
osos. Consonante repetida.— 
5. Afirmación. Compañía.— 
6. Catálogo, índice. Repetido 
y familiar, padre.— 7. Bebida 
alcohólica. Que no creen en 
Dios, femenino y plural.— 8. 
En francés, oro. Coge, sujeta. 
9. Provincia española. Núme
ro.
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CARTELERA
TEATROS

CHAL-CHAL - Teatro Club.— 
Tarde: Luis M. Pallarés y 
Teresa Granada. Noche: Es 
bueno no tener cabeza, de 
Pranciscó Nieva, por la 
Cooperativa «Los 100.000 hi
jos de San Luis.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Mañana, 7 
y 10’45, Ballet español de 
María Rosa, ¡Tres únicos, 
días! Localidades desde 50 

‘ pesetas.
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7’16 y 
10’45 (May. 18). 3.* semana: 
«Missouri». Marlon Brando. 
Jack Nicholson.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10’45 
(Todos públicos). Canciones 
para después de una gue
rra.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La casa de las 
paiomas. Lucía Bose, Ome
lla Muti.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(Todos públicos). Guerreras 
verdes. Eastmancolor. Car
men Sevilla, Sancho Gracia.

COLISEO. — 4’45-7’15 y 10’45 
(Ma^ 18). 7.* semana: Al
guien volé sobre el.nido del 
cuco. Jack Nicholson, Loui
se Fletcher.

COSO. — 6-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Mayordouao para 
todo. Cinemascope - East- 
manco'.or. Alfredo Landa, 
Emma Cohen, Juan Luis 
Gallardo.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). Muerte en Ro
ma. Panavisión 70 mm. - 
Technicolor. Richard Bur
ton, Marcelo Mastroianni.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Ultimo deseo. 
Nadiuska, Alberto Mendoza.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Desafío. Dean 
Martin, Denise Nicholas.

GOYA. 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Retrato 
de familia. Antonio Foran
dis, Amparo Soler Leal, Mé
nica RandalL

MOLA. — 5-7’15 y 10’30 (To
dos públicos). El viento y 
el león. 3.» semana. Sean 
Connery, Candice Bergen. 
Technicolor.

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Ca
mas blandas, batallas duras. 
Eastmancolor. Peter Sellers, 
Lila Kedrova.

REX- — 5-7-9 y 10*45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Licencia para matar. Cine
mascope - Technicolor. Clint 
Eastwood, George Kennedy.

VICTORIA.—6-7-9-10’45 (Ma
yores 14). Hoy estreno: 
¿Dónde está el frente? 
Technicolor. Jerry Lewis, 
John Wood.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). 2.» semana: La 
verdadera naturaleza de 
Bernadette. Eastmancolor. 
Un film de Gilles Carlo, con 
Micheline Lanctôt, Donald 
Pilon.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Malpertnis («Man
sión maldita»). Orson We
lles, Susan Ham’Tshire.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-y 9 (Todos 

públicos). Los tres mosque
teros. Eastmancolor. Michael 
York, Raquel Welch. Ulti-' 
mo dia.

DUX. — 5-7 y 9 (Mayores 18 
años). Los días de Cabirio. 
Alfredo Landa, Teresa Ra
bat ’Technicolor.

GRAN VIA. — 4’45-8’45-9 y 
10’45 (May. 18). La profecía. 
Cinemascope - Technicolor. 
Gregory Peck, » ? Remick.

LATINO. — 6-7-9-10’45 Vicio 
en la ciudad. Enrico María 
Salermo, Françoise Fabian.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18 y 14 acompa
ñados). La mn|er es un 
bnen negocio. Eastmancolor^ 
Manolo Escobar, Iris Cha
cón.
SALA .2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). La mujer cen botas 
rejas. Eastmancolor. Cathe
rine Deneuve, Femando Rey. 
Ultimo dia.

NORTE. — ^7-9-10’45 (Ma
yores 18>. Sábado, chica y* 
moteL.. ¡Qué * líe aquél! 
Agata Lya, Blanca Estrada.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma* 
yores 18). Golpe mortat Yoif 
Young, Mo Sasung.

PARIS. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). Fin de semana al 
desnudo. Eastmancolor. Li
na Morgan, Alfredo Landa.

PAX. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 14 años y menores acom
pañados). Arabesco. Gre
gory Peck, Sofía Loren. 
TechnicolOT.

RIALTO. -T- 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Chantaje crimi
nat William Elliot, Mark 
Bey.

ROXY. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). Las hijas de Bonnie. 
Technicolor. Tifaniu Bo- 
Hing, Steve Sandor. Ultimo 
dia.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). El in...morat 
Hermanos Calatrava.

’ VENECIA. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Vísteme can flo
res y fórrame de dólares. 
Renee Saint Cyr, Jean Le
febvre.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12,15. Cafeteria 
Formlgal Hiela

CADA TAfíDE.

CADA NOCHE.

"EL PAPAGAYO"
Elegante, Selecto. D^into. “La 
diferencia es Ju ambiente”. San 
Imacio de Lóyola, 3 Teléfono:

SANJORGE
SALA DE JUVENTUD

CANJeLA
Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Téléfono 21^59, Siempre las

Noche' de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 2.5.5184.

mejores
Y LA

Cancela de oro musical.

LIVERPOOL ¿ 
DISCOTHEÓUE

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
C/Moncayo. CASETAS.

1.a discotecji ouc prefiere la 
juventud para la tarde de. los 
sábados y festivos. ¡ALEtrRL 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96

TEATRO PRINCIPAL
TFATRO NACIONAL DE ZAPAtîOZA
VIERNES: Tarde 7 • Noche 10’45
SABADO: Tarde 7 - Noche 10’45 

DOMINGO: Tarde 7'30

BALLET ESPAÑOL
DE

MARIA
¡TRES UNICOS DIAS! 

LOCALIDADES DESDE 50 PESETAS

[ittraœ mm I
DI UDUOM, s. i

Amortización de 3.000 obligacio
nes simples de SALTOS UNIDOS 
DEL JALON, S. A., emisión 29 de 

noviembre de 1963 .
En el sorteo celebrado en el día : T 

de hoy, ante Notario y con asis-H 
tencia del Comisario de la Aso-í, 
ciaclón de Obligacionistas, han 
sultado amortizados los títulos cu. : J 
ya numeración figura en una rela
ción obrante en las oficinas de U ;; 
Sociedad (calle de San Miguel,)* 
núm. 10, Sección dé Títulos - Za-ÿ ? 
ragoza), y de la que disponen to-| 'j¡ 
das las entidades bancarias y Ca- , ‘ 
jas de Ahorros de esta capital, 
Caja de Ahorros Vizcaína y Confe-, 
deración Española de Cajas de 
Ahorros, las cuales están autori
zadas para efectuar el pago del 
importe de las mismas, con de-, 
ducción de impuestos, a partir del 
30 de noviembre de 1976, debiendo

í

llevar adheridos los cupones núme. 
ros 27 y siguientes.

Zaragoza, 29 de noviembre de 
1976. — El Consejo de Administra.
ción.

(Mayores de 14 años)

VICTORIA 
HOY ESTRENO 

JERRY LEWIS 
ha decidido orga

nizar su propia 
guerra...

¡HASTA EL ALTO 
MANDO TIEMBLA!

UN FU4 ^NRNER BROS.- TECHMCOLOR*

radio juventud
R.J. ESTEREO

El segundo canal de Radio 
Juventud, con

/ TODA LA MUSICA
' 94 Mhz. Frecuencia Modulada.

De 18.00 a 1.00

:UN SONIDO INMEJORABLE!

PARSIFAL PAGO-PAGO

FOTOGRAFIA GIM

fotografía - Cine - Cámaras 
- Fotográficas Ampliadora 
materiales blanco negri 
color, accesorios - Nuevo 
Ocasión, compra cámara 
viejas (no importa estadt 
empalme, reparacioi 
películas aficionado 
Calatayud, 3.

VENTAS I
VEMDO PISO

En calle de Boqgiero.
350J00O peseta?.
Teléfono 393887

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono , 379200

STORK - CLUB

Tarde: especial-parejas. Noche 
discoteca-club ha.^‘a las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, '.19. Tel.

"214804.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Ud. desea. Liñan, R (detrás 
telefónica. S. Vicente Paul) 
Tlfno. 291166

SENECA

N L) E V A-l)IST!NTA-ACTU AL. 
FJ inej(,r sonido con la tuúsrca 
del tinento. Ya se dice: "Esto 
es Séneca y su anibienlc”. LA 
RIPA, 5.

POLINES'AN BAR

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

Reunion y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en
San Juan de la Cruz, 28

Juventud,^ ritmos, diversión. Æ 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vcdnina, 11. Teléfono: 217052 g

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA. 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: .396952

ASTORG’S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tanic a 3 madnigada, vuelve a su 
ambiente.

IGUANA
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Joe Rigoli se ha quedado 
sin Susana, su mujer^ y el 
bueno de ''Tacatum'' se ha 
¡do a v¡vir con un amigo. Y 
a ella le ha dado por el 
"destape".

Mira eso me fascina, 
comenta Susan tan fresca.

—Claro, en invierno y sin 
ropa...

Y ESO, POR QUE? 'Pescadilla"?
— iOsú! , 

Lola? a
¿que diría

EN LA DIANA
A/7A Y, cómo están "pegando" los muñecos de Mari 
Carmen y Mari Carmen y sus muñecos. Tan redondo ha 

sido el éxito que ella se cayó redonda. Pues que se le haya 
nusstro mejor deseo. Claro, no para de trabajar... Sólo 

en Fiesta" cuatro noches, cuatro martes, cada vez con un 
cuatro: "Doña ñogelia", "Nicol" 

fíodolfo y "Daisy". Si llegan ser cuarenta... Ya sería el 
despiporre, porque son tan atrevidos. Y hablan tanto... Hay 
veces que se la cargan, la arrollan, se la comen. Clero que al final 
los vence y de ella son los aplausos y los "cheques".

-Ay, no,' por favor, con cheques, no. Que una vez me pasó 
un caso... Yo siempre cobro en dinero, por si con cheques no 
cobro. ¿Te acuerdas un día en Ubeda?

° volverá el sábado a la pantallita.
Y lo hora de sus muñecos con 

Valerio Lazarov en "La hora de..."
Pero no se fíen mucho, pues según nuestras noticias, creo 

que ha sido aplazado.
— Poco es una hora para los cinco -, se lamenta Mari 

Carmen. Que le gusta trabajar. Es natural: dio en la diana.

TELE-CORREO

CASOS Y COSAS
' I A - CIM

ine - Cámara! 
Ampliado 

blanco negr 
¡os - Nuevo 
ipra cámar
porta estad 
r e p a r ació 
af icionad

Lolilla se quedó en 
Lolita y Rosarillo es Rosario 
Ríos.. ¡Vaya chasco el del 
papá! Es que llamarse 
González...

PISO

Boqçiero. 
eseta^.
93887

Diez minutos de regalo, 
durante una semana a 
Paloma San Basilio dentro 
de "Musicorama". Y quizá 
también cobró. ¡Qué 
derroche!

—Por las cosas que los 
televidentes le dijeron, pero 
que no las oyó. Menos mal.

Será, menos bien.

Y hablando de Lola
Flores. Su amiguita 
inseparable siempre es 
Mercedes Vecino.

— Serán de la misma 
quinta.

Fernando Gulllén quemó 
un año de su trabajo en "La 
saga de los Rlus". ¿Será 
porque es catalán? .

Hombre estaba tan 
bien pagado...

Dicen que a Iñigo el pelo 
le ha costado diez mil duros. 
Bueno, el que exhibe sólo 
25.000 pesetas. Pero, claro 
hay que tener quita y pon...

—Por eso, por si se le 
encoge...

i Rocío, pero
HI PIONERA, estuviste 
fatal. Creo que no le 

gustaste ni a tu Pedrito 
Carrasco, Tanta falda de 
volantes, tanto traje 
pre- mama' ..Rocío ¿para 
qué hablas?. Lo hace 
demasiado hasta líiigo...Lo 
tuyo debe ser cantar. Claro 
que de cante, nada. ¿Verdad, 
Antonio Mairena?. Teatro, 
teatro un empalago de 
"flores" y bastantes 
tonterú^s. ¿No lo creen 
también así? ¡"Cámara, 
cámara! ¡Que se espere 
Telediario! " Resultó hasta 
"directora". Pues qué mal. 
Bueno me voy a ver si 
averiguo, "donde están tus 
ojos negros" ¿Se ha ido 
Agata Lis? Y, jolines, con el 
susto que nos pegó Mari 
Carmen. Pero esa ha dado en 
la diana..., y tú fallaste, 
Rocío".

qué hortera!

BAR

ICA

en un

ado: en

»yer, viva 
ozca los 
vés de la

liversiún.
( Madre Ig
217052 g

Raphael, Rafael 
Martus, el cantante de 
Linares alguna vez es un' 
caso. Va a montar un 
espectáculo con el título 
de "Promesas, 
promesas". Y una de las 
que llevará, se llama Pilar 
Velázquez, que aunque 
ella esta' satisfecha de sus 
tres 'Palmarás T. V. " y 
hasta cree que superó a la 
Barbarita Rey, el caso es 
que no se la vio. Cierto, no 
se le vio nada. Quizá 
Raphael le vio que 
prometía la chica. Vaya, 
que cosas le pasani.

MAÑANA Pues sí, para hoy les recomendamos, después de 
ver la Novela y el Telediario en color, “El novio de 
mi mujer*’, una película del ciclo “Vivir es un 
trabajo divertido *. Como lo es este film, aunque 
S»ra sus inte'rpretes de la talla de Dick Van Dyke, 

ebbie Reynolds, Jackson Robards, Van Johnson 
y Jean Simons no lo sea tanto, respecto a los 
personajes que encarnan, envueltos en las zozobras 
y líos de un divorcio al estilo americano. Resultará 
entretenida. Magnífica interpretación.

En la sesuda cadena, tras un estudio dd baile, 
la habitual ^‘Redacción de noche”.

Y MAÑANA hasta que salga nuestro periódico, 
serán los siguientes espacios: El programa regional, 
“Gente**, ‘Telediario”, “Musicorama**, “¿Quién 
es**,..? y “Revista de Toros*’.

Por cierto que una personalidad de relieve será 
‘‘¿Quién es**...? . Nos parece interesante.

PRO en
4.55 SONATA EN RE MA

YOR, Vivaldi.

5J)5 DESPEDIDA 
RRE.

CIE-
8J0

COLOR

9.00

11 xw ULTIMA HORA.

TELEDIARIO.
Segunda edición.

COLOR
11.15 TELEDEPORTE.

I PRIMER PROGRAMA ~1

woHimjioi
3M

COLOR

3J5
COLOR

345

COLOR

COLOR

TELEDIARIO.
Primera edición.

MUSICORAMA.

¿QUE ES...?
Director: Francisco 
Bermeosolo.
Realizador: Jesús Va
lero Inza.
«¿Oué es...? pretende 
ser un programa que 
defina ciertos concep
tos de uso habitual

palabras como demo
cracia, inflación o hi- 
cameralismo —que se 
barajan cada día más 
en la conversación— 
serán explicadas por 
especialistas y arropa
das con imágenes que 
las clarifiquen lo más 
posible. Su etimolo
gía, su evolución se- 
mánticá, su concepto 
vulgar y su definición 
auténtica tratarán de 
enmarcar cada una de 
esas palabras.

4.00 ESPACIO 1999.

COLOR «El dominio del dra
gón-.

6.15

COLOR
6.30

6.31
COLOR

6.35

COLOR

8.00

COLOR

CARTA DE AJUSTE. 
«Reacción».

APERTURA Y PRE
SENTACION.

AVANCE TELEDIARIO 
SEGUNDA.

UN GLOBO, 
GLOBOS. TRES 
BOS.

NOVELA.
(Capítulo IV).
■ Las mariposas

DOS 
GLO-

can-
tan», de Mercedes 
Ballesteros.

EL CINE.
«El novio de mi mu
jer.»
(Divorce a m e r i c a n 
style) 1967.
Director: Bub Yorkin.

11.25

COLOR
lijo

ORACION.

DESPEDIDA 
RRE.

CIE-

I SEGUNDO PROGRAMA

nacional a través de 
noticias, reportajes y 
entrevistas en directo 
desde los estudios de

730 CARTA DE AJUSTE 
MjMjM «Folklore: Aragón».

8J)0 PRESENTACION Y
330AVANCES.

8.01 POUDEPORT1VO.
Toda la información 
deportiva de carác
ter nacional e inter-

■color

■ COLO?

RITO Y GEOGRAFIA 
DEL BAILE.

Madrid. Barcelona, 
Bilbao. Sevilla y Va
lencia.

REDACCION DE NO
CHE.
• Magazine- diario de 
la Segunda Cadena.

11.00 DESPEDIDA. ORA- , í 
CION Y CIERRE.
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EUmHC
ALVO que en el último minuto, co
mo en I» películas, la corte suprema 
de justicia de los Estados Unidos de
cida lo contrario, el próxirno lunes, al 
amanecer, Gary Mark Gilmore seré 

fusilado por un pelotón de voluntarios del Estado
de Utah. Gilmore ha reivindicado su derecho a mo
rir y exige que la condena da muerte que pesa so- 
bre él sea ejecutada sin mayores aplazamient^ 
"Sólo yo tengo derecho a disponar entre mi vida 
y mi muerte", ha sido su última y lapidaria dedo- 

ración.

Ante tal sobrecogedera historia hay algo espe
cialmente dramático y profundo, Gilmore, que 
sólo tiene 35 años, ha pasado 21 años de su vida en 
prisión cumpliendo condenas impuestas tras ser 
convicto y confeso de todo tipo de delitos. Nicole 
Palmer, el gran amor de su vida, es una divorciada 
de 20 años que tiene dos niños procedentes de tres 
matrimonios, y con la que convivió ultímamete 
algo más de un año, mientras disfrutaba de liber
tad condicional.

¿Qué sociedad es la nuestra cuando su patolo
gía llega a estos raros extremos? ¿Dónde debe 
apuntar, exactamente, el pelotón de ejecución (te 
Salt Lake City? ¿Al corazón de Gilmore, al ombli
go de la tierra o a los brazos de una sociedad que 
se retuerce convulsa entre el desquiciamiento y la 
incomprensión? A la tan debatida eutanasia módi
ca sigue ahora la eutanasia penal creando un pavo
roso antecedente, ¿Somos realmente dueños de 
nuestras vidas? Hay cómplices sociales en la des
composición de un hombre, en el desmoronamien
to de su vida, en el cataclismo de sus amores o en 
su tormento penitenciario, que también deben ser 
sometidos a juicio. Cuando menos, al de sus pro
pias conciencias.

Por cierto: ¿tiene sentido aún la palabra con
ciencia?

Martín Ferrand

U Difícil
UNN sraiisn

Tœrno Ga/ván puede sería figura 
decisiva para la convergencia

Un socialismo unido tendría

Coordinación Democrática

En el todavía reciente Congreso general del Partido 
Socialista Popular, de entre todas las iniciativas 
propuestas, un slogan coreado desde la base del partido, 

espontáneo y generalizado: "unidad". Sobre dos temas 
puede decirse que el Congreso manifestó un criterio de 
absoluta unanimidad? sobre la elección del presidente 
general y sobre la urgencia de reclamar la unidad 
socialista. Si hay que hacer alguna concesión a la lógica 
de estas manifestaciones habría que pensar — hay que 
pensar — que la figura del profesor Tierno Galván puede 
ser en sí misma un instrumento decisivo para la 
convergencia del socialismo español.

necesidades prácticas y 
colectivas de un país que 
necesita sobre todo la 
definición de un objetivo 
hacia el que caminar 
juntos. Las palabras del 
profesor Tierno 
arrojaban por elevación 
luz sobre lo que en estos
momentos constituye 
problema prioritario.

Es 
o r g a 
o p o 
max

triste 
n i s m 
s i c i
i m a

el

EL PROBLEMA 
PRIORITARIO

No se trata de un
tema tangencial que sólo 
afactará a la reordena
ción interna de diversas 
facciones socialistas. La 
cuestión es mucho más 
importante y puede tener
repercusión 
formidables para 
futuro democrático

e s 
el 

del
país. Recientemente el 
proferor Tierno Galván 

que losmanifestó
intereses de la nación 
están por encima de los 
intereses faccionales.

Aunque no transcribo 
textualmente sus 
palabras, lo que venía a 
desprenderse de esta 
declaración de cordura es 
que en las actuales 
circunstancias el 
problema de la oposición 
no consiste en el 
atrincheramiento de 
posiciones irreductibles, 
dogmáticas y doctrinales, 
como parece que está 
ocurriendo en 
Coordinación 
Democrática, donde los 
maximalismos del verbo 
corren el riesgo de 
prevalecer sobre las

minoritarios

que en 
o de 
ó n I 
I i s m

el 
I a 

o s 
o $

prevalezcan

LOS ARQUITECTOS DE ARAGON 
CONTRA EL TERROR “ULTRA”

ZARAGOZA. 2 ( A R A G ON/ex près).— La Comisión
Permanente del Colegio Oficial de Arquitectos de Aragón y Rioja 
ha decidido enviar al Rey de España el siguiente, escrito:

"La Comisión Permanente de la Junta de Gobierno, en su 
reunión del 29 de Noviembre del año en curso, seriamente 
preocupado ante la escalada del clima de terror impuesto por los 
denominados ‘grupos incontrolados”, acordó dirigirse a S. M. 
denunciándole lo siguiente:

1.— Es un amarga realidad, que personas conocidas instigan 
públicamente a la violencia y justifican el atentado a la vida 
humana, y que bandas armadas en todo el país amenazan con 
total Impunidad y ejecutan salvajes agresiones contra 
instituciones, establecimientos y ciudadanos por el simple hecho 
de ejercer y proclamar el derecho a la libertad, propio de los 
países civilizados, creando en toda la Nación un clima de 
gansterismo en base a un poder de hecho, armado, impune y 
paralelo al poder legal, absolutamente Incompatible con el 
ejercicio pacífico de cualquier “Estado de Derecho”..

2.— Los violentos atentados del día 26 a centros de cultura, 
han elevado ya esta cota de terrorismo a alturas JncreiMes, 
evidenciando un gravísimo riesgo, no sólo para libreros y 
visitantes, sino por lós propios vecinos, hombres, mujeres y 
niños, naturalmente indefensos, que viven en los edificios en que 
se encuentran los establecimientos atacados con explosivos.

3.— Ante este clima de terror en escalada, que cada vez 
afectada a mayor número de personas desarmadas e indefensas, 
solicitamos de su Majestad la adopción de "Medidas 
extraordinarias” estimadas de todo punto inaplazables, que en 
evitación de mayores males desarmen definitivamente a estos 
grupos de salvajes, que Incluso hacen frecuentemente ostentación 
pública de sus armas y de sus instintos criminales, lrr¿>gandose 
la custodia de los valores patrios, y erigiéndose en jueces y 
verdugos al servicio de sus propios instintos terroristas, 
manteniendo una resistencia desesperada a restituir privilegios 
usurpados.”

Últimas noticias últimas noticias
EBROACERO: MAÑANA SEGUIRA
LA HUELGA ___________________

UxNIVERSIDAD: PARO EN FILOSOFIA

ZARAGOZA. 2 (ARAGON/expres).— Los trabajadores de. 
“Ebroacero ’ que hoy concluyen la sanción de dos días, han 
decidido en asamblea continuar mañana la huelga hasta que sean 
readniitidos Angel Otero y Joaquín Bozal. En la misma asamblea 
han firmado una larga nota dirigida a la opinión pública que por 
su extensión nos vemos precisados a resumir. La nota comienza 
señalando que el móvil de la huelga es el despido de Joaquín 
Bozal, detenido el día 12. Recuerda luego la nota que en la 
subsiguiente asamblea de los trabajadores dispuestos a Iniciar un 
paro de solidaridad con el detenido, “un representante de la 
Dirección se comprometió delante de todos a que tras su puesta 
en libertad se reincorporaría normalmente, en su puesto de 
trabajo. Razón por la que, cediendo una vez más, desistimos de 
la actitud de paro". Sin embargo Bozal sería despedido al quedar 
en libertad el pasado sábado por lo que los trabajadores afirman 
que “nuestra postura de huelga está provocada por la Dirección 
de la Empresa que a la sombra de una legislación caduca, desigual 
y antidemocrática puede aprovecharse de estos privilegios.

EL PRESIDENTE DE LA 
DIPUTACION DE SEGOVIA, 
CONSEJERO DEL REINO

ZARAGOZA 2 (ARAGON/expres).— El paro es casi total en 
la Facultad de Filosofía y Letras esta mañana. Dieciséis cursos, 
de un total de dieciocho se han solidarizado con el problema dé 
los nocturnos y decidieron ayer, en una asamblea efectuada 
conjuntamente por la tarde, nocturnos y diurnos, efectuar un 
paro indefinido y replanteadle el próximo lunes. Los dos únicos 
cursos que no están en paro son los de quinto, porque hoy ya no 
tienen clases y no han realizado por lo tanto la pertinente 
asamblea para decidir su postura.

La solución que ha aportado el rectorado a este problema no 
ha sido aceptada por los universitarios que ayer estuvieron

MADRID, 2 (Europa Press).— El presidente de la Diputación 
de Segovia, don Julio Nieves Borregq, ha sido elegido Consejero 
del Reino en representación de los procuradores de administra
ción local, para cubrir la vacante dejada por don Juan^María de 
Araluce, que fuera presidente de la Diputación de Guipúzcoa. El 
señor Nieves Borrego era el único candidato.

LOS FUTBOLISTAS DEL 
TORRELAVEGA, EN HUELGA

que u na
institucionalización del nocturno y no unos regímenes de i/ 
tutorías para algunos cursos ni aprovechar algunas horas vacantes 
de que disponen ciertos profesores de diurno para impartir clases 
1 los nocturnos.

Por otra parte, esta mañana un grupo de alumnos de nocturno 
han agradecido al Decano de la Facultad la resolución del 
problema, y por tanto, según nos Informan fuentes del 
rectorado, ha quedado zanjado el asunto.

TORRELAVEGA (Santander), 2 (Alfil).— Los jugadores de la 
Gimnástica de Torrelavega, equipo montañés de Tercera 
División, se han declarado en huelga.

La directiva había prometido pagar la deuda después 
encuentro del pasado domingo. Como no ha sido así, 
jugadores han decidido adoptar er] señal de protesta el paro.

La plantilla acude al Malecón, pero sin vestirse para 
entrenamientos.

del 
los

los

operación semejante 
podría dar al traste con 
Coordinación. Pero se 
trata precisamente de 
estode esto. Coordina-
ción, como 
Plata junta,

a n tes la
ha

pensada como 
instrumento

Sido 
u n 
d e

y desfiguren los 
planteamientos 
operativos de aquellas 
representaciones a las 
que en principio, se 
puede atribuir a priori 
consistencia política.

Por consistencia se 
puede entender 
capacidad de 
convocatoria, 
organización, relaciones 
internacionales, prestigio 
representación, atractivo 
electoral.

Estas condiciones, 
si se descarta la 
democracia cristiana de 
izquierdas, que tiene su 
lugar natural en otro sitio 
del abanico de 
coaliciones, sólo puede
reunirlas, en estos
momentos y en este país, 
un fuerte partido 
socialista.

Por el camino de la 
división, aunque sea 
coordinada, difícilmente 
puede el socialismo 
español obtener un 
resultado equiparable a 
su fuerza potencial. Y un 
electorado posible 
tendría derecho a exigir 
del socialismo que 
estuviera no sólo a la 
altura de la circunstan
cias sino también a la 
altura de su valor real.

El socialismo vale 
mucho más de lo que- 
representa en el actual 
juego de fuerzas queu ne 
y a la vez separa los 
diversos componentes de 
C oordinación 
Democrática. Un 
socialismo unido tendría, 
por su propio efecto de 
su unidad, más fuerza 
por sí solo, que la que 
haya podido representar 
hasta ahora el organismo 
de Coordinación.
COORDINACION 
DEMOCRATICA

circunstancias. A veces 
las circunstancias^ 
cambian A veces es' 
preciso hacerlas cambiar. 
Y éste parece ser el caso. ’

El "impasse" al que se 
ha llegado en las 
relaciones entre la 
oposición y el poder, la 
concentración a gran 
escala de las diversas 
representaciones del 
franquismo, son dos 
datos importantes cuya , 
significación es preciso 
ponderar. El poder se; 
queda vacío de^ 
representación política. 
Su único apoyo, desde la 
legalidad constituida, es . 
la convicción del 
respaldo popular de una 
reforma institucional. Tal 
vez no sea suficiente per() 
es más de lo que cabría 
esperar. La coalición 
franquista, por un lado, 
acepta el planteamiento, 
pero, por otro, aísla al
poder, con el 
evidente de 
manipularlo.

Un socialismo

riesgo 
poder

unido
puede servir de 
contrapeso a es ta 
maniobra. Un contrapeso 
real para un problema 
real, que se debe enfocar 
con criterios prácticos y 
no retóricos, con 
opciones concretas y no 
verbales. Es preciso que 
la política del país se 
vaya ^carrilando por 
cauces naturales, y que 
las cuatro o cinco 
grandes alternativas 
electorales se consoliden 
y se presenten ante una 
opinión desorientada por 
las palaiiras y por los 
oráculos. I_a España del 
futuro va a ser así, o 
debe ser asi. Y si los 
intereses de la nación, en 
este momento de 
confusionismo, deben 
predominar sobre los 
intereses faccionales, es 
preciso actuar ya de 
modo que el país del 
futuro, comience a 
hacerse presente.

Luis NUÑEZ 
LADEVEZESin duda que una

COSO, 34. 2“ 1." (EDIFICIO ADRIATICA) - TELEFONO ¿363:

ZARAGOZA >43^

SGCB2021


